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EE. 
preocupado 
por ia 
situación 
política del 

Caracas. (Ele).—El subse
cretario de Estado norte
americano , Vyron Vaki, es
tudió este fin de semana con 

• las autoridades venezolanas 
Ja situación política del Oar 
libe, donde se inició un pro
ceso revolucionario que cau
sa alarma en' Washington. 

Vaki, que llegó el sábado 
a Veeiezuela. visitó anterior
mente Honduras, Panamá y 
Ootombia, y no se descarta 
que antes de regeirsar a su 
país haga: i ^a escala en Mé
xico. 

Según algunas . versiones, 
la Casa Blanca aspira a que 
Venezuela cumpla un pap^l 
moderador en el área. Vaky 
se entrevistó con el presi
dente Luis Henrera Cam-
pisis, con el canciller José 
Alberto Zambrano Velasco y 
con el embajador de Vene-
zueila ante 'a OBA. HilarióT 
Óardozo 

Hl hermetismo oficial so
bre lo tirando en estos en
cuentros fué total y Vaky se 
limitó a decir que sus con
tactos, al íeual que en toda 
su gira, - «se limitaron a un 
cambio de opiniones sobre 
temas de irrerés, sin que hu
biese un punto especial», 
aunque reconoció que. había 
hablado sobre la situación 
en Nicatraarus 

Oasi todas las versiones 
extraoficiales coinciden en 
que la Visita de Vaky se en
marca en una ofensiva de 
Washington nara controlar el 
giro global '̂ acia la izquierdi3 
que prese-^ actualmente la 
política cs'-'befia. (Efe). 
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Rodríguez, 
campeón, 
con récord 

Apoteosis Dolística, ayer, 
en Cabezón de la Sal, donde 
la nueva bolera de "La Es
tación" fue escenario dei 
Campeonato Provincial de 
primera categoría, con llene 
extraordinario hasta el punto 
de que, a media tarde huon 
Que colocar el cartel de nc 
hay billetes". 

Extraordinario juego, que^ 
dando establecido un nuevo 
récord del Campeonato por 
parte de Tete Rodríguez que 
con 681 bolos (que supone 
un promedio superior a 136 
bolos) derribó el registro 
que poseyera desde 1973, ÍJ-
del Linares. 

Tras todo este conglome 
rado de éxitos una seria pos
tura reivíndicativa de los ju 
gadores, que se negaron a 
recibir las "dietas" al esti
marlas escasas y que la orga
nización entregará —al pare
cer— a la Federación para 
<J«e obre en consecuencia, 

; ( P A G I N A 28)} 

En Madrid explotaron bombas en Barajas y las 
estaciones de Atocha y Chamartín 

Seis muertos y más de cien 
heridos, balance terrorista de ayer 

Cuatro personas resultaron muertas y m á s 
de un centenar heridas de diversa cons iderac ión , 
entre ellas varias g rav í s imas , al estallar en Ma
d r i d tres p o t e n t í s i m a s bombas colocadas en el 
aeropuerto de Barajas y las estaciones de Cha
m a r t í n y Atocha. 

Una llamada telefóni
ca a la agencia «Efe» 
re ivindicó la colocación 
de los artefactos para 
la o rganizac ión terroris
ta ETA polí t ico-mil i tar , 
a u t o r í a que parece ser 
aceptada por la Jefatura 
Superior de Policía de 
Madr id tras examinar 
los primeros indicios. 

E L GOBIERNO, 
REUNIDO 

E n el momento de 
producirse los tres aten
tados, el Gobierno pre
sidido por Adolfo Suá-
rez, estaba reunido en 

Consejo de Ministros 
para u l t imar los deta
lles d e l programa eco
n ó m i c o a medio plazo 
que s e r á dado a conocer 
la p r ó x i m a semana. 

E l Consejo de Minis
tros, a t r a v é s dé la Se
c r e t a r í a de Estado para 
la I n f o r m a c i ó n , r e m i t i ó 
a los medios de comuni
cación una dec la rac ión 
sobre este nuevo ataque 
terror is ta en la que, en
tre otras cosas dice que 
se h a r á caer todo el pe
so de la ley sobre los 
autores. 

De los cuatro muer
tos, dos no han sido to
dav ía identificados y 
los otros dos son J o s é 
Amaya, delegado de la 
Fede rac ión T iner feña 
de Actividades Subacuá
ticas que se encontraba 
en Barajas junto con 
un equipo canario de 
esa especialidad depor

tiva, y Dorothea Pertig, 
una joven alemana a la 
que la explos ión de Cha
m a r t í n cogió de lleno. 

Entre los ciento tre
ce heridos, la mayoria 
sufren cortes y contu
siones debidas a que en 
los tres lugares reven
taron las cristaileras. 

ATENTADOS 
E N E L PAIS VASCO 
Y NAVARRA 

Mientras tanto, en 
una residencia hospita

lar ia de San S e b a s t i á n 
fal lecían ayer dos' de 
los guardias civiles he
ridos en él atentado 
que sufr ió el cuartel de 
la B e n e m é r i t a ©n He
rrera. E l brigada Moi
sés Cordero López, que 
llevaba eu Guipúzcoa 
desde el d ía l de j u l i o , 
falleció a las tres horas 
cincuenta minutos de la 
madrugada de ayer y 
dieciséis horas m á s tar
de, a las siete, fallecía 
en el mismo centro el 
guardia Antonio Pastor 
Mar t ín , natural de Pa-
lencia, y que llevaba 
tres d í a s tan sólo en el 
cuartel. 

Según una nota de la 
Comandancia de la Guor 
dia Civil, el atentado se 

Cf RIEGO. — Emoción ayer, en el entierro 
del policía nacional asesinado en Bilbao. 
La esposa del cabo primero Miguel Angel 

Saro, no pudo contener su dolor. 
(Foto: Bustamante.) 

produjo por la noche y 
los dos guardias civiles? 
más un tercero que se en
cuentra gravemente heri
do, recibieron varios i m 
pactos disparados desde 
un vehículo en marcha. 

Por otra parte, otros 
dos guardias civiles, de la 
seoción de Tráfico, fue
ron tiroteados a la salida 
de Pamplona y dos poli
cios nacionales resultaron 
conmocionados al estallar 
un artefacto de escasa 
potencia que iban a des
activar en un portal deQ 
casco viejo de Pamplona. 

ENTIERRO 
DEL POLICIA 

SANTANDERINO, 
EN CIRIEGO 

La ola terrorista que se 
desató ayer se había ini
ciado el sábado en Bilbao 
donde se cobró, dos víc
timas, servidores de or
den público. Precisamente 
ayer, hacia las dos y me
dia de la tarde, llegaba 
a Ciriego el furgón fúne
bre que transportaba los 
restos mortales del cabo 
primero, Miguel Angel 
Saro, asesinado en Lu-
chana. Al entierro asistie
ron las primeras autori
dades civiles y militares, 
numerosísimo p ú b 1 ico, 
además de los familiares 
del policía nacional asesi
nado, y sus compañeros 
de cuerpo. Gritos de 
«Muera ETA», contra el 
Gobierno y vivas a la po 
licía y a España, se suce
dieron a lo largo de la 
ceremonia. 

(Información 
en páginas 22 y 2á.) 

Hoy s e reúne el Consejo 

Cantur, un juguete costoso que 
no ha cumplido sus objetivos 

"CantUr" se. na convertido, en ios últimos años, en 
una especie de tragadera por la que se van, balance tras 
balance, millones y millones de déficit. Según los datos 
oficiaiés defl último, presentado el día 20. de todos los ser
vicios que engloba la Sociedad Provincial Cántabra de Pro
moción Turísticá, tan sólo el teleférico de Puente Dé y el 
parador de Carmena obtuvieron beneficios. Todos los de
más, Brañavieja Pontibre, Peña Cabarga, y los servicios 
compilementariOs de] teleférico, obtuvieron pérdidas. 

Para el ejercicio de este año ya &e puede adelantar 
ahora que todos ios servicios son deficitarios, si bien hay 
que subrayar que el teleférico —lo único rentable— se en
cuentra paralieado desde hace ya días a causa de una im-
aortante avería 

En este estado de cosas, ya se empieza a ver la convenien
cia de una privatización o de la conveniencia de conce
siones parciales. Lo que no cabe olvidar es que algunos de 
los centros, además de cumplir una función de écooomía 
de mercado, buscan también un factor político difícilmente 
mensurable con cifráis, pero no menos importanite: la t n -
centivación turística de zonas tradicionalmente deprimidas. 

.(AMPLIA IJ^POHMACION EN PACUNAS 8 y »). 

Buena costera de bonito 
en el Cantábrico, pero... 

Todavía no hay acuerdo para 
pescar en aguas portuguesas 

Los buenos resultados obtenidos en los primeros días 
de la costera del bonito y las esperanzadoras previsiones que 
abren se ven empañados por la falta die un acuerdo, aún a 
estas alturas, con Portugal, en cuyas aguas s© realizaban 
años pasados por estas fecihas las faenas de pesca de esta 
especie. 

. Ahora, los pescadores cántabros hacen sug capturas en 
aguas internacionales, entre 500 y 300 millas al N . O. de 
Pinisterre, aunque ya hay Indicáis de que ios túnidos han 
entrado en el Cantábrico» entre las 180 y las 200 millas al 
Norte, entre Rlbadesella y la Estaca de Vares, y allí fae
nan más de un cüar to de millar de embarcaciones de San^ 
tander, Vizcaya y Guipúzcoa. 

De cualquier forma queda pendiente ei "problema por
tugalés''. Nuestros vecinos del Oeste permiten faenar a los 
pesqueros españoles siempre y cuando cumplan una serie 
de condáciones d© limitación y de cotizacién económica que 
nuestros pescadores no admiten. Al menos, en la magnitud 
soUeitada por Lisboa, 
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Sin mala 
intención 
Juan G. BEDOYA 

I A violencia es actúa* 
I l idad permanente 
I — en la sociedad mo

derna, pero el curso que 
sobre «Agresividad e Infor
mación» empieza esta se
mana en nuestra Universi
dad Internacional es curso 
de indudable oportunidad. 
Ayer y el s á b a d o fueron 
d ías de intensa violencia 
nacional. Es asombrosa la 
desfachatez con que se 
mata hoy: a t iros, a bom
bazos, por arma blanca 
(las armas de la muerte 
siempre fueron negras), 
por casualidad... 

Resulta difícil compren
der tanta violencia. George 
Sorel, a principios de si
glo, escr ib ía un tratado so
bre el tema y llegaba a la 
conclución de que para es
tudiar ese f enómeno ha
bía que desprenderse de 
las r a z o n e » que br indan 
las ideas que la filosofía 
burguesa ha difundido por 
el mundo. La violencia co
mo residuo de la barbarie 
que de sapa rece r í a cuando 
el progreso de la ilustra
ción se extendiera a todos 
los humanos es un princi
pio de expl icación que ya 
no sirve. Los hombres de 
la ETA, los del GRAPO, 
los meinhof son hombres 
ilustrados. Pero t a m b i é n 
iluminados, u tóp i cos que 
buscan la revoluc ión o l o 
que sea, y que u t i l i za rán 
las armas siempre que les 
dejen. Es una guerra ina
cabada: n i medidas polít i
cas n i razones t e r m i n a r á n 
con ella. N i siquiera la po
licía. Sólo el t iempo, qui
zás el tiempo. 

¿Pero por q u é de esa 
manera? ¿Por q u é bombas 
en estaciones o aeropuer
tos? Tiene su expl icación. 
Un sociólogo americano, 
Br ian Jenkins, contaba ha
ce tiempo a los asistentes 
a un seminario sobre «Te
r ror ismo e in formac ión» , 
que hab í a visto una come
dia inadvertida en la que, 
quizás inadvertidamente, 
se daba una respuesta. En 
un determinado momento 
de la pieza, todos los acto
res se a lmef í tan sobre el 

xblico, y uno a uno iban 
sacando un frasco de cris
tal , levantaban el t a p ó n , 
ex t r a í an una mariposa viva 
que sos t en ían un t iempo 
en alto, y la liberaban. Así, 
uno tras otro, todos los ac
tores. Hasta que el ú l t i m o , 
con el mismo m o n ó t o n o 
r i tua l , en señaba el frasco, 
levantaba el t a p ó n , ex t r a í a 
la mariposa, la e n s e ñ a b a y, 
lentamente, muy lentamen
te, encend ía una ceri l la y 
quemaba a la mariposa 
delante del públ ico . « E r a 
—contaba Jenkins— un ac
to t r i v i a l de violencia con
tra un simple insecto. Pero 
estaba realizado para que 
causara impacto . . .» . Si se 
puede comprender este 
episodio, se empieza a 
comprender c ó m o funcio
na el terror ismo. La famosa 
teor ía de Umberto Eco de 
que, sin i n fo rmac ión no ha
br í a terror ismo, tiene a q u í 
su pr incipio . Pero no vale: 
la sociedad debe conocer 
sus circunstancias, inclui
das las m á s desagradables. 

De todas formas, son 
pr ncipios de d iscus ión pa
ra un curso que promete 
J^-r^mica v 9*»->ás ' í v ^ t a n -
der lo puede todo) tensio
nes. 
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e l t e m a m o n t a ñ é s 
d e l i a s e m a n a Ŵm 

Los temas mianicipales Joan seguido centrando la aten
ción de los santaaderinos en la última semana. De una par
te, la información abierta sobre la actuación de la Agencia 
Ejecutiva, tras ed «Informe Pandó», ouyas investigaciones 
marchan a buen ritmo con ed fin de .que terminarlas cuan
to antes y clarificar este asunto que tanto está dando de ha
blar. Es de suponer que cuando todo esté bien concretado, 
oe ofrezca a los ciudadanos la más amplia y clara informa 
Oión, con lo cual quizá desaparezcan muchas suspicacias y 
» d a uno quede en su puesto, para bien o para mal. 

46 MILLONES PARA PAGAR DEUDAS 
Otro tema municipal ha sido el anuncio de la llegada de 

cuarenta y seis millones que lá Administración Central ha 
festinado al Ayuntamiento de la capital para hacer frente 
A las deudas que tiene contraidas. Con esta suma solamente 
podrá hacer frente a una tercera parte de las deudas. Como 
consecuencia, según ha anunciado el alcalde, se tratará de 
pagar a aquellos acreedores que más precisen el dinero y en 
muchos casos, a base de abonarles una tercera parte de las 
cantidades que se les adeudan, en tanto se puede hacer tren
te al resto de las deudas. Que pudiera ser si los contribuyen
tes morosos se deciden o les obligan a pagar lo que deben 
el municipio;, que son al parecer, muchísimos millones. Y 
también pudiera contribuir a ello si los concejales del mu
nicipio de la capital, como ya han hecho los de otras ciuda
des importantes y algunos de Ayuntamientos de nuestra pro
vincia, renuncian a percibir los sueldos que se les van a asig
nar, dada la grave situación económica en que se encuentran 

mayoría de los Ayuntamientos y ed de Santander de mane-
m especial. 

LOS PROBLEMAS DEL CASINO 
También el tema del Casino del Sardinero afecta direc

tamente al Ayuntamiento v a la Diputación, sus propieta-
lios. Se ha rumoreado esta semana que, como consecuencia 
de lo mal que dicen que marchan las cosas en el casino san-
fcanderino, la Coral Lisure, empresa inglesa que tiene a su 
sargo la explotación en gran parte de nuestro casino, pensa
ba renunciar a continuar. Pero no parece que esto vaya a 
ocurrir, ai menos por ahora. Se asegura . que para cuando 
finalice el verano quedará clarificada ia situación y ios pro 
Wemas que tiene planteados el casino, que fundamentalmen
te tienen como origen la elevada nómina de ta plantilla, da
dos ¡os altos sueldos del .personal inglés, que habrá' que re
ducir; la falta de un director que lleve por buen camino y 
l i n dar bandazos, como hasta ahora a nuestro casino; y que 
^ ruleta francesa parece que últimamente se pone más de 
parte de los jugadores que del casino, lo que reduce las ga
nancias y crea nuevos problemas. Por su parte, la Asocia-
Oón de Empleados del Casino ha hecho públio;. un ^omuni-
aado con su punto de vista sobre la situación planteada y el 
fumor, creemos que infundado que ha circulado, esta sema-, 
na sobre la posible privatización de la explotación de esta 
casa de juego. Barajan cifras los empleados, que justifican 
plenamente como ni el Ayuntamiento ni la Diputación, es de-
«ár, Santander y Cantabria, deben renunciar a explotai el 
casino, que, bien administrado, siempre se dijo que puede 
ter una buena fuente de ingresos para la capital y para la 
provincia, si a', las sa-las de juego ya abiertas sé tes añaden 
©tras atracciones complementarias El restaurante fue abier
to desde eJ principio; una magnifica cafetería io ha sido en 
estos días, pero aún faltan a sala de fiestas, cine, sala de 
conciertos y de exposiciones que están proyectados y para 
los cuales existe espado suficiente en este magnifico edificio, 
pero parece que falta dinero y más si por ias razones antes 
tjpuntadas y otros errores, el casino no reporta los benefi
cios que en principio se habían pensado, y más si como dice 
I» Asociación de Empleados, los s,ervicios que pueden ser 
icntables se adjudican a empresas privadas. 

DESIERTO EL PREMIO EULALIO FERRER 
En el fin de semana se celebró la cena, literaria para 

Otorgar ed premio de novela Eula io Perrer, al que habían 
SIDUidido este año con aspiraciones de llevarse las 400.000 pe-
cetas, cuarenta y siete obras de siete países Pero e jurado 
tras seleccionar a las diez mejores, decidió declarar desierto 
ftjte año el concurso, dada la escasa calidad de' las obras. 
Ahora bien, ello no supone que el mecenas de este importan
te premio vaya a ahorrarse las 400.000 pesetas, puesto que ra el próximo año, dicho premio estará dotado del doble 

800.000 pesetas. 
LAS OBRAS DE LOS ACCESOS A LA MESETA 
Esta semana se ofreció una amplia v detallada iníopma-

«ión de la marcha de las obras de los aocesos a la Meseta. 
M parecer en los tramos próximos a Reinóse marchan a 
Ornen ritmo y de continuar así ya se habla de que para fi. 
nales del próximo verano, el de 1980, podrían abrirse ad trá. 
ffloo los anhelados aocesos. De desear sería que estas opti
mistas impresiones quedaran confirmadas, aunque habrá que 
esperar y no hacerse demasiadas ilusiones, por si acaso Lo 
Que si es cierto es que, al fin, parece que las obras se han 
tomado en serio y esto ya es importante. El hecho de que 
Iteya necesidad de hacer cortes en el tráfico y desviar éste 
por otras carreteras alternativas, era de esperar y es lógico 
Que así ocurra. Molestias para unos y perjuicios para otros 
ffle son inevitables, pero bueno será que esas carreteras al
ternativas, la de Los Corrales de Buelna a Puente Viesgo v 
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Difusión controlada por la m 

la de Corconte a Remosa, queden cuanto antes en mejores 
condiciones de lo que están actualmente, ya- que el mayor 
tráfico que debido a las obras de los accesos han de regis
trar, reclaman un acondicionamiento rápido. Entre Los Co
rrales y Aes se ha dicho que las mejoras ya están muy .avan
zadas, pero entre Coreante y Reinosa aún no han empezado. 
Y el otoño y el invierno están a la vuelta de la esquina y en 

esta última época, de no estar en condiciones ambas carreta, 
ras, las molestias y loe perjuicio* serían mucho mayores. 

PROBLEMAS EMPRESARIALES 
Mientras las. centrales sindicales andan liadas en dispo» 

tas sobre el protagonismo de unas u otras en la negociación 
de los convenios, la asociación de empresarios, la COES, e 
ta semana ha elegido nuevo presidente, al senador Roberto, 
Sáez, quien ha manifestado que a los empresarios les preo
cupan fundamentalmente dos problemas en estos momeai 
tos: la localización de nuevas zonas industriales con venta, 
jas y beneficios fiscales y encontrar soluciones más asequi-
bles para la financiación de las empresas. También ha dicho 
que es imprescindible el pacto entre empresarios y trabajar 
dores para salir de la grave situación económica existeote, 
pues en los tres tíflitlmos años apenas ha habido inversiones 
en la industria y el paro sigue alimentando. 

Cartelera de espectáculos 
COLISEUM 

Temperatura ideal) Teléfono 2114 60 
HOY, a las 5, 7,45 y 10,30 

¡DOS ULTIMOS DIAS! ¡Si odia la guerra, esta pe
lícula es tá de su lado! ¡NUNCA EL C I N E HA REFLEJA
DO CON TANTA VERACIDAD EL I N F I E R N O DE LA 
GUERRA! 

LA PATRULLA 
(Mayores de 14 a ñ o s ) . Con una colosal i n t e rp re t ac ión 
de BURT LANCASTER Con Graig WASSON, (Color.) 
MIERCOLES. V U E L V E , CON HONORES DE ESTRE
NO, U N F I M E COLOSAL. ¡EN SU AUTENTICA VER
SION!: «SOLDADO AZUL». (18 a ñ o s ) . Candice BER
GEN. (Color) . ¡Un f i lme inolvidable! 

TEATRO CINEMA 
- Teléfono: 23 41 83 -

HOY: Tarde. 7,45. Noche, 11 
¡DOS ULTIMOS DIAS! 

¡SEGUNDO Y EXCEPCIONAL E X I T O DE LA GRAN 
TEMPORADA «TALIA-79»! ¡UN DELICIOSO JUEGO... 
DE CARCAJADAS! ¡El acontecimiento a r t í s t i co que 
tr iunfa en todos los escenarios! C o m p a ñ í a ARTURO 

FERNANDEZ, presenta: ; 

J U E G O DE NOCHE 
(Mayores 18 a ñ o s ) . De Fran D. GILROY. Con Paula 
MARTEL, Guil lermo HIDALGO. Se despachan localida
des para todos los d ías de ac tuac ión . MIERCOLES. 
Tarde: 7,45. Noche: 11. L I N A MORGAN, en «LA MARI
NA T E LLAMA». (18 a ñ o s ) . ¡TRES UNICOS DIAS! 

ROXY 
- ieJef ono i'¿ m 25 — 

t lOY, a las 5, 7,45 y 10,30 ¡AUDAZ IMPACTO! 
¡UN GRITO DE DENUNCIA A LA SOCIEDAD! ¡Un fi lme 
fuerte, po lémico sin concesiones! ¡UNA PELICULA QUE 
SORPRENDE POR SU BRUTAL SINCERIDAD! NOTA 
Se advierte al públ ico que esta película, por su t emá t i ca 
o contenido pudiera herir la sensibilidad del espectador 

L O S VIOLADORES D E L AMANECER 
(Exclusivamente mayores 18 a ñ o s ) . Clasificada («S»). 
Mírela ROS; Linda LAY. Bemard SERA Y. (Eastman-

color ) . 

MONACO 
(Campogiro) Especializado en Versiones Originales 

~ Teléfono: 23 40 49 -
HOY, a las 5, 7,45 y 10,30 ¡ULTIMO D I A ! 
¡La única llave que había en aquella pens ión era... LA 
DEL AMOR L I B R E ! ¡UNA DELICIOSA PELICULA, 

DONDE LA PICARESCA NO T I E N E FIN. . . I 

LA PENSION D E L AMOR L I B R E 
(Exclusivamente mayores de 18 a ñ o s ) . Clasificada «S». 
Colette M A R E U I L . (Color) . NOTA: Se advierte al públ i 
co que esta pel ícula , por su t e m á t i c a o contenido, pu
diera her i r la sensibilidad del espectador. Y el cortome
traje: «Canción de se spe rada» . MAÑANA, NO H A Y ES
PECTACULO, MIERCOLES, ESTRENO: «Noches por
nográf icas». (18 a ñ o s ) . «S». (Color) . 

TENIS CLUB 
DE LAREDO 
SALA DE B1NGO 

Avda. Marqués de Valdecilla, s/n 

DIARIAMENTE: 
D e s d e las 8 d e la tarde. 

SANTANDE 
— Teléfono 23 54 67 — 

A las 5, 7,45 y 10,30 ¡ULTIMO DIAÍ 
¡Un f i lme fuera de serie, inspirado en la pág ina de su* 
cesos que cada d ía aparece en los pe r iód icos : robos, vio
laciones, asesinatos, son como... 

P E R R O S C A L L E J E R O S 
(Mayores 18 a ñ o s ) . E n Technicolor. Por Christa L E M , 
Víc tor PETIT y Prank BRAÑA. ¡La delincuencia j u v e n ü l 
Una terr ible lacra que se produce en cualquier gran c i» . 
dad. MAÑANA, MARTES: «Viaje al centro de la Tte-
r r a » . (Apta) . E n Technicolor. Por Kenneth More . 

— Teléfono: 
A las 5, 7,45 y 10,30 

21 03 33 -
¡ULTIMOS DIAS! 

¡Un PEDRO RUIZ más c r í t i co , m á s humano, m á s se
rio. . . y tan divert ido como siempre! 

ÉL DIA D E L P R E S I D E N T E 
(Mayores 16 a ñ o s ) . E n Technicolor. PEDRO RUIZ , u n 
agui jón en el centro de nuestra sociedad. PRONTO; 
«Mary Popp ins» . (Apta) . E n Technicolor. Por Julie An
drews y Dick Van Dyke, en el f i lme m á s famoso de 
Walt Disney. 

BONIFAZ 
— Teléfono: 21-64-17 — 

HOY, a las 5, 7,45 y 10,30 
CICLO GRANDES E X I T O S D E L C I N E EUROPEO 

{TRES UNICOS DIAS! 

M O R E 
Un f i lme de BARBET SCHROEDER. Con Mimsy PAB-
MER, Klaus GRUNBERG y Heinz E N G E L M A N . Color. 
(Mayores 18 a ñ o s ) . Subtitulada. {LA PELICULA QUE SE 
HA ATREVIDO S I N TAPUJOS A INTRODUCIRSE E N 
E L MUNDO D E LAS DROGAS Y E L EROTISMO! — 
PROXIMO D I A 1 D E AGOSTO: «PASCUAL DUARTEs*. 

KOSTKA 
- r Te lé fono: 22 69 29 — 

SEMANA D E GRAN C I N E 
A las 4,30: 

LA SELVA BLANCA 
Con cuatro pistas de sonido apta-Toadd-ao. (Con Charl-
ton Heston). 

A las 7,30: 

INOCENTES CON MANOS SUCIAS 
(Obra maestra de Claude CHABROL) . 

A las 10,30: 

LA CHIENNE 
(Estreno en Santander). Homenaje y obra maestra de 
Jean RENOIR. 

SALA DE BINGO 
REAL RACING CLUB 

BENIDORM 
AVDA. CASTAÑEDA, 13 t. ' ¡ 

(Sardinero) í ; ^ 
TODOS LOS DIAS, A PAiRTU 

DE LAS 7 DE LA TASES 
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20 grados de longitud K . y 
47 grados de latitud O. Ssto 
es uno de los puntos donde 
han faenado o se encuentran 
en plena faena los pesqueros 
de bajura; es decir, eatorm 500 
y 300 millas al N . O de FSr 
pjsterre, allá en pleno Atlán
tico es donde se encuentra 
Ja flota dedicada a la pesca 
del bonito, que tan provecbo. 
ga está resultando. No obs
tante, ya hay indicios de que 
los bancos de túnidos han 
entrado en el Cantábrico y 
así entre las 180 y 200 mi
llas al Norte, entre Ribadese 
lia y la Estaca de Varas, han 
estado y están otras embar
caciones faenando, cuyo nd 
mero se establece en máe de 
250 pertenecientes a las pro. 
vincias de Santander, Vizca
ya y Guipúzcoa,' además <3« 
gallegos y asturianos. 

Con entera 
normalidad 

Actualmente se ha venido 
faenando por el sistema de 
«a la cacea» —el barco va 
provisto de cuatro varas, con 
un total de catorce aparejos; 
la pesca se realiza con el 
barco en marcha—, aunque 
haya habido algunos, tal oo. 
mo el «Nuevo Santana», de 
Bermeo, que arribó e puer
to en la primera «manida» 
con 24 toneladas de bonito 

«Indudablemente, los Inicios de |¡a actual campaña del bonito no pueden ser más espe-
ranzadores. Desde que hace ya más de diez días arribase al puerto de La Coruña el pesquero san-
tonés «Santa Teresa de Jesús», con 14.000 kilos a bordo hasta la mañana del sábado, en que el 
«Horizonte Abierto» vendía 28.000 kilos en Santoña, han sido varios los puertos cantábricos 
que han sabkio de la llegada de otros barcos con diversas capturas, pero todas ellas cuantiosas, 
hecho en que se fundamentan los buenos augurios de la costera actual.» 

Antonio Cefalú, uno de los máximos expertos en ©I sector, analiza así la actualidad 
pesquera desde su magnífica atalaya santoñesa. 

Mientras se espera alcanzar el acuerdo con los portugueses... 

La costera del bonito, óptima para 
nuestros pescadores 

pescando con él sistema de 
«a puüso» —en este caso se 
utiliza el «cebo vivo» y se 
pesca a barco parado—; en 
cualquier caso, los barcos 
faenan con uno u otro siste-
ma según les vaya. Porque 
para el sistema de «a pulso», 
cualquier momento es bueno 
en tanto que el «cebo vivo» 
pueden capturarlo con ente
ra libertad en aguas de la 
GEE. —costas francesas— 
puesto que dentro del acuer
do pesquero hispano-comuni. 
tario actualmente en vigencia 

se contemipila la entera liber
tad para los barcos de baju 
ra cantábricos dedicados a la 
pesca del bonito. No obstan, 
te, todas estas embarcado, 
nes están en posesión de la 
correspondiente licencia co
munitaria —entregada hace 
escasas fechas y que es utili
zada por la OEE. al sólo tí
tulo de que las autoridades 
pesqueras comimitarias man 
tengan un control del núme 
ro de embarcaciones quefae 
nan en sus aguas. 

Así, pues, dentro de este 

m 
m m 

m 

JAIME RIMUIVGUn 
ABRIMOS DE 9 A 1, Y DE 4 A 8. EXCEPTO SABADOS TARDE. 

marco, la costera del boni
to se desarrolla con entera 
normalidad, con abundancia 
de capturas y con una coti-
zación del pescado bastante 
estimable, pues desde lospri. 
meros bonitos que se paga
ron a 150 pesetas/kilo, los 
precios oscilan ahora sobre 
las 130 pesetas, conforme qu© 
el pescado esté destinado al 
consumo de fresco o a las in
dustrias conserveras. No hay 
tensiones, porque las faenas 
se realizan en aguas interna 
clónales; pero... 

El pero de los 
portugueses 

En anteriores campañas, 
por estas fechas, las faenas 
de pesca del bonito se reali
zaban en aguas portuguesas, 
donde se estimaba que las 
capturas de túnidos se eleva
ban a cerca de las 6.000 to
neladas durante las dos cos
teras tradicionales en aguas 
portuguesas: una, desde ju
nio hasta finales de agosto; 
otra, desde septiembre has
ta finales de año En la pri
mera etapa las faenas se rea
lizaban frente a las costas 
portuguesas —la plataforma 
continental—; en la segunda, 
los barcos faenaban en las 
proximidades de Azores, Ma-
deira, S. Vicente y Sa'vaje. 

Pero... Sí, existe el «pero» 
Impuesto por los portugueses 
al haber establecido las 200 
millas en sus aguas jurisdio 
clónales. Ello, de antemano 
imiponía una serie de restric

ciones al faenar de los bar, 
eos españoles en las agua s 
portuguesas.- En consecuen 
cia, las negociaciones entre 
ambas partes se imponen, 
porque los túnidos y los 
crustáceos han quedado fue 
ta del marco del vigente 
acuerdo pesquero hispana 
luso. Y tras las varias con. 
versaciones mantenidas nada 
concreto hay hasta el mo
mento; más, para el jueves 
estaba previsto celebrar en 
Vigo una nueva ronda de 
conversaciones, pero la ac
tual crisis del Gobierno por
tugués ha obligado a demo
rar tal reunión y posponerla 
hasta los dáas 30 y 31, que 
tendrá lugar ahora en Lis. 
boa. 

Lo que se discute 
¿Qué se discute a q u í ? 

¿Por qué raaón, los barcos 
españoles no pueden pescai 
en aguas portuguesas? La ra
zón no es otra que las con. 
di clones solicitadas por los 
portugueses. 

En base al conocimiento 
de la cifra estimada de cap 
turas, tanto para los sistes 
mas de «cacea» y «p s)», 
los portugueses establecen 
tres factores: áreas de pes-
ca; época de captura y siste
ma de pesca. En base a ello, 
se fijan las áreas: platafor
ma continental; Azores y Ma 
deira. Las capturas oscilan 
entre los 97ñ kilos y los 400 
kilos por día/barco y confor
me a esta estimación, el TAC 

EQUIPOS 
DE ALTA FIDELIDAD 

• TOCADISCOS 
• MAGNETOFONOS 
• A.MPLÍFICADOBES 
• CASSETTES 

Distribuidor: > 

A K A I 

H E R K I 
FOTO-CINE 

S a n Francisco, 2 

(tope máximo de capturasl 
para la pesca de túnidos en 
aguas portuguesas se estaMe. 
os en: 

500 toneladas en la platap 
forma continental. 

7.000 toneladas en la zona 
de Azores. 

2.000 toneladias en la zona 
de Madeira. 

Aparejado a esto figura la 
concesión de una licencia» 
por la cual los portugueses 
fijan un canon dte 0,80 dóla
res por TRB. barco y día ds 
estancia en caladero, conta 
biliaándose la estancia desda 
el mismo instante en que el 
barco «pisa» aquellas aguas. 

Las contrapropuestas 

Las contrapropuestas espa-
ñolas contemplan la desapa 
rición de las zonas de pes 
ca; desaparición de las áreas 
preferenciales reservadas pa 
ra los barcos portugueses 
—son los mejores calado, 
ros— y rebaja del cañón a 
0,20 dólares. 

En este Interin, los pesca' 
dores cantábricos desarrollan 
b u s capturas, queda dicho, en 
aguas internacionales y en 
las costas cantábricas, con 
unas capturas que se estiman 
como óptimas. Mientras se 
espera alcanzar el acuerdo 
con los portugueses, no en 
vano cerca de 200 embarca 
clones de los puertos de 
Santander, Viacaya y Guipúz. 
coa se suelen desplazar tra-
dicionálmente a -la zona de 
Madeira. 

Antonio CEFALU 

ABIES 
Puerta anti-robo 

ABIES 
La puerta n.0 i del 
Mercado Nacional. 

¡Vea y comparet 
Garmendia, 10. 
Teléf.: 22-39.88 

P L A C I N S A 
VIVIENDAS 

DE 
PRESTIGIO 

EN 
SANTANDER 

Local 123 m.3 y 
4 m.2 sótano, en 
c./ STA. LUCIA, 3 

— 
I N F O R M E S : 
C. LOPEZ PABLO 
Teléf. 37 60 50 

Pasa el profesional Para el estudiante. 
JVUEVO 
CONCEPTO 
EN 

PARTIS 

en SANTANDER: 

Escuela Técnico Profesional «HERNAN CORTES» 

antes: ESCUELA POLITECNICA-Hemán Cortés, 41 
ABIERTA LA MATRICULA 
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REGIONAt» 

M u e b l e s R A M O S 
DE SIEMPRE HAY ALGO 
NUEVO PARA USTED 

Santa Clara, 9 Teléfono 21-29-60 

Guía del automóvil 
Coches de alquiler 

dinocar 
Calderón de !a BarcaJZ-Tfhos:220850-54 Santander 

Asociada a ínterRent. 
1.400 Oficinas Internacionales, 

Para mejor servicio a nuestros clientes, abrimos 
sábados tarde y domingos y 

festivos por la mañana. 

aiqui auto 
R E NT A C A R 

ALQUI 
A U T O 

C O C H E S SIN 
CONDUCTOR 

$3-84-85 y 23-84-86 

a i i P A s r • 

Concesionario d e 

CITROENA 

0 Recogemos su 
vehículo usado 

% Facilidades de 
pago 
0AJNTAiNUER 

Calle GastlUa 11 
Teléfono 21 « 00 

A U T O 
N 0 R T E , S . 

Con tos más 

modernos 

ffsfemas alemanes 

Trámites del auto-

Hiévfl • Seouros 

ámós de Escalante 

Santander I 

DODGE - SIMCA 
Faci l idades de p a g o » 

V e h í c u l o s usados 
p roceden tes de cambio . 

T o t a l m e n t e r ev i sados 

T O D A S L A S M A R C A S 

(Car re te ra de Parayas) 

CONCBIONAWODi^CHIWSgn 

aotnoiogacion para la coiiiección de placas de matnca-
ta es Santandei y provincia. 

l ümNUULOS UÜ mfcaEJNJAlJZALlUJJi 
püaiuLooAuus; 
OBUliATüKIO 

S. O. E. oúm. iflí de j-a-Jb, tteai üeereto SJLOÜ/1)! 
S. O G. oúm. U de 13-1-76 i3ecreto ^U5/7¿ 
«C E M A» ~ UaOe MadriO. U) - felef onc íQí fS ll¿ 

6 s n i r n o e 8 

/emvosYWMBwms 
ESTACIONESOE SERVICIO 

Y 
ENGRASE' 

TRATAMET ESENCE AUMENTA OCTANAJE 
Teléfono 23.04.46. De 1 a 4 h. 

talleres 
velarde 

ESPECIA* '^AD EN 
MORRiS, SEAT 

SIMCA Y RENAULT 
Y MOTORES DIESEL 

M F C A N I C A G E N E R A L 

D E L A U T O M O V ' C 

Calle Castilla. 93 
Teléf .: 37-30-16 

garaje 
moro 

¿•ste escuut 
defiende sv 
au tomóvi l 
contra la 
JORRO. 
•»Tf >N 

Tratamos su cov.t 
veinticuatro boras con 

Di en a ga ran t í a 

Servicio autorizado 
GARAJE M O P O 
Genera) Uávl la 116 

Telél. : 230039 — Santander 

loríente 
S E A T 

PUERTOCHICC 
ENTRAD^ OUM LA QU£ CU» 

áfUKUB ADQUlUiB 
SD O U O i £ E N ES'I A Mí&t 
eesetas 

t&jSB* gs ~. — — mi-
UWun8 tft m Un, do» poervat 
UB^U ^ .„ uniere* paertaf 
104-J8S ^ un coatí 0 puerta 
132^38 «. OT ^ 124/1) u fe 
Í.4ÜJÍ44 «. ^ ss ^ 12»/I f 
I5íi.tf3e « . «. ss - Ui/14dft 
l(HtJ£U «, ga .» IS1 tanutiaj 
UnjOS « » ss LSl/liMK 
170.(5» 1SÍ Perraa-
CKUMS « . » , « . . ^ 132/aiW 
118.022 » «. 132 Diese? C a * 

Cartas al director 

Esas palomas. 
Existe un cartel de proipoganda electoral, todavía 

pegado en muchas fadhadas, que dice as í : "Por una 
ciuidad más limpia, vota a X. . .n . Resulta que fue X . . , 
el partido quie se llevó el gato al agua y la ciudad s i 
gne tan sucia como antes, tai vez más . Es t á visto' que 
a tirios y troyanog, mónteseos y capuietos leg importe 
un higo, la limpieza de la ciudad, al míenos en el as^ 
peoto que quiero denunciar, die suciedad y peligro 
de daños irreparables para la indumentaria del ciu
dadano. 

Quiero hacer constar que politicamente no vaA 
salgo demasiado o nada por ninguno d© los extremas 
de los grupog que nos representan municlpalmente, 
n i mili to en ningún tipo de pasotásmo. El problema 
no es Ideológico, sino ideohigiénico (la idea que cada 
cual tiiene de la higiene). Se trata, simplemente, de 
una increíble tolerancia acerca de la existencia de 
palomares en nuestra ciudad. 

Es conocido ei chiste del estadiumjSifigún el cual 
un espectador se quejaba de su mala suerte por ha
ber sWo. entre cien mdl espectadores, veintidós Juga
dores, dos líneas y un árbitro, cagado por una pa
loma. 

Pues yo, podría decir lo mismo: entre todos los 
habitantes de Santander, a mí me han cagado las pa
lomas en dos ocasiones y me han estropeado dos t ra
jes. Lo malo es que, según creo, no soy el único, y 
en esta ocasión como en ja de las mujeres violadas, 
la gente tiene mág miedo al rechazo o ai choteo que 
Civismo. 

- Sobre todo, en la amplia aona comprendida entre 
Plaza Port icáda - Puertoohico y C. Carmen - Paseo 
Pereda, la proliferación de palomares es evidente con 
la simple contemplación de las sucias —algunag ca
gadísimas— aceras. 

Y yo pregunto a ios actuales ediles: ¿Por qué 
se permiten palomares y no vaquerías en los tejados 
ciudadanos? ¿Qué privilegios tienen las palomas so
bre, por ejemplo, las gallinas? ¿Por qué a los cerdos 
se les tiene lejos de las viviendas y poblaciones y a 
las palomas (palomitas, según estúpida zoofilia) se 
les permite defecar encima de personas e Indumentos 
ciudadanos? Porque, además, ias cochinas de ellas 
—yo lo he visto— se colocan en el borde de los ale
ros para evacuar con limpieza su vientre. Con l im
pieza Para ellas, claro. No dudo de que constituye 
un placer zoológico hacerlo así, pero no deja de téne» 
su mala leche. 

Señores concejales: les advierto, en serio, que la 
próxima "gracia" que los anlmalitos citados me ha
gan, dará motivo a que proceda judicialmente con
tra ea Ayuntamiento, responsable directo o subsidia
rio de las veleidades onfálicas de las palomas . 

ANGEL LUZURJAOA PRIETO 

Ese teatro 
"fornicadô  

Ese casetón que monfcaa # 
desmontan en la Plaza P o o b » 
cada todos los años y dondfe 
toda incomodidad tiene se 
asiento, tanto en los trasemae 
de los espectadores como <n 
la tarima que forma el esco-
nario vestido con ramajes 
verdes donde dan ganas <£ 
regarlo con aceite y vinagne 
y ponerse a pacer, dicen qxsa 
se llama "Teatro del Fest^ 
val Internacional" Yo dudo 
mucho que eso sea un teatzxfe 
como no sea por rlyalizafli 
con los teatros "Cirujeda^ 
o "Argentino", que como no 
presumen de " ínternacionap 
l idad" tienen más categoefir 
y son humildemente m á s no
bles y m á s necesarios a las 
clases populares. No com
prendo que los artistas q m 
allí actúan, actúen a gusto en 
ese "case tón" de feria puo-
blerina donde hasta las lo* 
ñas del techo están puestas 
acústicamente a l revés. Todo 
ese casetón es un desastase 
desde su forma anititeatzo 
hasta el "degollamiento'* tEP* 
baño que produce. 

Siempre creí que con las 
nuevas formas político-demo* 
oráticas este llamado teatoo 
moriría de asco y de ver
güenza y renacería en ta i 
teatro de VERDAD "pero 
que si quieres "festival" Oa-
tal ina. la sombra pasada 
administrasiva sigue en pie T 
seguirá por los siglos d¡e KM 
siglos íaménf, al tiempo. 

Pío MURíEl>AS 

Fomento deportivo en 
Reinosa 

Quiero hacer ciertas mati-
zaciones al escrito publicado 
por el Movimiento para el 
Fomento del Deporte en 
Reinosa ( M . F . D . ) en la 
H O J A D E L L U N E S del 
pasado día 23 de julio. 

Ante todo,, deseo dejar 
constancia de mi adhesión to
tal a la intencionalidad de los 
animosos muchachos del M . 
F. D . en pro del deporte de 
Remesa, tan en precario, 
que evidentemente necesita 
cualquier tipo de apoyo que 
podamos prestar todos, para 
eso estamos, sin olvidarnos 
de los problemas del agua, 
televisión, enseñanza, urba^ 
nlsmo y un largo etc. 

Sin embargo, el menciona
do escrito adolece a nuestro 
humilde entender, de ciertas 
imprecisiones, que pueden 
afectamos. A saber: 

—No parece baber nada 
definitivo respecto a la cons
trucción de un puerto depor
tivo en el pueblo de Arija 
(Burgos) no demasiado bien 
visto, por otra parte, por ai 
personal indígena y la viabi
lidad del proyecto estaría en 
clarísima relación proporcio
nal a las aportaciones y cola
boración de los responsables 
de este pueblo y muy posi-

Diemente de la empresa en él 
ubicada. 

- - M e anda por el magín 
que ios chicos de M . F . D. , 
con muchísima voluntad y 
regular acierto, hayan con
fundido el culo con las tém
poras al cometer el error 
gramatical (¿metonimia?) de 
tomar el nombre de Arenas 
de Arija, empresa radicada 
en el pueblo de Arija, por el 
del propio pueblo. 

De ser así no nos alcanza
ría la posible mierda vertida 
en el párrafo "el deporte en 
Reinosa no está al alcance 
de todos, ni mucho menos, 
sólo para algunos bolsillos 
privilegiados en Arenas de 
Ari ja" Mucho me temo que 
el bolsillo de este currante 
de Arenas de Arija, S. A . , 
no pueda considerarse co
mo de los mayormente p n -
vilegiácios, sobre todo si hu
biera que evaluarle en orden 
a unas hazañas deportivas 
cue no excedan del paseo co
tidiano, a lo largo y a lo 
ancho de Reinosa, de algún 
que' otro levantamiento de 
vaso y de la práctica de la 
natación en el puente de Or-
zales durante el estiaje; an
tes íbamos a unas piscinas 

de por v ampoo (por un pre» 
•ció moderado, eso sí) peni 
dejamos de hacerlo todo hay 
que decirlo y va con buena 
intención ante las dudosas 
condiciones higiénicas de las 
instalaciones. 

Y para aprovechar el papel 
España no puede creemos 
que son de recalcar las e » 
presiones vertidas por el con* 
céjal de Remesa, don Justo 
Moráñ. en un escrito presen-i 
tado ante el pleno del Ayum 
tamiento. en contra del cama 
bio de nommación de deter-! 
minadas calles; 

'Ideología basada en el 
odio y el revanchismo',, 
"Pueblos que olvidan su 
toria' "Esperpentos arbitra* 

aristas "Desaforada demás 
gogia" "Absurdamente 
vanchista". 
' Faltan "confabula c 1 tai 
marxiste Judeo - masónica^ 
y "Santiago y cierra Espa* 
ña'" " I 

Hubiera sido demasié. 
Nota —Algunas de las cw 

lies de) litigio se llamaban 
"históricamente antes" CalM 
Mayor Desengaño, Partiese? 
lar etc \ 

José L . Lavin Mam» 
I 

¡(ReinosaQil • 

Un periódico sin lectores, es un periódico sin publicidad. HOJA DEL LUNES, ana garantía de difusión publicitaria. 
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Nos tenemos que enfadar todos 
Después de tear ea aiiáciulo de M . A. Reivilla R o í e " M 

f t Eto Hora 33o mama", me Interesó nmdho lo que en él 
a. Pues estando en esto me quedé dormido y soñé: Oía 
«trena die un barco muy grande, muy grande. Me asomé 

H la ventana y en «i horizonte del mar v i cómo cruzaba 
n n barco muy grande, muy grande. Con los prismáticos 
poda ver su nomlbire: "España" , Puse más atención y v i que 
por cubierta y toMillas había gentes tumbadas al sol, en 
Eaanacas y sállas «onfortables. Se les veia contentos, fel i-

disfrutando de la vida. Lo que más me llamó & aten-
era ia altura del buque, llegué a contar cuarenita cu-
is sobre la superficie, lo deduje por las hileras de por-

superpuestos. Luego, a bordo, me en te ré que tenía 
(Aras catorce más por debajo de la l ínea de flotación. Así 
jjoe, en total, sumaban cincuenta y cuatro cubiertas. Des
pués, también me enteré que cada cubierta correspondía a 
una provincia de España. ¡Qué curioso!, me dije. Seguí 
preguntando y me decían qpe algunos no podían ver e] 
(Efctto sino en aügunas ocasiones. Se referían a los que ha
bitaban en las cubiertas bajeras. Pregunté entonces si eran 
éepafioles. Sí —me, dijo un señor con galonesi—, todos so
lóos españoles, debía de ser el sobrecargo. Le v i tan ama
ble que le preguntó cómo s© desenvolvía ia vida a bordo, 
es decir, las comidas, etc., etc. Hay muchas ciases de ooml-
ífas, me contestó. Desde luego, los que mejor comen son los 
de la cubierta prtncipail; después, a medida que usted va 
bajando de cubierta en cubierta la comida va a Peor, l n -
feSnso ios últimos ya n i comen. ¿Quiere usted decir que pa-
Ban hambre? No todos, algunos también son privilegiados y 

comen un poco mejor, depende del enchufe que tengan. 
Y este barco ¿qué ruta hace? No tiene ruta, navegamos 

en círculo. No lo podía creer; para qué sirve vea barco que 
navega en cdrcudo; me sacó de dudas a l dteeirme que se pre
paraba para hacer una larga singladura. Entonces le so
licité un puesto a bordo y me lo concedió a l intante, no 
sin antes preguntarme de qué provincia era. Le dije que 
cántabro. lAh! , miró ei plano del buque 7 me dSJo que me 
correspondía la cubierta veintidós, y sepa usted que no hace 
mucho le hubiese tocado la octava. Me dio un golpecito 
en ed hombro y, guiñando un ojo dijo; «hay otros con peor 
suerte". Se refería a las gentes de cubiertas más abajo, es 
decár, los de la sentina. Oiga, ¿y no se pasa miedo en este 
barco?; lo digo porque, mire que si eso» de abajo les da por 
sulbdr y ver lo que pasa en toMilla. . . con las hamacas y los 
sillones confortables... No se preocupe, los barcos modernos 
tienen compartimientos estancos y mientra^ no sepan ma
nipularlos es imposible que suban. Sí, es cierto —le con
testé— pero usted no gabe que también pueden hacer una 
vía de agua, ya qiue es tán debajo de la l ínea de flotación 
y entonces nos hundimos todos, y aJ decir todos digo las 
provincias que quieren vivir en cubierta principal y a costa 
del sacrificio de los demás. No estoy conforme, le dije: ha
gan ustedes un banco no tan alto, con una sola cubierta, 
aunque sea más largo para que todos log españoles poda
mos ver el orto y eü ocaso dei Sol. Y colorín, colorado, este 
sueño se acabó. 

JuMo FERNANDEZ AMAZAíRiRAY 
(Comilla*) 

Valdecílla es un asilo 
La razón de estas líneas 

es dar a conocer un hecho 
totolerable: Valdecilla es un 
BSflo, y más concretamente 
los pabellones antiguos 
*—como el 14—, donde cual
quier persona que tenga en 
S U casa a un familiar en 
edad avanzada y que sea un 
estorbo por cualquier motive, 
se la lleva a Valdecilla y allí 
se puede quedar " i n éter' 
Cum" bajo los cuidados de 
A . T . S-, Aux. de Clínica 5 
demás personal, claro está 
que los médicos se desentien-
aen del enfermo, una vez da-
da él alta. 

Pero voy a explicarles me 
jor el procedimiento por si 
alguien quiere deshacerse da 
algún familiar "indeseable". 
1) Se espera que la persona 
en cuestión padezca alguna 
enfermedad, no importa si es 
grave, crónica o una pequeña 
cosa. 2) Se la lleva a urgen
cia y se monta el clásico nu-
mérito de exagerar las cosas, 
acompañando de: "No bay 
derecho, toda la vida pagan
do a la Seguridad Social, 
para que luego nos traten 
así" , 3) En enfermo es ingi-e 
sado "por no discutir" - -so
bre todo si son altas horas 

de la mañana— y se le lleva 
a algún pabellón— el 14 poi 
no variar. Aquí estará en ob
servación y en tratamiento y 
los familiares aparecerán de 
vez en cuando. Pero llega el 
momento del alta hospitalaria 
y 4) O no vuelven a aparecer 
los familiares o, con toda la 
cara, se niegan en redondo a 
llevarse al enfermo, aducien 
do las más singulares razo
nes: que no están de acuerdo 
con el diagnóstico, que no 
tienen sitio en casa, que no 
lo pueden atender correcta
mente, etc. Total , que se 
queda; El personal no sabe 
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qué hacer: si dejar de aten
derle, si pasa a ser privado 
cuáles son sus honorarios... 
Pero todo este proceso se 
puede abreviar si usted tieno 
alguna amistad entre el per
sonal médico y mucho meioi 
si trabaja en el centro, no se 
preocupe que ese "indesea^ 
ble" irá direco al pabellón 14 

Y en la calle hay gente 
que necesita esa cama de 
verdad y tiene que esperar. 

Ana F E R N A N D E Z 
A . T, S. 

Que se empiece 
Uno de los temas que m á s «suenan» en I r 

op in ión públ ica , es el tena» d» la a u t o n o m í a de 
nuestra reg ión . Una a u t o n o m í a que ha sido m-
í r e n d a d a por la inmensa m a y o r í a de los conceja-
jales elegidos el pasado a b r i l A u t o n o m í a que ne
cesita de u n apoyo o rgán i co , po r medio de u n Eah 
tatufco y unas instituciones representativas. E l 
p r imer paso, el reconocimiento de Santander 0 0 
mo región, ya se ha dado. Pero l a r eacc ión y los 
intereses partidistas pueden abortar el f ina l áA 
proceso, o dejarlo en «vía m u e r t a » . 

Por un lado, la derecha pretende confundimoat 
con la arenga de que si debemos optar por u n 
a r t í cu lo u otro de la Cons t i tuc ión . E l f i n es evlde?* 
te: paralizar el proceso, mediante la divis ión y di 
debate supér f luo . 

Por otro lado, sectores de izquierda, que apo
y á n d o s e en criterios personales o de « in te rés de 
pa r t i do» , pretenden guiar el proceso de consolida* 
c ión a u t o n ó m i c a . No caben las ¿¿visiones entre 
« a u t o n o m í a como profund izac ión de la democra
cia» (que es lo que todos pensamos) y «autono
m í a folklórica», con lo que se pretende etiquetar 
desde posiciones de izquierda a otros grupos del 
espectro pol í t ico . No se puede olvidar, que los 
«folkloris tas» han demostrado tener una to ta l vo
cac ión autonomista y progresista, y siempre han 
apoyado las iniciativas para mentalizar a las 
gentes, y para difundir la necesidad y realidad de 
San tander - reg ión . 

Si queremos lograr algo, sólo lo haremos con 
UNIDAD, aunando criterios y soluciones. Nadie 
pide UNIFORMIDAD de ideas, solamente que se 
empieza a trabajar. Que todos los grupos polít ír 
eos, sociales, etc.. que apoyan la idea de una re
gión c á n t a b r a aunen esfuerzos. En Valle de Ca-
buérn iga , hay una « p i n t a d a i f e n la carretera, que 
dice: «País C á n t a b r o . Fuera caciques castellanis-
tas». Yo qu i t a r í a lo de «cas te l lanis ta» y a ñ a d i r í a 
«de todo t ipo». Los-caciques de siempre, ligados 
a intereses económicos y de poder, y los nuevos 
caciques pol í t icos , con afanes personalistas, de 
dir igismo y cap tac ión de votos. 

Luis J. GOICOECHEA SANTAMARIA 
(Torrelavega) 
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Un artículo de Francisco Umbral 

anana, "Agresividad 
e información", el curso 
vedette de la UIMP 

Mañana, con una conferencia de José María García sobre 
«la agresividad en la información deportiva» y la lección 
Inaugural del secretario de Estado para la Información, Jo-
sep Melia, que hablará sobre «Entre la agresión y la agresi
vidad», comienza el curso de periodismo en la Universidad 
¿Internacional. Conocidos profesionales, de la información 
(teórica y práctica) ocuparán la tribuna del salón de la Reina 
para i r deshojando los diversos matices de un denominador 
|iomún en la sociedad actual y, por tanto, de la informa-
oión: la violencia, la agresividad. Martín Fernand, el direc
tor del curso, ha remudo a nombres de gancho y, sin duda, 
éste será el curso de mayor impacto informativo de cuan
tos a lo largo del verano se van a impartir en la Magdale
na. Martín Villa; El Lute, Alfonso Guerra, Emil'o Romero, 
Angel Benito, Amando de Miguel, Juan Cueto, Federico Ysart, 
Francisco Umbral.. son algunos de los conferenciantes de 
los próximos días. 

Precisamente Umbral escribía el sábado en «El País» so
bre nuestra Universidad Internacional. «Iré a Santander 
>—decía— como todos los años, con o sin faringitis de alma, 
f hablaré en la proustiana y alfonsina Magdalena de «La 
«gresividad en periodismo», cuando uno no ha bechp, en pe
riodismo, otra cosa que soportar la agresividad de los de
más, don Cierva un suponer. Nines de la Sema ya me prepa-
ra una cena marinera por allí...» 

U N ARTICULO 
D E UMBRAL 

Santander, nuestra uni
versidad de verano, el Fes
t iva l de la Portieada tan
tos otros atractivos de 
Oantabria, tienen hoy una 
nueva oiportunidad de pro
m o c i ó n Hay que aprove 
dhar todas las oportunida
des Este curso se rá una 
de ellas, Francisco Umbra l , 
oada visi ta que nos hace, 
•uele contar y cantar co

sas de esta t i e r ra Una? 
veces para bien, otras pa
ra mal como cuando vino 
a dar una conferencia y 
Drobibieron el acto. O 
cuando aquel famoso y fa
l l ido Festival de los Pue
blos Europeos El año pa^ 
sado Umbra l esc r ib ió una 
crónica magistral desde la 
Magdalena, Nuestros lec
tores a g r a d e c e r á n que la 
recojamos a q u í Se ti tula
ba e s c u e t a m e n t e «La 
Magda lena» : 

Pen ínsu la de la palabra, 
lengua de t ie r ra en el mar 
áe Santander, lengua de 
t ierra y t ierra de la Len
gua, este Palacio de La 
Magdalena, b o r b ó n i c o y 
can táb r i co , al que vuelvo 
después de unos años , al 
que tantos años he vuelto, 
tiene hoy para m í la emo
ción del t iempo ( c ó m o no 
decir del t iempo perdido), 
desde aoucl verano del 68 
en que Paco Yndura ín , que 
me nac ió literariamente, 
me t r a í a ya como escritor 
a estudiar por los extran
jeros, y me mostraba mis 
primeros cuentos, tan le
ves, encuadernados como 
texto de castellano. 

Los rusos invad ían Che 
coslovaquia y nosotros, 
tan ingenuos, d i s c u t í a m o s 
con las estudiantes yan
quis, todas de heno y m a í z 
h íb r ido : 

—¿Y Corea, q u é , y Viet ' 
nam. qué . y Santo Domin
go, q u é ? 

Pero la plata fina de 
Santander, la luz de intel i
gencia que tiene su d é l o , 
nos iba ya haciendo com
prender, en esta m í n i m a 
pen ínsu la de la inteligen
cia, tangencial a la penín
sula de la dictadura, que 
no hay los tanques de los 
buenos y los tanques de 
los malos. Que hay los tan-

FRANCISCO UMBRAL 

ques de matar o los tan
que de leche para los valle-
panos n iños del mundo. 
Nada m á s . Hoy, con las 
ideas mucho m á s claras 
—quizá sólo m á s pá l idas— 
estoy de nuevo a q u í en La 
Magdalena, con el mar a 
cinco metros de la máqui 
na de escribir, como un 
buque azul oue espera an
clado para llevarse m i cró
nica, y recuerdo los vera
nos de entonces, aquel ve
rano sobre todo, aquel 
Santander, este Marien-
bad proustiano por el que 
sé paseaban las cabezas 
desmesuradas, apos tó l i cas 
y blancas de Gaya Ñ u ñ o o 
Vela-Zanetti, la cabeza de 
Cela, ya con patillas de co
modoro (aunque comete el 
error de no pe iná r se l a s 
para a t r á s ) y la cabeza 
crespa, e x t r e m e ñ a y oscu
ra de Ensebio G a r c í a 
Luengo. 

£1 s eño r natural de La 
Magdalena, Francisco Yn
du ra ín , en su ínsu la sin 
Sanchos zoquetes, ha pres
tado quizá mayor a tenc ión 
que nadie a la nueva litera

tura españo la , y no s é s i 
eso se lo ha agradecido al-

' guien TÚ siquiera sé s i esas 
cosas son para agrade
cerlas, 

Pero a todos nos hizo 
hombres t r a t á n d o n o s co
mo escritores cuando só lo 
é r a m o s p á r v u l o s de la l i 
teratura. Por otras costas 
de esta dulce, arbolada y 
culta pen ínsu la , andaba la 
consp i rac ión ya consabida, 
y recuerdo a Pérez-Embid, . 
de aroma y pastoral, con 
sus muchachos silentes y 
de lentes. (Silentes y de 
lentes: sólo este trabalen
guas los explica.) A Yndu
raín lo derrocaron de La 
Magdalena, 

Demasiado exquis i t o s 
nara el guiso universi tario 
de la Casa, sol ían comer, 
los embidados invitados, 
en remotos restaurantes 
de joyel , craquelados de 
mar y cristaleras, y quizá 
en aouella punta de b a h í a 
en aquel finisterre, soña
ban, entre cigalas derrota
das y licores sacros, una 
•^cTi^ña va hala&neriana. 

Han pasado diez a ñ o s 
desde que pisé este mar 
por vez primera. Entonces 
cre ía uno en las estudian
tes americanas, en los tan
ques rusos, en la l i tera tura 
comparada y en lo incom
parable de la l i teratura 
Aouí C a m ó n Aznar, o Per-
cebal, ese Dalí sordo y al-
meriense. a q u í Paulino Po
sada, explicando al audito
rio la é t ica y la es té t ica del 
cartelismo soviét ico. Lo 
menos que se p o d í a ser 
era soviét ico, frente al 
franquismo que pasmaba. 
Incluso en l ibros m í o s 
he metido las hortensias 
moradas y las/ americanas 
rubias de La Magdalena. 

Hoy, querido Y n d u n d i ^ 
maestro, a c a d é m i c o de es
ta academia de agua, apro* 
vecfao t u m á q u i n a y t u au
sencia de un momento, pa
ra hacer recuento de mis 
m á s concienzudos d i e s 
a ñ o s de escritor, con vera
nos li terarios, literales y 
litografieos en La Magda* 
lena, y para s o ñ a r que la 
pen ínsu la grande s e r á al
guna vez como esta t u pe
q u e ñ a pen ínsu la : una lau
da de t ierra, una lar,da de 
agua, una cultivada landa 
de cultura, donde Manuel 
Alvar explica el atlas l i n 
güís t ico de la M o n t a ñ a y 
Emi l io Alarcos explica es
pañol - castellano a los be
carios. Ya no somos penin
sulares a la dictadura, pe
ro los tanques rugen no s é 
dónde . Aquí, a pesar de to
do, querido tocayo (colom-
broño . me e n s e ñ a s t e a de
c i r ) , fuimos un poco libres 
por t u voz. Hoy, m á s que 
libre, yo me siento perdi
do, consumado, con mis 
cuatro palabras, que se me 
caen al agua, como flores 
de entonces, o que el agua 
me trae, como entonces. 

Industrial, 
comerciante: 
abra nuevos 

mercados 
anunciándose 

en 
HOJA DEL LUNES? 

Las Cajas de Abonos 
dan semeiohastaen 

i i i i a 
6 0 0 0 

Las Cajas de Ahorros 
Confederadas ofrecen a todos, 
todos los servicios. 

Ahora, ya es posible 
obtener los cheques gasolina 
Auto 6.000. 

Un servicio más de las 
l Cajas de Ahorros Confederadas. 

Para poner gasolina sin 
llevar dinero encima. 

En cualquier gasolinera 
o estación de servicio. 
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Para CSC. OO., según nos 

manifestado los secretar 
jios tegioñales de ios sindl-
tfp^nw del nietal y de la ener-
£¡fĉ  Bcíberto Rufino y Arntoro 

Bsamáón, respectivamen-
ÍB, loe criterios que deben de 

prsentes en la revisión 
no tienen porque ser 
porque no fue rfgi-

da~ía negociación de los con-
T/eráos, sus resultados y las 
i^naHistancias de cada una 

las negociaciones. Lo que 
ta es necesario ^—continúan 
(friendo los dos dirigentes 
BtotHoales— es honrageneizar 
0Q io posible y encauzar los 
ártterios para que dentro 'de 
¡gmsL auitonomía, las organiza-

que deban plantear 
negociaciones no caigan 

en la incoherencia». 

B L FALLO DEL GOBIERNO 

OG. OO. se declara partida-
3f5a de la «escala móvil de sa
larios», analizando que «año 
tras año los salarios pierden 
Su po^ adquisitivo: por en-
ekna de ios 5, puntos en 1978 
j un mínimo de 2,ñ puntos en 
la negociación colectiva de 
este año» matizando qw» es
to es en «teoría, puep mu-
tíhos convenios han oscilado 
entre una pérdida del « por 
ciento y el 13 por ciento» de 
10 que concluyen que una 

La revisión salarial, a debate (I) 
E l panorama sindical se ha visto dominado en estos d í a s ' p o r dos temas, diferentes entre sí , pero intima* 

mente ligados: l a rev i s ión salarial, necesaria tras l a supe rac ión , por el índ ice de precios, del l ími t e marcado 
en las previsiones del pian elaborado por A b r i l M a r t o r e l l y el pacto suscrito po r la central socialista UGT y l a 
patronal agrupada en la CEOEL Las opiniones de las centrales s ind íca les mayoritarias, es decir UGT y GG. 
OO., se v e r á n completadas por las de la o rgan izac ión empresarial, l igada a l a GEOE, en Gantabria, la Confede
r a c i ó n de Organizaciones Empresariales de Santander (GOES) que o p i n a r á el p r ó x i m o lunes. 

Y con carácter retroactivo hasta el 1 de enero 

UGT y CC. 00 . quieren que afecte 
a todos los convenios 

vez más, «han fallado las 
previsiones del Gobierno en 
materia económica y los pre
cios se han disparado encon
trándose en fase ascendente. 
Es por tanto necesario —pro
siguen— que nuestros sala
rios recuperen el «valor po
tencial» con que fueron pac
tados en los convenios, para 
equilibrar nuestro poder ad
quisitivo en lo que resta de 
1979. Introducir la práctica 
de la «escala móvil» o de las 
revisiones salariales, según 

c 
nuestra 
REGION 

hágalo con 
G. A. T, 254 

HMJDOHI 
R U T A S 

LARKDO-SANTUSrA martes 450 Ptas. 
viernes 

PICOS DE EUROPA mié rco le s 500 Ptas. 
s á b a d o s 

OOVADONGA jueves 500 Ptas. 
domingos 

Salidas a part i r del 1.° de agosto. 

Los desplazamientos s e r á n realizados en auto* 
pnllmans «La Cahaoa». partiendo a las 9,30 de la 
Gasolinera del Sardinero la pr imera de dichas ex
cursiones, y a las tas dos restantes. En todos 
los casos, se rea l izará t a m b i é n parada 15 minutos 
d e s p u é s para recoenidá de viajeros frente a nues
tras instalaciones del Muelle de Ferrys. Inscrip
ciones en nuestras oficinas de E s t a c i ó n Maríti
ma, Te léfono: 22 05 17, y Avenida Faro, 20, Teléfo
no: 2? 31 54 

Compare precios y luego decida... 

o experimentadas de iní lao 
ción o periodicidad semestral 
aumentos de tasas esperadas 
supondría el aumento del 6,3 
por ciento para una tasa es
perada del 13 por ciento, y 
en el caso de que sea por ta. 
sa de inflacción experimenta
da el aumento se concretaría 
en el 7,3 por ciento, 

NO SE ACEPTARA 
NINGUN DECRETO 

De «ridiculez o provoca
ción» tachan,- los represen
tantes de CC. OO. de au
mentar tan sólo los salarios 
en un 0.8 por ciento y sin 
considerar el carácter retro
activo desde enero, conside
rando como «muy grave» que 
estas medidas se impongan 
por decreto, al tiempo que 
rechazan cualquier cantidad 
arbitraria como puede ser el 
3,4 ó 6 por ciento, sin defi
nir un criterio por el que se 
Uega a esas conclusiones. En 
el terreno de los principios 
generales, la citada cen
tral sindical, después de 
reafirmarse en la defensa del 
mantenimiento del poder ad
quisitivo de los salarios. pa-; 
san a analizar "el decreto que 
regula la negociáción colec
tiva durante este año y la 
cláusula de salvaguardia in
troducida por Abril MartoreD 
que «sí lo hizo para echarse 
un «farol» y hacemos tragar 
el 13 por ciento, en la areen-
cia de que el índice de pre
cios no superaría el 6,5 por 
ciento, se ha equivocado y lo 
menos que puede hacer es 
ser honrado con eso de que 
«UCD cumple», al menos. por 
una vez». 

NEGOCIAR POR ENCIMA 
DEL 3 POR CIENTO 

En cuanto a las expectati

vas de negociación que según 
CC. OO. debe de afectar a 
todos los convenios firmados 
en Cantabria, hayan superado 
o no el 13 por ciento, la re
visión debe de oscilar entre el 
6,3 y el 7,3 por ciento, de 
acuerdo que el alimento pac
tado con anterioridad se acer
que o se aleje de la banda 
comprendida entre el 11 y el 
14 por ciento, lo que en cr i 
terio de CC. OO. supondrá 
en 1980, si se negocia con la 
masa salarial bruta, que se 
tenga que hablar y negociar 
sobre masas salariales me
dias, o bien se negocie «la 
implantación de escalas mó
viles pactadas para los sala
rios». Ya en el terreno con
creto de la negociación, «a 
la que CC. OO. no se niega», 
con la patronal y el Gobierno 
desde una «posición de fir
meza, pero con la puerta 
abierta al diálogo», debería 
de hacerse, a juicio de Rufi
no y Escandón «sobre 
base de contrapartidas impor
tantes para el conjunto de los 
trabajadores» siempre y cuan
do el acuerdo se fijase por 
encima del 3 por ciento «so
bre todas las condiciones ac
tuales y con osci aciones con--
cretas. atendiendo a Jas ac
tuales circunstancias de ia si
tuación económica de empre
sas y sectores». 

EL ACUERDO UGT-CEOE 

De forma menos precisa, 
pero igual de contundente en 
cuanto al fondo del asunto se 
expresó el secretario regio
nal de la CJGT de Cantabria, 
Luis Pérez Alday., Y lo hace 
dentro del marco del acuerdo 
firmado entre- la centrad que 
representa y la patronal agnu 
pada en la CEOE que dice 
textualmente: «Que ante la 

Venció caldera de vapor 
600 kgs./hora. Semi-nueva. Marca acreditada. 

Interesados escribir a: APARTADO CX)RREO& 
193 de Torrelavega. 

situación excepcional que re
presenta la superación del 
6,5 por ciento del IPC, (índi
ce de precios al consumo) la 
CEOE recomendará que en 
ei segundo semestre de 1979 
se realice la revisión automá
tica de los salarios reales en 
función del alza de los pre
cios y de los criterios que 
pueda adoptar el Gobierno 
previa consulta con la CEOE 
y las centrales sindicales». 
El impreciso texto del acuer
do es matizado, por el diri

gente ugetista, para quien la 
revisión debe de ser automá
tica y aplicada sobre los sa
larios reales de los trabaja
dores «sin que sea necesario 
la negociación convenio por 
convenio». Coincidiendo con 
CO. OO. en que en ningün 
caso deberá de sufrir la ca
pacidad adquisitiva de los 
trabajadores». 

LOS TRABAJADORES 
TIENEN LA PALABRA 

La UGT es partidaria de la 
retroaotividad del aumento, 
que en su momento se deter
mine, hasta primeros die año 
en curso y que «deberá de 
ser extendida igualmente a 
todos los funcionarios púlbili-
.cos y a los pensionistas» no 
afectando a los convenios en 
los que se establezcan cláu
sulas que permitan una re^ 
visión por encima del tope 
pactado en su momento. En 
todo caso, para Luis Pérez 
Alday serán los propios tra
bajadores en cada empresa 
los que «decidirán qué hacer 
en el caso de que la patro
nal se niegue a negociar, si 
bien la UGT les recomendará 
que luchen para imponerlo. 
Pero si no quieren hacerlo 
—añade— no les podemos 
obligar a lo contrario». 

V. G. 

LOS PñYfiSOS DE Lñ CñRCñJñDfl!^ 

¡¡EXITO CLAMOROSO DE TODO EL 
PROGRAMA DE AUTENTICO CIRCO!! 

INSTALADO EN CUATRO CAMINOS 
HOY, FUNCIONES: 6 y 8,15 tarde 
Mañana, martes: única función: 

8,15 tarde 
M I E R C O L E S Y J U E V E S : 

F u n c i o n e s : 6 y 8 , 1 5 t a r d e 
a las 6 t a r d e , U L T I M A S G A L A S 

I N F A N T I L E S 
¡JUEVES, DESPEDIDA! 

TAQUILLAS: E N E L CIRCO, A PARTIR DE LAS 
11,30 D E LA MAÑANA. 

PAPAYAS • PUERTOCHICO 
PAGAMOS MAS POR SU COCHE USADO 

porque necesitamos comprar coches de segunda mano 

A M B I O D E U N C O C H E N U E V O 
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¿Qué es Cantur 3 que obje
tivos persigue? Para muchos 
el nombre de esa sociedad 
anónima, perteneciente al sec
tor puiblico, va indefeotible-
mente unido al del' complejo 
hotelero de Brañavieja y al 
Teleférico de Puente De. Sin 
embargo, en el artículo 2 de 
los estatutos de la sociedad 
queda daro que «el objeto 
social de esta Sociedad es 
promover el deporte de alta 
montaña y el turismo en la 
provincia de Santander, es
pecialmente en las ^onas en 
que esas manifestaciones no 
existan o sean insuficientes». 
Más adelante se precisan al
gunas de las tareas que po
drá realizar Cantur, como es 
la planificación y estudio de 
la estructura de la Industria 
turísica montañesa, la con
fección de proyectos de inS' 
fcalaciones turísticas o depor. 
tivo-turísticás, explotación de 
tes instalaciones menciona
das, para terminar añadiendo 
que «además, la sociedad po-. 
drá e.lercer cualquier otra 
actividad de lícito comercio 
o industria». 

LA NORMALIDAD 
SON PERDIDAS 

Amplias competencias que 
ni de cerca ni de-lejos ha lle
gado a cumplir en ningún 
momento, quedándose en u ia 
mera gestión de ho+eles, pa. 
radores y teleféricos que en 
su mayor parte só'lo están en 
actividad durante los meses 
de invierno. Utilizando los 
d^tos oficiales del balance de 
cuentas, presentado el pasa
do día 20 en la primera junta 
genera' dev accionistas cele
brada tras la renovación de-

. mocrética de la Diputación, 
pocos servicios-de los cue en
globa Cantur no supusieron 
nér^idas Tan sólo el parador 
de Carmona y el teleférico de 
Puente De tuvieron benefi» 
ríos en el pagado año, en tan-
to o'ue en el primer trimes
tre de este año todos los ser. 
vicios son deficitarios, si bien 
en el caso del teléfórico se 
debe a la avería que le tiene 
obrado desde primeros de 
año 

Un somero repaso a las d" 
Fras es suficientemente eio 
fuente. El complejo de Puen. 
te De. que consta de teieféri-
60. cafetería, refugio y lite" 
ras. tuvo unos beneficios en 
1978 de 6.696.971 pts (sólo la 
cafetería perdió alrededor del 
miUón) en tanto que en el 
primer trimestre del 79 ya 
lleva perdidos 2.478.940 pts. 
Brañavieja-Hotel, compuesto 
de restaurante, bar, habita
ciones, albergue, varios, te. 
lex. alquiler de esqulg (la úni
ca ganancia sustancial) per
dió en el 78, del orden de los 
5.592.656 y en los tres prime
ros meses de este año algo 
más del millón de pesetas, a 
10 que hay que añadir, para 
"ompletar el capítulo de pér. 
--'as del complejo de Bra-

«Can tu r ha sido xm juguete que ha servido de en
tretenimiento para los presidentes de la Dipu tac ión y 
tanto jugar con él, ha terminado por hacerse añicos» . 
Este comentario, cogido al vuelo en un pasillo, minutos 
antes de que la Dipu tac ión Provincial de Santander se 
constituyese en Junta General de Accionistas de la So
ciedad Provincial C á n t a b r a de P r o m o c i ó n Tur í s t i ca» , 
conocida por su anagrama de «Cantur , S. A.», refleja, 
fielmente el sentimiento de la mayor parte de los que 
de una manera directa s e r á n los responsables de dicho 
organismo a pa r t i r de ahora: los diputados provinciales 
que resultaron elegidos en las pasadas elecciones muni
cipales. Hoy mismo se r e u n i r á n para elegir el Consejo 
de Admin i s t r ac ión y adoptar las primeras medidas ur
gentes que Cantur necesita. 

Un juguete que supuso alrededor de los 24 millones 

y medio de défici t a l a D i p u t a c i ó n —que es como decir 
a todos los que habitan en Cantabria— en el a ñ o 1977*, 
que p e r d i ó poco m á s de 15 millones en e l pasado ejer
cicio y que tan sólo en el p r imer t r imestre del a ñ o ea 
curso lleva perdidos 6 millones de pesetas y sin que se 
t ragan en cuenta los gastos de a m o r t i z a c i ó n que lógica
mente a u m e n t a r í a n el déficit . Ante esta caó t i ca situa
ción, a l a que nadie p a r e c í a encontrar so luc ión se levan
taron voces que p e d í a n su inmediata p r iva t i zac ión como 
si con ello se garantizase un saneado ejercicio, descono
ciendo que son muchas las empresas privadas que han 
olvidado lo que es repar t i r dividendos a sus accionistas. 
Con la c reac ión del Centro de Iniciativas T u r í s t i c a s en 
Santander ( C I T ) , entidad privada de similares objeti
vos a los que seña lan los estatutos de Cantur, los defen-
sores de la pr iva t izac ión a ultranza parecen haber remi
t ido en sus soflamas. 

Hoy se constituye el Consejo de Administración, mientras 
prosigue la búsqueda de un gerente... 

Cantur, un juguete costoso que no 
ha cumplido sus objetivos 

Lie baña , la gran perjudicada por el cierre del Teleférico de Fuente Dé y la actual 
esta magní f ica postal de Bustamante de Potes, una p a n o r á m i c a de la capital de la 

fondo. 
ñavieja, los 6 millones y pico 
de los remontes, y un millón 
y medio de la cafetería, lo 
que eleva a 13.705.366 pts. sus 
déficits del ejercicio pasado; 
en este año lleva perdido 
1.624.093 pts., con el dato 
«mecdotico de que sólo la ca
fetería Ohivo obtine benefi
cios de— iasómbrense!— algo 
más de 22.000 pts. También 
hay que destacar que Braña
vieja es la 'única propiedad 
de Cantur que está en régi
men de concesión, si bien de 
ello hablaremos tmás extensa
mente más adelante. 

SIGUIENDO LA TRISTE 
HISTORIA 

Siguiendo con la «triste his
toria» de Cantur, están los 2 
millones que pierde Peña Ca 
barga —376.709 pts. en el pri

mer trimestre de este año—; 
dos millones, también de Pon-
titare —medio millón en este 
año—; un millón de Aliva 
—13.000 pts. este año—; Car. 
mona con beneficios de 50:000 
pts. en el 78 y que sorpren
dentemente en tres meses ha 
perdido este año 200.000 pts.; 
y Central con pérdidas, tam
bién, de 2.726.831 en el 78 y 
673.267. para este primer tri
mestre. Lo que parecen de 
masiadas pérdidas para tan 
pocos servicios. 

A PERRO FLACO... 

«A perro fleco todas son 
pu gas» Este refrán popular 
viene a cuento si se piensa 
que ante un Cantur lleno do 
déficits y vado de ideas, apa
rece un CIT orí vado con ton 
portantes sotK"^1"^ er w,t,o 

res hoteleros y navieros dé 
Santander. El capital social 
de la empresa Cantur, que 
fue inicialmente de 75 mil lo 
oes ha sufrido dos amplia 
clones de 30 y 45 millones, a 
los que se viene a unir ahora 
el crédito de 38 millones que 
avalado por la Diputación, se 
ha solicitado la semana pasa 
da del Banco de Santander 
Entre tanto el CIT ha solici 
tado créditos público? rte la 
(Administración para llevar a 
cabo lo que en poco o nada 
se diferencia de los objett 
(ros que los estatutos de Can-
tur señalan. Un CIT que al 
parecer no cuenta con el apo
yo que en su momento re
clamó de los otros CIT re 
partidos por la región y que 
en su mayor parte dependen 
de los municipios. 

ñPCTiír ív.vK-»-.|r noticias loa 

DESDE HOY, 
• REBAJAS • o REBAJAS ® • REBAJAS ® 
• REBAJAS • • REBAJAS • • REBAJAS • 

PUNOSA 
TORRELA VEGA 
SANTANDER 

• • R E B A J A c • AJAS • 

ineficacia de Cantur. En 
comarca, con los Picos al 

' CIT de esos municipios, que 
en principio fueron llamados 
para integrarse en calidad de 
vocales en el apadrinado poi 
José López García, hostelero, 
y Modesto Piñeiro, entre 
otros, no están demasiado de 
acuerdo con el camino Int 
ciado por estos y piensan va 
en federarse^ para ofreceT 
unas mejores alternativas en 
la vertiente privada de la ini
ciativa turística. 

Un sector privado que no 
tiene porque entrar en con 
tradlcción con ©1 público, de 
Igual forma que difícilmente 
puede ser compatible la idea 
de que sea precisamente el 
presidente dej CIT de San-
ia.nder, José López García, 
uno de los hombres que se 
rumorea que podrían entrar 
a formar parte del Consejo 
de Administración de Cantur 
entre los seis miembros que. 
junto a los tres representan
tes de la Administración —<* 
presidente, José Antonio Eo 
dríaruez. ©1 diputado de UCD, 
Gonzalo Gaspar y el del PS 
OE, Jesús Cabezón— íntegra 
rán dicho organismo. 

LAS SOLUCIONES 
NO SON INMEDIATAS 

Volviendo al hilo de k? 
que supone Cantur y de los 
problemas que le aquejan, el 
portavoz de los socialistas en 
a Diputación y miembro del 
Consejo de Administración dp 
.a Sociedad, Jesús Cabezón 
•ís consciente de que las so
luciones no son inmediatas, 
•i. tiempo que reafirma la po 
üción de su partido de ro-
mda negativa a una privati-

•ación, especialmente cuando 
v proceso autonómico pon
dría en funcionamiento unf* 
^•onserieria de turismo ouyn -
oase «es y debe ser Cantur» 
Del análisis que ios socialis
tas han hecho de] problema . 
y que no tuvieron ocasión d© 
hacer público ©1 pasado día 
ÍO en la primera sesión le 
la Junta de Accionistas al 

íbandonar et salón de aotari 
0» protesta porque su ceSs» 
ración se realizara a puerta 
Borrada, se desprende una v » 
hratad de solucionar los pro* 
ttemas sin querer entrar etí 

análisis de un pasado, 
eiertamenite poco halagUefioi, 

1 
INSOSTENIBLE \ 
SITUACION 

f" 
En ese rechazar cualquterf 

(ilusión a momentos aniterio» 
res partiendo de ''a vmtemi 
plaoión del futuro y de W 
elaboración de las soluciones 
que pongan las bases para 
una reestructuración seria y 
mediata de Cantur, coincideol 
con los portavoces de UCD, 
efl partido mayoritario en lg 
Diputación y la región. La so* 
Bda de los diputados del* PS 
OfE de la méntada reunión 
obedeció a razones evidentes 
de aclarar su posición y no, 
como niega rotundamente Jé* 
b ú s Cabezón, a un intento, 
por su parte, de boicotear 
las posibles vias de arregla 
de una cuestión de tan vifafl 
Importancia para Cantabria. 
De entre los temas q ie, a júif 
ció de los socialista0, han co
laborado a crear la insoste* 
níble situación que padece la 
Bociedad, es. la inexistencia 
de un gerente y su sustituí* 
ción por un consejero dele* 
gado que realizaba su trábQf 
Jo «en püan de aficionado», 
a lo que añaden las abulta* 
das nóminas del personal 
contratado que supusieron 32 
millones, incluida la Seguri
dad SOcial, en el año 1978 y 
que para ©1 presente se ele-
parán a 39 millones de pese
tas 

Uno de los temas más po
lémicos es el relacionado 
con la concesión de la explo
tación de Brañavieja a un 
Industrial de la zona en 
unap condiciones que los so
cialistas estiman muy benefi
ciosas al establecer el con
trato que ©1 primer año co
braría 2 millones de pesetas, 
aunque no existieran benefi* 
dos y trescientas mil más en 
el segundo año, entendiendo 
que en eJ caso de obtenerse 
*>eneficíos repercutiría en una 
«levación del dinero a perd-
btr Efl contrato fue estable
cido durante el mandato d© 
Leandro Valle al frente de la 
Diputación quien ha repetida
mente aducido en su defensa 
el hecho de que nadie presen
tó mejores .condiciones que 
las del adjudicante Para los 
ietrar-tores del contrato no es 
lo más criticable las condicio
nes —ventajosas sin lugar a 
dudas— del contrato, sino 
que la persona que lo deten-

Perica intereses industriales 
en la zona que podrían ver-

se afectados nesrativamente 
en ©1 caso de que Brañavieja 
funcionase a pleno rendimien
to 

BUSCA UN GERENTE 

-(Este señor —señaló Jesús 
Cabezón— ©s muy posible 
que tenga más toterés en po 
tenciar su industria privada 
que en potenciar los servicioa 
cedidos por Cantur». Como 
eiemplo de abandono y falta 
de criterios, en los anterio. 
res rectores de la sociedad. 
e.1 diputado socialista se re-
fiere a te situación de Peña-
fíabarffa. «que es un caso cla-
rr de que lo prudente sería 
«w •"•oncesión come la mayor 
parte de todo lo que esté re-
'acionado con la hostelería y 
que hay que vigilar de cerca 
r>ara l ú e funcione», en que 
et ascensor al llamado «ptru-
vi v no funciona, no hay agua 
PT le fíaíeteria que se alimen-
fa if> un aljibe que recoge ©1 
agua de lluvia y donde la 
^ons^-ucción no oarece estar 
en muv buenas condiciones. 
Para Jesús Cabezón —tam 
tn^n en este punto hay ooin 
cidencia con los diputados 
centrista®— la ún ca sotoctón 
esta er el nombramiento de 
or gerente y que 3 partir da 
ahí se analicen todas i po. 
oibilidades actuales y futuras, 

, . (Pasa a la Pág . . 
' twi siguiente) 
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Cantur, un juguete costoso 
que no ha cumplido 
sus objetivos 
(Viene de la Pag. 
anter ior) 

en la- perspectiva de la área-
ción de u n ente puSblico qua 
aglutine a todos los sectores 
relacionados con el turismo 
de la región. 

GERENTE Y 
CONSEJO DE 
ADMINISTRACION 

Un gerente que ya está 
buscando la Diputación me
diante anuncios insertados en 
ia prensa diaria y para cuyo 
fiuesto se están recibiendo 
wmontañas de solicitudes» en 
palabras del presidente de la 
Diputación, José Antonio Ro 
dríguez. De las presentadas 
basta el momento, no parece 
que hay más de 12 que pu
dieran cumplir los requisito* 
exigidos, extremo que ten
drá que dilucidar en su mo 
tnento la empresa de selec
ción que el organismo regio
nal designe evitando así cual
quier tráfico de influencias. 
Para el presidente de la Di
putación, las posiles solucio
nes al tema Cantur, empie-
ean por el nombramiento de 
ese gerente y porque el Con
sejo de Administración que
de definitivamente formado, 
lo que se llevará a efecto hoy 
mismo en la reunión que l? 
Junta General celebrará en 
e] Palacio Provincial. 

Aún asi, y a juicio del pre-
eidente de la Diputación, po 
co se podría hacer si eü fun
cionamiento de la sociedad 
no Se enfoque «con un espí-

' ritu de empresa privada y si 
por política se mantienen 
gastos superfinos y se aumen
ta el personal» En su opi
nión lo prime»'© es sanear la 
economía de la sociedad 5 
luego elahorar proyectos y 
lanzar iniciativas, por lo que 
se ha solicitado el crédito de] 
Banco de Santander «ya que 
no podemos estar pendien
tes de que lleguen los crédl 
tos oficiales que servirían», 
añadiría, «para cancelar el 
crédito obtenido de la Ban 
ca Privada «n el eso de ob 
tenerse v que si no se barí» 
toediante consignaciones rvr" 
Bupuestariass 

EL TELEFERICO DE 
FUENTE DE 

En cuanto a la situación d¡& 
teleférico de Puente De, que 
Be encuentra paralizado des 
de primeros de año por la 
rotura de unos cables de su 
feción, José Antonio Rodrí 
guez precisó que la repara 
ción puede quedar zanjada 
el próximo 15 de agosto, da 
do que los planos que debían 
llegar de Italia, realizados 
por la ~isa «Caretti Talfanl» 
ya están en Talleres «Varea» 
que ha sido la empresa en
cargada de su materializa 
ción, F.l presupuesto totaJ 
aún no es conocido pero se 
supone que estará por deba 
ío de los 7 millones que hu
biese costado de realizarse en 
Italia, que aMova sólo ha re 
cibido el importe de los p í a 
nos, unas 700.000 pesetas, in
cluida la licencia de impor 
tación. La puesta en marcha 
de confirmarse la reparación, 
supondrá un desahogo para 
Oantpr que, con la avería del 
teleférico, vio desaparecer ei 
tínico servicio rentable- Po 
dría ser una buena señal de 
qoe una solución al probifr 
ma no es imposilie y que las 
muevas ideas y los vientos de
mocráticos que corren por la 
Diputación puedan conseguir 
sacar a Cantur del profundo 
bacühe en el que se encuentra 
sumido. 

Víctor GIJON 

m t p 

F t i C l L m A D E S DE PA€0 

imOmmES: TsMf míos: 23-96-78 y 2t»30-S7 

TAN NATURAL 
COMO LA PROPIA 

NATURALEZA 
La RaizXuraTodo' 
PANAX GINSENG 

P a r a c u á n d o e l t e l e f é r i c o d e F u e n t e D é 

Desastre turístico 
en la zona de los 
Picos de Europa 

De desastre se puede ca^ 
lificar la actual temporada 
tu r í s t i ca en la comarca le-
banlega de los Picos de 
Europa. E l cierre incom
prensible (por su dura
ción) del te lefér ico de Puen
te Dé y la poca p r o m o c i ó n 
que se hace de esa zona 
ha hecho descender el nú
mero de visitantes no sólo 
por debajo de las cifras re
gistradas el año pasado 
(Año Santo en Santo Tori-
bio) . sino de años muy a n 
fceriores Según deolaraclo- -
nes de un empresario de la 
^ona, en los ü i t i m o s diez 
años no h a b í a n padecido 
una temporada tan desas-
••rosa 

Las c r í t i cas de la sitúa-
aión apuntan, naturalmen
te, hacia Cantur, puesto que 
no parece en absoluto ex-
olicable la demora que ha 
habido en la r e p a r a c i ó n 
del teleférico Por otra 
oarte, hay que reconocer 
que la infraestructura tu
r ís t ica de la zona es muy 
escasa, echando en falta 
«.na piscina municipal , aü. 
gún otro camping (eU de 
Turieno se ha quedado pe
queño al parecer) y sobre 
bodo una p r o m o c i ó n pu-
bicitaria que no ha hecho 
Cantur y aue forma parte 
de una de sus muchas 
obligaciones estatutarias: 
la p r o m o c i ó n deü tuir ísmo 
regional, no sólo la de sus 
instalaciones 

La comarca lebanlega, 
con su telefér ioo y el im
presionante paisaje de los 
Picos es, jun to con Santl-
llana y AJtamira, ea o t ro 

gran atractivo tu r í s t i co de 
Cantabria. 

Recomendado por grandes bió
logos y bioquímicos; POPOV, 
EE.UU.; BREKMHAN, Universi
dad de Sofía; SHIBATHA • 
SBATO, Universidad de Tokio; 
PETRGV, biólogo perteneciente a 
ia NASA; RUECKERTH, director 
del Instituto de Investigación 
Bioquímico de LausanarSuiza. Estimula el buen funcionamiento 

cardíaco en personas de vida muy 
activa (ejecutivos), evitando la fa
tiga. Es el tónico ideal para depor-
-tistas y previene de la vejez fisio
lógica. 

El GINSENG es un aliado ideal 
contra los trastornos digestivos y 
hepáticos, arteriosclerosis, reu
matismo, diabetes, migraña, fati
ga, eleva el rendimiento intelec
tual y corporal. Utilice el PANAX 
GINSENG, tan natural como la 
propia naturaleza. Sus efectos 
benéficos son inmediatos. 

consulte a su medieo 

Las hierbas salvajes fuente de salud 
SANTANDER - Cuesta Hospital. 2 (frente al Avuntamiento) tino. 226366 

BILBAO - Central c/ Banderas de Vizcaya, 8 tfno. 4435248 (Próxima apertura) 
BILBAO - Centro Comercial Zabálburu (frente a Cafetería California) tfno. 4322762 

BARACALDO - J. A. Primo de Rivera, 7 tfno. 4375900 

A U L A DE CULTURA 
C A J A DE A H O R R O S DE S A N T A N D E R 

CICLO INTERNACiONAlL 
DE JOVENES ORGANISTAS 

Hoy, 30, lunes (siete tarde) : M A I T E I R I A R T E -
Madr id . Obras de Bustohude, Pachebell, Men-
delssohn, J. Alain. 

31. martes (siete tarde) : JOSE IGNACIO SANZ -
Vizcaya. Obras de Cabezón, Cabanilles, P. 
Bruna, Aguilera de Heredia, Mendelssobn, B. 
Gabiola, V. Zubizarreta. 

AGOSTO 
1, mié rco les (siete tarde) : M A R I A PILAR OLAI-

ZOLA - Guipúzcoa . Obras de Correa de Arau-
xo, La r r añaga , Bach, Franck, J. Olaizola, Gu-
r i d i . 

2, jueves (siete tarde): LUCIA RIAÑO - Valladolid. 
Tricentenario de Pablo Bruna. Obras de A. 
Cabezón, S. Durón , P. Bruna, Vivald i , Bach, 
Franck. 

3, viernes (siete tarde): JOSE SANTOS DE LA 
IGLESIA • Alava. 

4, s á b a d o (ocho tarde): CICLO P. SOLER. GE-
RALD B E H N C K E • Francia. Obras de C. Sei-
xas, D. Scarlatti , A. Mestres, A. Soler. 

Santuario de la Bien Aparecida 
M A R R O N - A M P U E R O 

m 

UJ 
ra 

-

iálttálidlir 
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Los cien días del Ayuntamiento de Santander (1) 

Cien días después de su constitución, los ayuntamientos de
mocráticos de Cantabria tienen, en su mayoría, ultimados sus progra
mas de actuación para los próximos cuatro años. No ha sido fácil, 
en general, esta andadura inicial. Recelos, recuentos, enfrentamien-
tos entre concejales de partidos opuestos que han pretendido conver
tir el municipio en tribuna ideológica, y un grave deterioro general 
de las arcas municipales son datos que no se pueden olvidar a la ho
ra de hacer un informe de los cien días de los ayuntamientos demo
cráticos. En todo caso, creemos que, salvo contadas excepciones, la 

Juan Hormaechea ó el programa ambicioso 

etapa se ha superado mejor de lo que muchos esperaban y son mSi 
los puntos a favor que las decepciones. HOJA DEL LUNES inicia hof 
un informe sobre esos cien días largos de actividad municipal cotí 
una entrevista con los portavoces de los partidos. Hoy hablan Juan 
Hormaechea, de UCD y alcalde de Santander, y Jesús Cabezón, del 
PSOE. En próximas semanas lo harán los otros partidos y, también, 
los miembros de la corporación regional. Un resumen de la actividad 
municipal en otros ayuntamientos completara el panorama. 

. üjna vez le dijo a un pe
riodista que se sentía de iz
quierdas en lo ideológico y 
oonservador en lo económico. 
Eiacta definición, que núes-
t ío alcalde ratifica siempre 
(|ue puede con sus palabras 
y sus hechos. Gusta de la 
poesía, cita sin complejos a 
José Antonio o a Carlos 
Marx, no tiene ninguna mala 
CQgiciencia sobre su pasado, 
lo que le coloca en una có
moda situación respecto a 
sus interlocutores de la de 
racha, aunque provoque retí-' 
os&cias en la izquierda, y no 
se recata en señalar los gran
des males, eternos males, de 
la sociedad española de su 
tiempo: írracionalismo, puri-
tasüsmo trasnochado; une 
citrecha cavernícola. la iglesia 
Católica condicionando la vi-
(|a social y política de óade 
(Ha principios económicos y 
•aciales inadecuados al tiem
po que vivimos y una no ocul
ta admiración por media do-
cas» de países occidentales: 
Francia, Alemania, S«ocía 
la modernidad de una socie
dad de consumo que no le 
gusta del todo, pero que ha 
sabido romper ia mayoría de 
las cadenas que todavía nos 
atenazan. Es, en el clásico 
sentido de la palabra, un i i -
baral y así gusta que le lla-
tum. 

Por lo demás, tiene más 
aguante político que el que se 
le supone y, aunque no 
quiere reconocerlo, ama la 
política y está dispuesto a v i 
virle durante mucho tiempo. 
3135 primeros cien días de 
almlde democrático, salvados 
algunos altibajos anímicos, le 
nant íenen en pie de lucha 
ooatra una corporación que, 
salte a la vista, no es la que 
hubiera deseado. Este es el 
dictamen de su gestión 

—No ha habido particula
res problemas hasta ahora eii 
3l Ayuntamiento de Santan-
á§s. La lógica toma de con* 
tasle con unos concejales 
nusftts se nota, pero las rela
ciones con ellos han sido 
nonnales, incluso más que 
normales, teniendo en cuenta 
as diferenciaciones políticas 
qm existen El ritmo de tra
bajo ha sido más lento que 
ea lee dos años anteriores, 
pasO es lógico y normal. En 
definitiva, yo he conseguido 
09 estos tres meses tener 
Poét icamente ultimado un 
ffOgrama a muy largo plazo 
qpe comprendería todos los 
aftos : de mi mandato y que 
smuno en ia consecución de-
rtnitiva de los cuarteles del 
Atte y finca de la Remonta; 
ai próximo remate del conve
nio con el Ministerio de t d u -
eoslón en lo que se refiere a 
la Facultad de Filosofía y Le-
teae, es decir la restauración 
dai Monasterio de las Sale-
SSS. que espero que se lleve a 
Sibo en el plazo máximo de 
das años: la consecución de 
IB Facultad del Mar o la Uní 
versidad o Centro de Estu
dios Marítimos en donde la 
iniciativa municipal ha coin
cidido con la expresión de ia 
3 niversidad a través del úl-
;mo curso en nuestro cen-
ro internacional, donde se ha 
nanifestado la necesidad de 
m centro de estas caracterís-
ĉas en Santander; la cense-

-lición de los terrenos para 
•j Teatro de Festivales e in -
-tuso la realización de este 
"3 tro que concibo no sólo 
orno teatro sino como cen-
ro cultural fanportane y ne-

"El poder ha estado en la calle 
durante varios meses" 

casarlo en nuestra ciudad; (a 
continuación del programa 
que me había fijado sobre 
mercados, con la promesa de 
financiación del más inmedia
to en construcción, el de 
Fuertochico; la realización de 
la avenida de los Castres y 
su inmediata adjudicación 
que permitirá que todos los 
barrios de la ladera de Oe-
aeral D avila puedan conec
tarse con la ciudad a través 
de esa vía que será pare 
ellos, en cierta forma, algo 
parecido a lo que fue para la 
ciudad el Paseo Pereda, es 
decir, una arteria en la que 
se concentran una serie 
de servicios que no les obli
guen a acceder al otro lado 
de la ciudad con la distancia 
tan enorme que existe; por 
otra parte sigue adelante ia 
acción en los barrios y yo 
creo que en esos cuatro años 
podremos dotarles de la mis
ma infraestructura que la 
que tiene el resto de la ciu 
dad, para que sus habituales 
puedan vivir cómodamente; 
también la creación de dos 
focos de atracción del turis
mo interno, como son la pla
ya de La Maruca y la Vir
gen del Mar, siguen ade
lante, potenciándose p a r a 
conseguir que en el plazo de 
varios años, quizás cuatro 
sean demasiado pocos por
que la infraestructura es im
portante, sirvan de atractivo 
para una enorme parte de los 
ciudadanos que airara se con
centran en las playas del 
Sardinero y la Magdalena 
descargando así, en lo posi
ble esas playas. 

LOS PROBLEMAS 
NACIONALES 

—Aludía a la diferencia
ción ideológica de los con
cejales. ¿No corren peligro 
esos proyectos de la Alcal
día , a la hora de someter
los a 'a a p r o b a c i ó n del 
Pleno? 

—Creo que el 95 por 100 
de mis preocupaciones no 
se refieren a una s i tuac ión 
concreta local, a esas di
ferencias ideo lóg icas loca
les, sino a las que se dan 
a nivel global, que afectan 
a nuestro pa í s , y a la si
tuac ión económica , que es 
muy grave y que creo es, 
en gran parte, efecto de 
esta diferencia ideológica 
y sobre todo y a ú n m á s , de 
la herencia de los ú l t i m o s 
años . Desde él punto de 
vista e c o n ó m i c o esa heren
cia del r é g i m e n ha sido, a 
m i ju ic io , absolutamente 
nefasta. Una simbiosis im
perfecta de un sistema 
e c o n ó m i c o liberal y de un 
sistema estatista ha produ
cido que todo el sistema 
estatal de empresa es té 
quebrado, degradando al 
dad para que sus habitantes 
menté . Por otra parte, el 
sistema de economía libe
ral , e s t á asimismo enor
memente afectado. Las 
consecuencias son el paro 
que hay, la d e p r e s i ó n mo
ral , y subrayo l a palabra 

moral , de todo el p a í s . Es
tos sí que son problemas 
graves, m á s que los pura
mente locales. 

—Sin embargo se llegó a 
decir que, ante una posi
ble radica l izac ión de pos
turas en el Ayuntamiento, 
Juan Hormaechea p o d r í a 
llegar a d i m i t i r citando 
como disculpa el que el 
municipio estaba en un 
momento de t r ans i c ión 
hasta que se elaborara la 
Ley de Rég imen Local. En 
realidad, ¿no era una sa
lida airosa ante él posible 
bloqueo de t u capacidad 
ejecutiva anterior? 

—Bien, efectivamente si 
se me plantea el tema de 
pasar cuatro a ñ o s revisan
do papeles ú n i c a m e n t e y 
f i rmándo los , francamente 
pudiera preferir el mar
charme. Pero de hecho ya 
he Iniciado ei. estos meses 
una serie de proyectos, al
gunos consecuencias de 
otras gestiones anteriores 
no solamente m í a s sino 
del proceso normal de la 
ciudad. Creo que tengo 
trabajo suficiente como 
para llenar m á s tiempo 
del que vaya a disponer y 
en este aspecto no hay pro
blemas. Por o t ra parte, 
hay suficientes concejales 
y grupos en la Corpo rac ión 
como para desear realizar 
trabajos importantes que 
salgan de !a pura mecáni
ca municipal . Ahora bien, 
pienso y sigo manteniendo, 
que en un sistema demo
crá t i co no es posible ac
tuar con instrumentos no 
d e m o c r á t i c o s , y realmente 
el sistema electoral muni
cipal no lo es, n i tampoco 
son razonables y lógicas las 
abstenciones que se produ
cen. Todo esto conduce a 
un rechazo y es Imprescin
dible que una nueva Ley 
de Rég imen Local regule el 
sistema electoral Irracio
nal, sobre el que estaban 
de acuerdo en su d ía los 
dos grandes partidos y que 
se modifica a Instancias 
de los p e a u e ñ o s que pre
tend ían manejar los ayun
tamientos a t r a v é s de las 
alianzas pero, oemo conse
cuencia de ello, desvirtuan
do el voto popular. 

—¿Cuál es, para Juan 
Hormaechea, el sistema 
electoral ideal? 

—Entiendo que la lista 
m á s votada debe necesa
riamente que tener tam
bién la ejecutiva del pb-
der municipal , configurán
dose una opos ic ión fuerte, 
pero q u é no pueda parali
zar el Ayuntamiento. É s 
decir, un sistema como el 
que funciona a nivel nacio
nal, en el Parlamento, con 
tos matices que lleva con
sigo la vida municipal y 
con el matiz Importante de 
que en el Ayuntamiento no 
hay un ejecutivo y nn le
gislativo, sino que todo es 
ejecutivo. U n programa po-
Iftlco municipal debe de 
poder ser desarrollado por 

la l ista m á s votada. Ade
m á s , debiera de irse a una 
segunda vuelta electoral o 
establecer a lgún sistema 
que hiciera atractivo a los 
ciudadanos su derecho a 
votar. 

•: y • 

LA TENTACION POLITICA 

—¿Qué hay de la tentación 
política del alcalde de San
tander? Es decir, de los ru
mores de que podrían estar 
en una operación de largo 
alcance en cuyo final está la 
secretaría general de UCD de 
Cantabria, en lucha contra 
otro sector del partido? 

—Son rumores o posturas, 
si es que existen, muy aje
nas a má concepción general 
de la política, que no es de
masiado partidista. Tengo 
unas ideas políticas muy cla
ras y en definitiva, sólo acep
taría una gestión que fuera 
consecuente con esas ideas y 
con las que se ajustaran al 
bienestar general del país. 
La intriga o el partidismo 
personalista en el sentido de 
querer para má ventajas o 
cargos, no me atrae n i me 
seduce porque, en definitiva, 
en estos momentos, pasados 
los dos años anteriores en 
que la situación de reto tan 
especial era un estimulo, pa
ra mí es un sacrificio may 
grande el seguir en la polí
tica. 

—¿Se mueve a gusto en 
UCD? 

—De una manera general, 
si. Creo que hoy es exclusi
vamente en UCD donde exis
te la única vocación euro-
peista que se ha producido 
en España con fuerza en los 
últimos den años. 

—Se dice gue las relacio
nes entre el alcalde de San
tander y el presidente de la 
Diputación no son nada bue
nas. 

—No hay nada de eso. 
Creo incluso que el hecho de 
que el presidente de la Di
putación sea un profesional 
liberal y empresario privado, 
sirve para acercarnos en la 
concepción de la economía y 
de la política en él país. 

EL CASINO 
EN SANTANDER 

—¿Qué ha pasado en el 
casino del Sardinero? 

—El casino se inició en 
una época de supertransi-
eión* Se abrió en diciembre, 
en febrero tuvp que presen-
' r la dimisión para presen
tarme a las elecciones y real
mente el proceso organizati
vo se truncó cuando estaba 
en plena realización. Enton
ces ha habido tres o cuatro 
meses en los que no he po
dido ni he debido atender a 
su organización porque, ade
más, se trata de una empre
sa que debe organizarse a sí 
misma, como si fuera un 
servido de aguas o de auto
buses. De - cualquier manera 
es un negocio nuevo y habrá 
que estudiar muy detenida
mente cualquier medida que 
vaya a adoptarse. De todas 
formas está claro que las 
cargas de personal son muy 
altas, hay que reducir la 
plantilla sobre todo por la 
eliminación de gran número 
de croupiers ingleses que de
ben ser sustituidos por es
pañoles, y por la adecuación 
del tamaño de la empresa a 
sus resultados. Ahora bien, 
esos resultados no se sabrán 
hasta finales del año y, por 
tanto, todo lo que se haga 
sobre el casino- en estos mo
mentos tiene que ser a títu
lo indicativo, nunca drásti
co. 

—Pero se ganará ¿Qnem 
¿no? 

—La Idea nuestra nunca 
fue ganar dinero y les cons
ta a los que conocen él tema 
desde él principio. Soy muy 
escéptico en cuanto a ganar 
dinero con empresas estata
les o públicas. Además, él 
casino tiene unas cargas fis
cales enormes Ahora bien, 
esliéramos que el casino no 
pierda dinero y si genere 
millones para Hacienda y pa
ra atenciones sociales, en de
finitiva habremos cumplido 
nuestro objetivo, además de 
crear una serie de puestos de 
trabajo y dar un atractivo 
muy importante a nuestra 
ciudad. En eso sí que ha ha 
bido una rentabilidad econó
mica. 

—Eíl contrato con los in
gleses, ¿qué duración tiene? 

—Es un contrato por tres 
años, pero indudablemente 
puede revisarse y de hecho 
estamos en ello. Los crou
piers ingleses cobran el do
ble que los españoles, ade
más de los gastos de estan
cia, y es nn capitulo que no 
puede soportar el casino, 
además de que habrá que 
adecuar el tamaño de la em
presa a sus posibilidades, ce
rrando casi con seguridad 
una de las salas. 

LA RECAUDACION 
MUNICIPAL 

—¿Cómo enfocamos él te
ma de la recaudación muni
cipal y sus actuales proble
mas? 

—A mí ni me ha Indigna
do n i me ha preocupado que 
ese tema haya salido a la 

luz pública. La fuga del do
cumento de la Ci'misióin dé 
Hacienda no es el problema. 
Estoy convencido de que d© 
la /investigación no va a sa
lir nada, creo que nada, pe
ro que de todas formas él 
tema corresponde a los ser
vicios técnicos municipales y 
que no afecta para nada a 
ningún grupo político n i an
terior ni actual Otras te-
caudaciones nacionales tie
nen los mismos problemas 
ejecutivos porque no nos en
gañemos, hemos vivido estos 
últimos años una auténtica 
situación revolucionaria. Si 
de alguna manera se puede 
definir la situación española 
desde el año 74 es de Inten
tos de revolución, de involu
ción por otro lado v de rup
tura por casi todos. La si
tuación financiera de los mu» 
nicinios no iba a ser dife
rente en tanto en cuanto ha 
•íldo sobre los municipios 
donde por último recayó to
do el peso . del ejecutivo. 
Cuando se escriba la histo
ria de estos años se podrá 
decir lo cerca que han es
tado los grupos que lo pre
tendían de tomar el poder a 
través de la d'misión colec
tiva de los Ayuntamientos. 
Pasó la situación pero nadie 
se dio cuenta de ello, y es» 
toy convencido de que el ré
gimen no hubiera subsistido 
con ia dimisión masiva mu
nicipal. En defintiva él po
der ha estado en la calle du
rante largos meses y sólo se 
mantuvo con los alfileres de 
los miles de concejales espa
ñoles que. por otra parte, no 
eran más que un castillo de 
naipes Volviendo a la re* 
caudaoión tengo que decir 
gué se empezaba a notar que 
la gente pagaba porque fren
te al millón de pesetas de 
los meses anteriores, millón 
y medio o dos millones, en 
junio recaudó seis millones 
y estoy convenc'do de «pflB 
en julio hubiera llegado a 
diez, estabilizándose la re
caudación Ese era m i obje
tivo cuando pedí que el aná* 
lisis de las cuentas de la 
oficina se retrasara hasta di
ciembre. De todas formas» 
yo creo que la normalización 
de los pagos Uesrarán pronr 
to. { 

t 
DEFINICION ENTRE 
COLEGAS 

"1 
—^Terminamos con una de

finición, muy breve de aun 
compañeros de corporaciÓDi 
í.Jesús Cabezón? 

—Tiene grandes deseos ¿te 
trabajar y lo está haciendo. 

—¿Javier Adrarte? 
—Eminentemente pondera-

do y equilibrado. Añade pres
tigio a la Corporación, 

-—¿Martín Silván? j 
—Un enorme sentido co

mún. No parece comunista, 
al menos en el sentido tra
dicional de la palabra. Ten
dría que estar en el ala Iz
quierda de UCD 

—¿Ramón Viadero? 
—Es un anarco-llberaj 

quizás sin demasiadas con
vicciones, i 

—¿Isabel Tejerina? 
—Uña extremista de acdóii 

católica. 
—¿Femando Pando? 
—A mi juicio no está si

tuado en la perspectiva po» 
litíca actual. Sigue andido 
en el dorado franquismo. 

—¿Ríos Berrazueta? 
— M i equipo, todos Un éé 

UCD, están funcionando mef 
bien. Son consecuentes OOdí 
su partido. > I 
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Los cien días del Ayuntamiento de Santander (1) 

pondera» 
íade pres-
6n. 

«Sí, ya sé que hay mcctarca de la pob l ac ión que se sienten decepcionados. 
Quizá antes creamos demasiadas esperanzas de cambio, demasiadas expectati
vas, o qu izá ahora lo estamos haciendo mal. . . Pero t a m b i é n nos vienen ciudada
nos de a pie, de izquierdas o de derechas, socialistas o no, para decirnos que a l 
menos se ha roto una cierta Imagen de caciqueo y de trastienda, que mejor o 
peor tienen en el Ayuntamiento a alguien en el que se sienten representados. Para 
la Izquierda, para los socialistas, es posible que é s t e sea un bagaje m u y breve 
por estos cien d í a s largos de ges t ión pero yo creo que si sabemos esperar, si de
jamos de lado las prisas, pronto podremos ofrecer balances me jo res» . 

J e s ú s Cabezón, portavoz de la m i n o r í a socialista en la C o r p o r a c i ó n Muni

cipal, recuerda que el programa, su esquema de trabajo prometido en la cam
p a ñ a electoral por el PSOE se centraba en democratizar la vida municipal , hacer 
peales las posibilidades de mejorar la calidad de vida en la (dudad y los servicios 
públ icos , lograr que el ciudadano empiece a verse representado en e l Ayunta
miento y disipar las brumas acumuladas desde tantos a ñ o s en los asuntos mu
nicipales: transparencia en la ges t ión , é s t a era l a obsesiva consigna. Para el con
cejal socialista, este esquema de trabajo puede empezar a aplicarse ya, ahora, 
con realismo. «Pasados estos cien d ías , es ahora cuando ya disponemos ds datos 
sobre las. posibilidades y el funcionamiento de la maquinaria admimsfcratív'a co
m o para actuar dec id idamente» . 

• H E M O S E N C O N T R A D O 
I L O QUE 

E S P E R A B A M O S " 

"Hemos encontrado en el 
Ayuntamiento, más o menos, 
to que esperábamos aunque 
es cierto que entre los pro
yectos, los diseños teóricos 
de actuación, y la realidad 
hay diferencia y, sobre .todo, 
dificultades de aplicación que 
adquieren toda su dimensión 
cuando las sufres". 

Una ley de Régimen Local 
paco flexible, que contempla 
la figura de un alcalde pre-
sidencialista con grandes po
deres —"úe los que usa y 
abusa, qu.zá, Juan Hormae-
chea"— es una de esas difi
cultades "És una !e.v que 
permite, junto con el heclio 
trascendental de que UCl» 
detente el poder central., que 
el alcalde negocie en Vfadrid 
en solitario y se presente 
aquí con el hecho consuma
do, convocando a la corpora-
d ó n tan sólo para informar 
de los acuerdos alcanzado» 
con gente de su partido en 
la alta Administración, o con 
otras gentes". 

L a factura de anteriores 
eorporaciones es otro de los 
lastres. "Hay acuerdos de 
anteriores corporaciones que 
no hay más remedio legal y 
hasta moral que llevar a ta 
práctica ¥.s el caso por 
ejemplo, de los cincuenta mi
llones para los barrios *>on 
olncuenta millones sobre tos 
que la actual corporación no 
puede aplicar criterios seií'c-
tivos sino simplemente de
cir amén a la íinanciaeión de 
unos proyectos redactados y 
aprobados anteriormente O 
es el caso de las pistas ae 
tartán, cuestión que va esta
ba negociada y prefigurada .. 

Por otra parte, la genéraii-
zada situi ón de bancarrota 
de los miüiicipios del pais 
"No entiendo cómo se pue 
de hablar de superávit en el 
Ayuntamiento de Santander 
Ese superávit es una fala-'a 
y si se produce es porque se 
contabiliza el patrimonio > 
las deudas de los vecinos I e 
cierto es pue el Ayuntamíen 
to atravic- ¡na grave s i t úa , 
d ó n financiera y su tesorr 
zfa es la justa para pagar (a 
nómina del personal »si, co 
do lo que se puede hacer es 
habilitar créditos extraordJ 
narlos o trabajar con consig
naciones ficticias. Esto quie
te decir que los proveedores» 
no te fian, que los prespues» 
tos te los hinchan que... 
En fin, es el peor de los in 
venientes Si hay muctras 
Ideas y no hay con qué lie 
varias a cabo..,". 

T para acabar de redon
dear la situación, «una M- . 
mlnistracíón burocratizada. 
lenta, pesada, complicada» 

«HAY QUE QUITARLE 
PROTAGONISMO A LA 
PERMANENTE 
Ó HACERLA PUBLICA» 

Para el portavoz socialista 
en la Casona, las respuesta? 
a esas dificultades deben ser 
globales: una nueva Liey de 
Régimen Local, un nuevo sis 
tema de financiación de os 
Ayuntamientos y, mientras 
tanto, un cambio en eS fun
cionamiento de los organis
mos corporativos. 

«Actualnr-ente, donde se ha
ce la política municipal es 
en la Permanente. Ahí es 
donde se debate, donde se 
filtra -y se prefigura lo que 
taego pasa a los plenos va 
medio digerido. La verdad 

Jesús Cabezón o el Incómodo papel de las minorías 

"Quedarse en la oposición 

pura es estéril" 

mmmm 

es que este montaje trae 
consigo una falta de esponta
neidad y de realismo en los 
plenos que desencanta a la 
gente. Creo que habría que 
quitarle protagonismo a la 
Permanente, que habría que 
hacerla pública, a puerta 
abierta, pero, sobre todo, que 
habría que enriquecer los 
plenos con iniciativa plantea
das directamente. Si no se 
supera eso, el ciudadano ve
rá en los plenos un nivel de 
debate ficticio, que no xse 
responde realmente a la cufe-
renda de criterios políticos 
entre los concejales». 

La minoría socialista ocu
pa en estos momentos la 
presldiencia de varias comi
siones: 

Servicios Sociales «es una 
comisión en la que se pueden 
hacer y se hacen cosas pero 
sólo a nivel teórico. No hay 
ninguna consignación ni tie
ne estructura. Todavía está 
buscando su hueco a pesar 
de que ^ha intervenido con 
acierto en temas tan social-
mente importantes como e» 
de las casacas». 

Patrimonio «es una espe
cie de comisión noble pn 1a 
que, ya en la primera re- -
unión, se planteó la actua
lización del Patrimonio Mu
nicipal y la revisión d« la 
rentabilidad de los bienes y 
concesiones. Alguna de estas 
últimas no son de recibo, 
descuidadas, desd*? hace años 
no rinden a las arcas muni
cipales», 

Personaü «no nos quedó 
más remedio que aceptarla. 
Es una comisión muy ingra
ta y que orea no pocos pro
blemas. Por «jemplo, el del 
cumplimiento del horario. Si 
b o b cuarenta y dos horas 
poca son cuarenta y dos ho

ras y hay que cumplirlas. 
Alguno tiene un falso con
cepto de lo que es un so
cialista: Si? piensa que por 
nuestra ideología le vamos a 
hacer la vista gorda, quitan
do horas, cuando no es asi. 
Precisamente por ser socia
listas lo que vamos a hacer 
es exigir que se cumplan 
esas cuarenta y dos horas. 
Sí, es una comisión poco 
gratificante v er la que hay 
una dinámica de actuación 
cerrada a las revindicacio
nes. Vamos a ampliar el 
campo y adentrarnos en 
sectores que están sin explo
tar, como la previsión, los 
servicios sociales, la becas 
para ios empleados munici
pales. Esto será realidad, de 
inmediato». 

TRANSPORTES: 
EL OBJETIVO DE 

LOS SOCIALISTAS 

Transportes es, finalmen
te la comisión en la que se 
han volcado los socialistas. 
"Hay que dar una alternati
va globa] al transporte p ú - ' 
blico en Santander. No se 
puede seguir en la línea que 
se lleva porque eso nos 
plantaría el año próximo en 
80, millones de déficit. Tal 
como se han llevado las co
sas, en 1978 hubieran sido 
necesarios c i n c o millones 
más de pasajeros para poder 
cerrar el balance sin pérdi
das. " 

Los concejales, socialistas 
tienen claro que la solución 
del transporte público sólo es 
p o s i b l e condicionando el 
transporte privado y estable
ciendo áreas para peatones y 
aparcamientos. Sobre e s t a 
base, se trata de • establecer 
un mapa de líneas lo m á s 

ajustado a las disponibilida
des, de ampliar el horario de 
servicios, especialmente por 
la mañana; pero sobre todo 
de fijar un precio por billete 
que, siendo realista, no su
ponga al cabo del día un des
embolso importante para el 
usuario. Pana este último ob
jetivo, "los socialistas que
remos llevar a la práctica 
nuestra teoría del equilibrio 
de presupuestación de los 
servicios públicos y si es ne
cesario financiar" política
mente el transporte público 
para que, a pesar de todo 
no sea caro, pues habrá que 
financiarlo con los superá
vits de otros servicios públi 
eos". 

Las corporaciones muni
cipales han s obrepasado 
ya la barrera de los cien 
d ías de ges t ión . A pa r t i r 
de este n ú m e r o , HOJA 
DEL LUNES ofrece una 
serie de entrevistas con 
los portavoces de los gru
pos presentes en la de 
Santander. Para empezar, 
traemos boy las opiniones 
Sel alcalde, Juan Hormas-
ohea, y del portavoz del 
?rupo socialista, la mayor 
minor ía , J e s ú s Cabezón. 

DE LA UNIVERSIDAD 
A LAS FERIAS... 

Con Jesús Cabezón, HOJA 
DEL LUNES repasó algiunos 
temas municipales que más 
le han llamado la atención. 
Por ejemplo, la negociación 
con la Universidad Interna
cional Menéndez Pe l a y o, 
«Fue una sorpresa para to
dos nosotros y un ejemplo 
de falta de comunicación y 
de imposición práctica de los 
asuntos. Nosotros hubiéra
mos preferido .antes de fir
mar el acuerdo, que se defi-
niera la UIMP que quere
mos, empezando por el nom
bre. Universidad Internacio
nal Fernando de los Ríos, y 
gerenciada desde Santander 
aunque no dependiente de la 
otra Universidad». 

"Somos los que hemos 
mantenido el criterio más se 
rio, sin ceder a las presiones 
de los feriantes, aun con el 
riesgo de que pudiéramos 
parecer contrarios a nna 
forma de diversión y éntrete 
uimiento eminentemente po 
pillar. Corrimos ese riesgo 
porque pensamos que la 
Magdalena no está para Fe
rias ni la ensenada del Ca
mello, con toda su capacidad 
de absorción de vehículos, 
tampoco. Creímos que La 
Albericia era una oferta vá-
íida y al mismo tiempo una 
experiencia para observar 
cómo respondía la ciudad". 

El tema de la cultura 
preocupa desde siempre al 
portavo z socialista "Hay 
una incapacidad municipal 
p a r a afrontar iniciativas, 
alarmante. La labor de la 
corporación en este campo se 
agota en el reparto de algu
nas subvenciones para activi
dades culturales y nada 
más . Es m » política sin am

bición y lo que es peor, sbi 
ideas. ¿Qué se piensa del 
Festival Internacional de 
Santander? Este año lo ha 
salvado la Lelegación de 
Cultura, pero ¿y el año pró
ximo? Y o veo aquí loa JniS' 
mos esquemas de hace diez 
años" . 

Ejecutiva. "Fs un tema-
escándalo en el que los so
cialistas vamos a ser intransi-
gentes, en el que somos par-
tidiarios de llegar hasta el f i 
nid de la investigación y en 
el que nuestra postura no 
prejuzga en absoluto actua
ciones de corporaciones pa
sadas. Se trata de un informe 
para ver qué pasa en es» 
agencia, cómi» pasa y por 
qué. Luego, tomaremos la 
postura que creamos conve
niente. Esto es así y yo no 
entiendo amenazas de juzga-
tío de guardia. A l margen de 
que me parece bajísimo él n i 
vel de recaudación pienso 
que. a largo plazo, lo que no 
se debe permitir es que esté 
en manos de un particular. 

UN PROYECTO 
DE GESTION 

MUNICIPAL SOCIALISTA 

La conversación toca a su 
fin y HOJA DEL LUNES in
siste en un tema crura l . 
¿Pero hay o no hay un pro. 
grama de gestión municipal 
socialista? «Natura! m e n t e 
que lo hay. Lo que ocurre 
es que, como es fácil de 
compren ier, las instítuc? - ^ 
políticas de Gobierno del 
país, los órganos de la Admi
nistración, están íntimairen-
te vinculados y controlados 
por UCD. Si llevar adelante 
un programa socia'ista en 
un Ayuntamiento con mayo
ría socialista o de izquierdas 
es, hoy por hoy, harto difícil 
porque ya se encarga de ello 
quien dispone de los recur
so^ económicas y políticas 
superiores, en un Ayunta
miento donde los socialistas, 
la izquierda, es minoría, co
mo el de Santander es impo
sible. Hay que esperar otra 
correlación de fuerzas. E t n-
ces quedan d s opciones: 
una, estar con tu programa 
en la oposición pura, y áos, 
negociar, pactar, arrancar 
parcelas de responsabilidad. 
La prim*era es una posición 
puede que brillante, aunque 
está a un paso de la demago
gia, pero estéril: te quedas 
al margen de toda gestión, 
eres un vociferante convida
do de piedra. La segunda es 
una posición dura, que a ve
ces puede parecer claudican, 
te, pero es la única que te 
dejan cómo minoría. En 
nuestra situación hay que 
hacer posibilismo, hay que ser 
realista y hay que tomar par
te en la gestión de los asun
tos municipales». 

Desde esta visión de con
junto, Jesús Cabezón termi
na sus declaraciones como 
las empezó. «Pedimos un pla
zo de tiempo. Como bien 
decís, llevamos cien días y 
es ahora cuando empezamos 
a dispor,?r de unos instru
mentos (que permitirán el 
trabajo creativo y los resul
tados. Pienso que asuntos 
como el mercado de Puerto-
chico, «íl 092, la regulación 
semafórica y de tráfico, la 
ordenanza contra los incen
dios y la de eliminación de 
barreras arquitectónicas y «si 
catálogo de edificios públi
cos, por citar algunos casos, 
pueden ser realidad de esta 
Corporación dentro d^ muy 
poco tiempo». 
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Gula profesional 
Dre < J. Calleja Fernández 

J. Barrasa Benito 
ESPECIALISTAS 

EN ELECTROENCEFALOGRAFIA 
Sanatorio Madrazo Consulta: 4 a 7 

CLÍNICA VILLA MARIA 
de HERMANOS CABELLO 

GINECOLOGIA Y PARTOS 
RAMON Y CAJAL, 10 (SARDINERO) 

i ü R A S DE CONSULTA: 
- Don Carlos, de 10 a 1 y de 3,30 a 6. 
- Don Emi l io de 12 a 1,30 y de 4 a 6,30. 

EUSEBIO DIAZ CAMPO 
P S I C O L O G O 

PSICOD1AGNOSTICO - PSICOTERAPIA 
ASESORAMIENTO PSICOLOGICO 

\ Teléfono 27 07 79 (Pedir hora de 10 a 12) 

EMILIO HERNANDEZ OE SANDE 
MEDICINA GENERAL • RAYOS X 

Caiyo Sotelo 6 5 ' C Teléfono 22 01 23 
S A N T A N D E R 

Dr. Navarro 
ENFERMEDADES 

Dfc LA PIE1 
De 3 y media a 6 f media 
Isabel I I 32 Te l 22 78 8}' 

J. A. Prieto 
olía 

COÜAZON 
ENFERMEDADES 

CORONARIAS -
Teléfs. : 37 59 01 y 23 23 03 

V ' ras, 55, entresuel o. 
Consulta de 5 a 7. 
SOLTC'- E HORA 

l¥L Oria 
Martín 

M E D I C I N A Y CIRUGIA 
AP DIGESTIVO 

Soliciten hora de 9 a 12 
Consulta de 4 a 6 

C . / Castelar. 7. L. Izqda 
To'ófono 21 51 69 

A COBO GARCIA 
GARGANTA NARIZ, 

F OIDOS 
r A D D I O L O G I A 
H e r n á n Cortes 15 Ent lo 

J. PELLON 
WILLIE 

M E D I C I N A GENERAL 
RAYOS X 

C Alonso Vega 9 
Teléfono 37 69 99 

CONSULTA DE 4 a 9 
SE RUEGA PIDAN HORi* 

MARIA LUISA 
PERAL CASTRO 
ENFERMEDADES DE Lñ 

PIEL X VENEREAS 
San Fernando 58. I.9 G. 

f e l é U 23.25 76. Consulta 
de i a 8. Solicite hora 

E. Terán Díaz 
MEDICINA INTERNA 

Calderón de la Barca, 8. 
segundo. B. (Plaza de la? 
Estaciones) Teléf 22 47 91 

Abilio Sangrador 
M E D I C I N A INTERNA 

RAYOS X 
ONSULTA: De 4 a 7 

San Fernando 48. 8.*. C 
Teléfono 37 62 76 

SAEZ CORAZON ENDOCRINO 
NUTRICION 

Roalasal. 2. segundo 
Teléfs. : 220198 y 271391 

Se nieea soliciten hora 

Dr. DE LA HOZ 
GARGANTA NARIZ, 

OIDOS 
CLri. i facía) y de cuello 

P Pereda 25 Tel 22 05 6': 

C. López Dóriga 
APARATO DIGESTIVO 
M E D I C I N A Y CIRUGIA 

SOLICITE HORA 
Teléfs.: 221631 y 228081 

Lealtad 18 

LUIS MARIA SIERRA 
SETIEN 

H U E S O S 
Y ARTICULACIONES 

Lealtad. 10. V Tel 2110 5 
SOLICITE HORA 

S. 
RADIOLOGIA £ 
ELECTROLOGIA 

Nuevo horar io a par t i r del 
L0 de Mayo: de 10 a 130. 

y horas convenidas. 
Rualasal >$ l * 
Tp'éfono* ?2.Xf>-20 

LE0P0EB0 PEREZ DE LA LASERfl 
RADIOTERAPIA Y ONCOLOGIA 

( T E L E C O j B a í . í ú í Ü R A F I A 
R O E N I G E N T E R A F L A Q U l M l O i L . u A l ' l A ) 

C O N S U L T A : D E 4 8 6 X A HORAS CONVENIDAS 
Calle del Carmen, 89. Teléfono 2770 21 

Diaria de un concejal 
Lunes 
Sin novedad, aparentemente. Sépan lo bien cuan

tos acierten a leer estas l íneas : desde hoy todos so
mos sospechosos. Todos. Funcionarios, concejales, 
periodistas y púb l ico en general, s e ñ o r a s , caballeros, 
delincuentes todos: ha sido robado un informe ultra-
secreto de la caja fuerte municipal . E l pueblo se ha 
enterado de que los fondos que le pertenecen —aun
que la caja se encuentre cerrada, me temo que para 
que no salgan las ratas— no eran administrados con 
el r igor que exigen la ley y las buenas costumbres. 
La op in ión púb l i ca ha sabido que mediante robo de 
guante blanco, ha podido f i l t rarse un dossier elabo
rado secretamente por algunos concejales donde se 
dec ía algo así como que la Ejecutiva Municipal le 
costaba al Ayuntamiento m á s cara que los osos pan
da a l zoológico m a d r i l e ñ o . Dicho sea sin á n i m o de 
ofender a nadie; n i siquiera a los osos. 

Martes 
Los acusadores se han convertido en acusados. 

Segunda parte. Ahora resulta que es mucho m á s de
l i t o que alguien haya entregado el informe ultrase-
creto a la prensa que el que Hacienda Públ ica se ad
ministre mal . H á b i l maniobra de desviac ión de los 
t i ros . Los seis magní f icos —realmente eran siete, co
mo luego se ha sabido, pero t a m b i é n los tres mos
queteros fueron cuatro y Ortega y Gasset uno solo—, 
concejales de la Comis ión de Hacienda, se encuen
t ran é n entredicho por culpa de los papeles. Por cul
pa de un robo. ¿ H a habido robo, luego existe delito? 
U n concejal ha llegado a amenazar con contratar los 
servicios de un detective para seguir la pista del ro
bo. U n poco de seriedad, s e ñ o r e s : a ustedes les inte
resa saber quien roba en el Ayuntamiento, pues in
vestiguen ustedes mismos y no se anden con detec
tives. 

Miércoles 
Tercera jornada: el acusado recomienda silencio, 

como si se t ra tara de una pel ícula de cine mudo. Co
mo si e s t u v i é r a m o s en el Chicago de los felices vein
te. Guardaremos un día de silencio en honor de San^ 
tiago Apóstol , p a t r ó n de E s p a ñ a , viendo como lo ce

lebran los integrantes de una mini-caravana quje re
corre la ciudad gritando, claxonando, insultando, s in 
que nadie se meta con ellos, recordando las mucháp 
chas en el estribo de los coches, tristes redadas que 
dieron lugar a tontos h o l o c á u s t o s . Y de fondo, los 
accidentes en cadena de la Cuesta del Gas, por falta 
de un f i rme adecuado. 

Jueves 
Intermedio. E l recuento marcha lento pero se

guro. Dos visitas a la oficina recaudatoria: la de m 
ciudadano que ha Ido a solicitar te sea devuelto él 
impor te de unas contribuciones e s p á d a l e s por él sa
tisfechas. Va a costar devolver la confianza al pue
blo. Otra visita ha sido la de un fotógrafo de u n 
pe r iód ico local para sacar una Ins tan tánea del re
cuento: le han despachado con viento fresco porque 
«no hubiera sido e legante». Les cogió «in f i agan t i» , 
en mangas de camisa supongo Por lo de la elegancia. 

Viernes 
La perseverancia de Carlos Palacios ha descu

bierto que ha habido una licencia de obras mal dada. 
La ac tuac ión de los tenientes de alcalde d i rá en la 
Comis ión Permanente lo que debe hacerse en este 
caso, que no es el p r imero porque yo tengo encima 
de la mesa la común icac ión de Burgos de otra sen
tencia en la que se dice que una casa construida hace 
once a ñ o s d e b e r á sentir en su estructura la amputa
c ión de una hab i t ac ión por cada una de las alturas. 

S á b a d o 
A veces es preciso hacer una escapada para re

frescarse con el a i ie puro del pueblo. En este caso 
el pueblo ha sido Comillas, uno de los pocos lugares 
costeros que ha sabido salir ileso de la acción irres
ponsable de las Inmobiliarias y que se encuentra sen
tenciado por dos planes parciales én t r a m i t a c i ó n . Los 
vecinos se quejan de que el s e ñ o r alcalde, el centris
ta R a y ó n —por cierto, amigo m í o de veinticuatro me
ses de m i l i — ejerce a l estilo de horca y cuchillo y no 
entrega los papeles por las buenas. Realmente creo 
que m i antiguo amigo ha perdido los papeles y no 
se ha enterado e n q u é época vive. Para remate, ha 
tenido que l lamar anoche a la Guardia Civil en des
alojo del Ayuntamiento, donde era interpelado sobre 
su ges t ión . 

Este es un consuelo: el del enano. 

J. R. SA1Z VIADERO 

Pérez Vizcaíno 
ESPECALISTA EN 

M E D I C I N A INTERNA 
C. de la Barca, 4. 8.'. D. 

Teléfono 22 49 45 

Tirso Ridaura 
Llacer 

PARTOS 
í GINECOLOGIA 

Tras ladó su consulta a: 
Carmen. 42 Lc A 

Teléfono 27-62-95 
SOLICITE HORA 

L l a m a veiez 
• . ARTOS Y GINECOLOGÍA 
C Sotelo. 14. PraL Izqda 

Teléfono 22 66 92 
Consulta de 4 a 7 

Teléfono de urgencia: 
27 20 53 

G E R A R D O M A R T I N E Z 
PRACTICANTE 

Lealtad. 8, 2.'. izquierda, 
^eíéfs. : 22 5517 y 22 40 67 

A . S A R M I E N T O 
Especialista 

CIRUGIA GENERAL Y 
APARATO DIGESTIVO 
NECOLOGIA í PARTO 
De 9,30 a L de lunes 

a sábados . 
P. Reenganche. 3, 3.*. izqda 
(Junto a «Alfa») Tel 23878': 

JULIO LEOUERICA 
PUENTE 

PSIQUIATRIA 
Santa Clara, 12, 2.°, Izqda. 

Suspende su consulta durante 
el mes de agosto. 

F. FONSECA PICAZC 
MEDICO ODONTOLOGO 

Sa- ta Clara 10. Tel 22 80 2 

i Fdez. Cuesta 
PSIQUIATRA 

'^ffclte h o r a 9 ? 11 
Teféfono 37 49 65 

DR. ATILANO SANCHEZ 
C A R D I O L O G O 

Sanatorio Madrazo. — Teléfono 22 40 54 
CONSULTA de 5 a 7. SOLICITE HORA 

CAGIGAl S M B I A 
ESPECIALISTA 

UROLOGIA 
SOLICITE HORA 

Lope de Vega. 24. chalet 
Teléfono 21 58 11 

GARCIA ÍUÑON 
U R O L O G O 

Consulta- tardes: 4 a 8 
Isabel I I . 32 Te l 22 63 6í 
Domlciífol Tel 37Sfi9í 

i . SANTIUSTE 
GARGANTA. NARIZ, 

OIDOS 
Hernárj Cortes. 17 
Teléfono 2113 63 

ORTOPEDIA 
TRAUMATOLOGIA 

Cádiz 10. V . A 
Teléfs.: 23 05 29 y 22 73 54 

SOLICITE HORA 

A. GARCIA ACHA 
O C C L I S I A 

Plaza Remedios. 8. 
RESERVE HORA 
Teléfono 21 00 49 

JAVIER ORTEGA 
MORALES 

Pasaje de Peña , 1, 6.% izqd? 
CIRUGIA VASCULAR 

(Arterias y venas) 
CIRUGIA GENERA! 

^ u í i r ó n y Apar d iges t iv 
RAYOS X 

Consulta: 4 8 7. TeL 272331 

L. IÑIGO 
O C U L I S T A 

Paseo de Pereda. 1 

DR. GARCIA MATA 

PULMONES Y GORAZO 
SOLICITE DIA Y HORA 
Isabel I I , 22, 2.°, derecha 
Teléfs.: 22 70 40 y 27 06 65 

A. SANCHEZ 

CUADRADO 
MEDICO DENTISTA 

Consulta: Tardes. 
San Fernanndo. 58, Entio. 
derecha. Teléf. 37 54 01 

J. J. OTEiZA 
PARTOS 

Y GINECOLOGIA 
Teléfono 22 5991 

FEUX S A N » 
CIRUGIA I N F A N T I L 

Calderón de la Barca, l . 
izqda Teléf. 22 95« 

CUBRIA MIRAPEIX 
ANGIOLOGIA 

Cirugía vascular 
Enfermedades de las 

a r a r í a s , venas y l i n f á t i co s 
Lealtad. 21. 3. derecha* 

Teléfono 2'¿ ü4 81 
SOLICITF HORA 

B. MARTIN 
Vir>ÜiUlJNA i ^IJKÜGIA 

APARATO U R I N A R I O 
GENITALES 

. MASCULINOS 
Vargas. 55. entresuelo. 

Teléfono 16 08 T 
Consulta: de 4,30 a I 1 

SOLICITF MORA ~ 

J. DE LA 
TORRIENTE 
. UROLOGO 
Consulta: de 4 a 3 

Teléfono 21 11 46 
Isabel 11 24 V . B T 

J^km ' ILai 

Huesos 
Articula ciónos c 

PELAYO 2 f 
' "h Gran Cinemaf (Ed 

T*'*** 23 41 6'' r 1241 

A. GAKCIA BARON 
APARATO DlOfc.STIVO 

RAYOS K m 
Isabel 11. m V ^ 

e 4 a 7. Teiét. 220145 
" ^ ' C I A S ; Tel. 275716 

M, F. CARRION-J. I. GALLO 
J. A. GUTIERREZ - J . L. VEGA 

CIRUGIA C A l l D l o v A o ^ L L A l i 
(Corazón , arterias venas) 
CIRUGIA PULMONAR 

Plaza de los Remedios 4 Teléfonc 
SOLICITF HORA 

7512' 
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Frascuelo mueve la muleta por un lado, y el toro va por otro.—(Foto: Manuel 
BU ST A M A N T E ) . 

Ortega Cano muestra jubiloso la oreja conquistada trae muchos sudores. 

Sorpresa y muy agrada-
t i e nos deparó la tercera y 
ffft+ma. corrida de la feria 

ierina. Los aficiona-
torcieron el gesto al en

de la ausencia de 
Francisco Esplá e mr 

otoao acogieron coin reticen-
p% «i nombre de su susti 
tobo, el Joven romas Cam-
puaano, sm apenas sitio en 
ios carteles Y he aquí que 
Campuzanc salió de la plaza 
como el arotagonista de to
das las conversaciones. Su 
toreo de muleta, s ad-'anás, 
aote enemigos con cuajo, con 
poder, con casta y con ca-

alcanzó cimibres insó-
por la quietud, el so-
el buen arte y la ligar 

wón qué supo imprimir a su 
lahor este desconocido por 
estas tierras, y, ya digo, aco
gido con muchas reservas e 
incluso con pronóstico derro
tista. Vaya por delante, amtes 
da 1» reseña al uso habitual 
esta afirmación: en Tomás 
Campuzano hay la posibili
dad de un torero grande, a 
poco hueco que se le haga 
an las ferias españolas. Ayer 
fifa la Plaza de los Cuatro 
Caminos bordó el toreo en
tre las aclamaciones del es-

público asistente... 

Toros: Gran encierro de Hernández Piá 

Tomás Campuzanc, gratísima 
revelación 

El encierro de Hernández 
Plá, soberbio de presencia y 
con raras excepciones de ex
celente juego. Esas excepcio
nes pudieran ser el primero; 
ligeramente gapazón al pr in
cipio de su Hdia, para irse 
abajo en el último tercio, 
acusando mansedumbre, y el 
segundo m a n s o - m a n s í s i m o 
Los demás con codicia en su 
pelea en varas, y sin perder 
la fuerza en el trance final. 
El quinto, con mucha casta, 
cortaba ei viaje por el pitóm 
derecho y puso en muchos 
apuros a-Ortega Cano cuan-
do intentó banderillear dé 
dentro a fuera. Hubo ^ 

'r, tras varias carreras, 
sustos y saltos al callejón; Le 

cierto es que después, Orte
ga Cano estuvo poderoso 
con ese "Tramil lero" (500 
kilos) auténtico toro a la an
tigua, con problemas que 
había que resolver. 

RETROCESO 

quinto, tras 
banderillas, 

empeño. En el 
sus apuros en 
cuajó una estimable faena, l i 
gando bien las series de re
dondos. Una estocada corta 
mató su trasteo y paseo 
por el anillo una oreja. 

EXCEPCIONAL 

transcender, más allá del 
mero hecho de dar la vuelta 
al ruedo con un apéndice en 
la mano. 

J u a n A n t o n i o 

S A N D O V A L 

PD.—A ta manera de 
resumen del seriado, po
demos entresacar aque
llos diestros cuya actua
ción nos haya píwecido 
más brillante. Descontan
do ei porcentaje de subje
tividad que, lógicamente, 
yaco en nosotros, pueden 
loa lectores anotar que 
Ruia Miguel, Niño de le 
Capea, Dámaso González 
y T o m á s Campuzano 
emergen sobre el resto de 
compañeros acarte l a d o ; 
en la feria santiagueña, 
una feria más , con poquí 
siinos detalles negativos 
—si acaso, la actuación 
desgraciada de Paula— y 
tone general de discreto 
para arriba. 

B P O OE VENTAJAS AL LADRON!! 
BLINDAJE D E PUERTAS 

I N D A P O R 
B U b A u b o s ra f i e r t a m & M m h t a 
k t a l i i e n U e i ta p u f e s l é U t a coa & 
fenates m o t e t a l e c é n a t e as de se-
f a i M a d i a f e i t a l a s , ceaservaade 
a á e n á t la beliesa estética de la n k a a . 
Dis t r ibuidor de puertas blinda
das «BLINDA» y acorazadas «TO-
REX» és ta con marco de acero. 

EXPOSICION: 
RUANATCÉ, 10, 1.* 
T e l é í é a o ' 2 2 4 1 6 9 

Lo que lleva dentro Car-
loa Escolar, "Frascuelo" ya 
lo sabemos todos. Un valor 
seco y un estilo tosco. En esa 
línea se viene moviendo por 
los ruedos, peto, ayer, pudi
mos observar en él cierta 
desconfianza. Tanto con el 
primero, como con el cuarto, 
su quehacer fue a menos, y 
en este sentido, las reaccio
nes del público para con él. 
Largas cambiadas de rodillas 
—en el cuarto a portagayola— 
jr verónioas apretadas. Lue
go, muleteo movido y aliño 
vuügar. La espada no le fun
cionó a Frascuelo y todo 
quedó en palmas al final de 
su doble labor. 

ESFORZADO 

Ortega" Cano, matador que 
va en alaa, y que incluso tie
ne moderadamente encarrila
da su temporada, ¡se encon
tró para empezar con el 
manso —" Farolero " que de 
salida nos engañó. Recibió 
in puyazo muy fuerte con 

estilo y sin deseos de quitar
le el palo. Al llegar a la mu
leta, el toro claudicd ostensi
blemente, renunció a la em 
bestida y buscó las tablas 
Su lidiador lo intentó todo y 
nada logró. Fue ovacionado 
por la voluntad puesta en el 

El toreo de m á s enjundia, 
hondura y calidad lo realizó 
cual queda antedicho Tomás 
Oampuzanó. Elegante con la 
capa, con la muleta ha reali
zado el trasteo más puro de 
toda la feria. En lo funda
mental, los redondos y los 
naturales, Campuzano repitió 
en uno y otro de los astados 
de su lote, la teoría de tos 
tres tiempos, tirando cm 
suaviüad de la íes y llevan 
dola ajustada en cuartos de 
círculo exactos, medidos 
cuando^no remataba con cir
culares totales de una belleza 
inmemorable, con la planta 
quieta y jugando la mano y 
la cintura solamente. Su ía-
Uo a espadas le privó de la 
apoteosis definitiva y todo 
quedó en una sola oreja; la 
del último de la tarde. Pero 
las adamacioaies acompaña 
ron su actuación, de excep
cional valía. Por poca trans
cendencia que tenga un éxito 
en Santander, esta noticia 
—¡buenos son dos taurinos 
a la hora de hacer funcionar 
teléfonos!— ha de percutir 
fuertemente en el planeta de 
los toros. Esas series bien 
ligadas, y mejor ejecutadas, 
no pueden perderse en la fu
gacidad de una feria de se
gunda fila, sino que debe 

A H O R R E 
ENERGIA 

y disfrute la comodidad 
vivienda aislada. 

que le dará su 

AISLANTER" 
es una espuma plásttca para inyectar a 
presión en cualquier cámara de aire, k 
que proporciona un üenado absoluto, evi* 
tentó humedades por condensación, frío, 
calor» ruidos, ai tiempo que ahorrará has» 
ta el 50 % efe consume en calefacción, 
todo esto sin necesidad de obras y más 
barato de lo que lid. piensa. 
Pídanos Información sin compromiso ai 

CLIMAPLAS, S. L 
Avda de Santander, 62. las Presas. 

Teléfono: 25-00-94 — Santander. 

asombroso!...más barato que en fábrica!... sorprendente!... 

^ ' F E S T I V A L DE PRECIOS 
» 
D E 

C A L Z A D O S 

..calce bién y barato con 
LEALTAD. 8 Y SAN FRANCISCO. 1Í, 
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Don Gaspar González González, catedrático de la Facultad de 
Veterinaria de la Universidad Complutense de Madrid, ha dirigido el 
curso: «Nutrición animal; recientes avances en la explotación del ga
nado vacuno», en nuestra Universidad de Verano. 

Investigadores, veterinarios, catedráticos, ingenieros agróno
mos y doctores en diversas materias, llegados de regiones varias, han 
estado enseñando a los cántabros a «guardar las vacas». Veamos al
gunos ejemplos. 

Las vacas, tema de la Universidad Internacional 

"Con los anímales hemos 
hecho cosas tremendas" 

Pérez) 
«VACAS MAS GUAPAS, 
TOROS MAS POTENTES" 

Don Félix Pérez y Pérez es 
catedrático director del De
partamento de Cirugía y Be-
producción de la Facultad de 
Veterinaria de Madrid y del 
Instituto de Sanidad y Se 
guridad Social. 

—¿Puede usted hacer que 
una vaca sea más guapa? 

—Se la puede volver gua 
pa con la cirugía estética, 
también es posible. La ciru
gía tiene unas posibilidades 
enormes. Piense que un por 
centaje muy elevado de va-
cas tienen sus terneros por 
operación "cesárea", que 
multitud de intervenciones 
hacen posible la fecundidad 
de los toros. Los médicos 
aprenden de nosotros. Lógi
camente, la cirugía experi
mental es lo nuestra, luego 
son ellos los que la aplican 
con mucha cautela, en la es 
pecie humana. 

—¿Operan usted a los ani

móles en la misma cuadra? 
—Sí, gracias a ios anti

sépticos conseguimos un 
ambiente satisiactono. Ope 
ramos a los anunales de pie, 
con anestesia paravertebral 
sin dolor alguno. Y con una 
simplicidad verdaderamentt 
pavorosa. Sepa usted que en 
1959 operé en Torrelavega a 
un toro importado de loa 
Estados Unidos que valia dos 
millones de pesetas, al que 
estraje un clavo que estaba . 
lesionando - el diafragma y 
parte del miocardio. E l ani 
mal siguió, p o r muchos 
años, siendo semental. Aho
ra, con las ondas magnéti 
cas, es facilísimo saber dón
de está el cuerpo extraño: 
clavo, alambre... 

—Dígame una buena poli-
Gica agraria. 

—Se lo digo como profe
sor, como parlamentario que 
he sido haste hace muy poco 
tiempo (y muy polémico, en 
defensa de la ganadería j . Las 
políticas agrarias de todo el 
mundo están de acuerdo en 

que el quehacer fundamental 
de los Ministerios de Agricul
tura es producir alimento» 
para el nombre. En esta so
ciedad moderna el hombre 
busca protemas concentra
das, lo que se llama "a l i 
mentó empaquetado" de alto 
valor biológico, cual es la 
carne y La leche fundamen
talmente. Entonces, el con
sumo de carne aumenta de 
una manera progresiva a 
medida de que los países se 
desarrollan. A nosotros nos 
sobra trigo, cebada, avena, 
salvado, etc., pero tenemos 
que importar toneladas de 
carne y miles de toneladas 
de piensos para convertirlos 
en carne. 

LA GANADERIA 
ESPAÑOLA, 
EN REGRESION 

—¿Cómo está la ganadería 
española?' 

—Está tan en regresión 
que somos el país desarro
llado que tiene menor gana-

r̂. ̂  ^ , 

Nace del campo y genera riqueza 
Porque nacemos donde tú naces tus ahorros los convertimos 

te comprendemos y compartimos en productividad, repartida 
contigo tus problemas. en tu propia tierra. 

CAJA RURAL PROVINCIAL 

En ia foto de Ruiz-Lombilla, grupo de asistentes al curso de «Nut r ic ión animal: re* 
cientes avances en la explo tac ión del ganado vacuno». 

dería del mundo. El que «per-
capita" presenta la menor 
producción de carne y de 
leche. Recibimos cerca de 
veinte millones de turistas 
que también consumen a l i 
mentos. 

—¿Y qué vamos a hacer? 
—Tenemos no solamente 

que alimentar bien a la po
blación española y visitante, 
sino que tenemos que produ
cir para el Mercado Común 
o para el Tercer Mundo 
Sotare todo aquí, en la corni
sa cantábrica; Quizás sea 
más importante que empe
ñarnos en hacer motores 
complicados con una indus
tria para la que no tenemos 
materias primas ni solera ni 
técnica. 

Salió, como no, el tema de 
la vaca «tudanoa», se la 
comparó con otras, autocto 
tías, como la "chichnina" 
italiana. Al profesor le pre
ocupaba mucho "porque los 
genes que ellas llevan, y que 
en Italia se pagan a precio 
de oro, son los que dan vi
gorosidad a las razas moder
nas, y lo estamos perdiendo. 
Afortunadamente, existe un 
movimiento de rehabilitación 
Aquí las Diputaciones y los 
Ayuntamientos tienen mu
cho que hacer". 

EL SEXO DE LOS 
ANIMALES: VACAS 
HÍPERFEMENINAS 

—¿La relación manteles -
sábanas puede aplicarse al 
ganado? Es decir: Dime qué 
comes y te diré como andas 
de "potencia". 

Sin ninguna duda. La ra
za humana intenta' no comer 
pan, carne, grasa, etc. para 
no engordar. La tipología 
Semenina camma nacía ese 
mujer alta, estilizada, bella 
pero que no sirve para criar 
a sus hijos porque no tiene 
leche después de los partos 
Con los animales hemos he 
cho cosas tremendas, A una 
gallina la hemos dado pro 
teínas y le hemos hecho per 
der. la condición de incubar 
Se ha convertido en una má 
quina de producir Huevos, > 
sin incubadoras ia especie 
moriría. De la misma forma 
las magníficas vacas que he
mos visto" en Torrelavega 
Son vacas hiperíemeninas 
que producen mucha leche 
pero que cada vez entran en 
gestación con más dificultad, 
que se están olvidando de) 
tipo originario y que, con
vertidas en grandes fábricas 
de leche, se transforman en 
monstruos difíciles de man
tener. Esto nos plantea el 
problema serio de "a dónde 
vamos". 

El profesor se despidió da 
nosotros recomendando «1 

aprovecbamiento de pastiza 
les naturales al máximo, 
complementándolos con i o s 
correctores minerales y vita 
miníeos que faltan a los ve 
getales y que el organisma 
precisa. Yo pensé en las fe 
ministras y en otro profesor 
Botella Lluisia, qüe hace al
gunos años y en el mismo 
lugar se lamentaba que ej 
"andar a dos patas había 
traído a last mujeres J» con 
secuencia de parir peor que 
las vacas". Y es que las com
paraciones a ultranza llevan 
a terrenos peligrosisimoa 
hasta el mismísimo Félix B o 
dríguez de la Fuente. 

EX-SENADOR CORDERO 
DEL CAMPILLO: «LA 
HIGIENE NO ESTA 
ABOLIDA" 

—¡Buenos días, profesorl 
Yo soy "orgenomesca", y 
usted? 

—Yo soy "vadimense". 
Pertenezco a una zona mon
tañosa, donde está el limite 
entre los cántabros j los 
astures. Es la ciudad de Va-
dinia, que no se sabe dónde 
estuvo, pero por toda un 
tierra se han encontrado es 
telas, por todo el valle del 
"Esla", que es el valle de los 
astures. El Astura es el Esla 
medieval. 

—¡Ah, ya caigo! Usted ©s 
el senador que quitó a Dios 
de la Constitución. 

—Eso fue lo que se dijo 
Pero ful ©1 senador respon 
sable de que no se manipu
lara el nombre de Dios en 
la Constitución na fuera de 
ella, que seria más peligroso. 
Allí no se debatía el tema de 
Dios, sino el uso de Dios 
Lo que yo llamé entonces el 
uso en rano del nombre de 
Dios. Algo que me enseñaron 
de pequeño y que he practi
cado. Para empezar había 
que respetar a los que no 
creen en Dios. 

—Volvamos a las vacas 
que son animalitos de Dios y 
ae la Universidad. 

—Esta Universidad que 
uene una tradición y una 
ejecutoria tan üomta, no ha 
oía tratado deoidamente una 
de las riquezas oásicas de la 
Montaña, de Cantabria, por 
decirlo. como prefieren aho
ra ios santandermos. como 
es la ganader-a. Tenía que 
entrar le ciencia que se ocu-
ua de ios temas ganaderos. 

—Después de escuchar s u í 
lecciones he llegado a la 
conclusión de que vadera us
ted mucho la higiene. 

—Con los grandes descu
brimientos de las suifamidas 
ios antibióticos, ios insecti-
«idas, los plagicidas en masa 
te higiene sufrió un menos 
cabo en la estima de las per 

Bonas. Parecía que el Jabón 
nabia dejado de existir. Sin 
embargo, hemos visto que se 
ban producido verdaderos 
desastres. Ahí esta el moví 
miento ecologista en todo el 
mundo para denunciar lea 
Inmensas üarbanüades qua 
se nan cometido, y alguno 
de los grandes riesgos que 
corremos. Las medidas hi
giénicas "per se" son capa
ces de resolver preventiva* 
mente muchas ' cosas. La lUr 
cha contra las moscas, pat 
ejempio, disponiendo bien el 
estiércol. 

—¿Disponiendo oíen el ee* 
tiércol? 

—Si, sin más. Lo saben 
bien ios veterinarios y loa 
higienistas. La puesta de lajj 
moscas da lugar a unas lar
vas que se ahogan en el pro
pio purin por >̂  colocación 
de una rejilla, de la que exis
ten varios modelos. El gana 
dero, en general, tiene una 
espléndida tradición o r a l 
por la que siento un grao 
respeto. 

La conversación de don 
Miguel Cordero del Campillo 
puede discurrir por los te 
mas más insospechados. Es 
catedrático de la Facultad de 
Veterinaria de León, sus PU 
blicaciones han alcanzado ya 
ia cifre de ocho volúmenes 
cuatro del Indice Catálogo 
de Parásitos de España, 
Uno, en colaboración con 
nuestro paisano Benito Ma-
daríaga, sobre •' Semblanzas 
veterinarias". Es un enten
dido en heráldica y hasta 
me cantó una canción mon
tañesa que no terminamos 
ninguno de los dos. ¿Será 
de la montaña de León o de 
la montaña cántabra? Que
damos «3 preguntárselo a 
Isidro Cicero, que acaba de 
escribir i b historia de Can
tabria contada para n iños : 
"Vindio" También el profe
sor conoce este hermoso pri
mer tomo. 

—Profesor: lo ¡¡abe usted 
todo. 

—Sí. Menos lo mucho ^ue 
ignoro. 

María Teresa 
LIAÑO 

FILATELIA 
CANTABRIA 

Santa Lucia 31 
Teléis.; ¿ 1 4 5 7 7 y 222444 
COMPRA \ VENTA 
DE SELLOS, CAUTAS, 

MONEDAS £ 
BILLETES. 
MATERIAL 

FILATELICO 
¥ NUMISMATICA 
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el campo, en las actuales circttnstaiicias 

Protestar es de sabios 
Una vez m á s los ya viejos problemas del campo 

i saltan a las cabeceras de los diarios de todo el 
el campo se rebela, incluso se rebela menos de lo 
r i o —dicen los m á s sensatos— porque d e s p u é s 

peor... De cualquier forma, significa que agricul-
y ganaderos tienen que denunciar o t ro vez a la 

p ú b l i c a la penosa s i t uac tón en que se encuen-

Pero como toda protesta tiene siempre u n detonan
te e s t á vez no p o d í a ser menos, y ah í tenemos la re
pente subida del precio del gasó leo agr íco la encres-
pondo á n i m o s y debilitando economías . . . E l plantea-
Iniento qu3 esgrime la Coordinadora de Organizaciones 
de Agricultores y Ganaderos (COAG), que es quien ha 
ieoaivocado las movilizaciones a nivel de todo el Estado, 

Sque él gasóleo no debe costar m á s de 10 pesetas en 
estaciones de servicio, ya que desconf ían del siste-

ma propuesto por la Admin i s t r ac ión , y que se basa en 
e l retorno de 5 pesetas por l i t r o a l usuario. E l lógico 
temor de los agricultores a perc ib i r la subvenc ión con 
grandes demoras y la posibil idad de que se den con 
cierta frecuencia f r a u d a les ha obligado a plantear el 
lema de una forma tajante. 

Pero como dec í amos al pr incipio, no es este el ún ico 
que ha levantado esta polvareda de manifestado-

tractores en las carreteras, etc...; estaba por otra 
parte el verdadero tema de fondo, e l de la renegocia-
Ción de precios agrarios, al haber subido el índ ice de 
precios por encima del 6,5 por ciento y ser necesaria lá 
j»vis ión de los salarios, ya que de lo contrario se pro-
l u c i r í a un descenso a u t o m á t i c o en el nivel de rentas de 
IOS productores agrarios. 

Otros problemas, otras reivindicaciones, e s t á n estos 
en el candelero: s u p r e s i ó n de los recargos en las 

de la Seguridad Social Agraria y equ ipa rac ión 
i t iva de las prestaciones con las de la Rama Gene-

Sal, fijación de c láusu las de salvaguarda para evitar que 
Se disparen los precios de los fertilizantes, etc., etc 
j u n t o a estos asuntos de c a r á c t e r fundamentalmente 

económico , inmediato, se han planteado los relaciona
dos con la representatividad de las organizaciones sindi
cales de los agricultores y ganaderos, lo que ha supuesto 
una opos ic ión a l intento de crear una Confederac ión Na
cional de C á m a r a s Agrarias que cumpliese él papel de 
representante de loa productores agrarios e spaño le s an
te l a Comunidad E c o n ó m i c a Europea, u n intento en rea
l idad de sustraer a las organizaciones m á s pr imarias de 
los campesinos el papel de ges t ión y r e p r e s e n t a c i ó n que 
debe corresponderles. 

Por o t ra parte, e l pa t r imonio sindical repetidamen
te demandado una y otra vez no ha recibido a ú n una 
so luc ión satisfactoria, por lo que c o n t i n ú a formando 
parte de la larga lista de re í vindicaciones, y que probar 
blemente —al menos según la in tenc ión del G o b i e r n o -
no vaya a tener una so luc ión inmediata. 

No puede sorprender, pues, a nadie que el campo se 
rebele, y lo haga con toda la intensidad que las circuns
tancias le exigen. E l Parlamento, las leyes agrarias, van 
excesivamente lentas (especialmente aquellas que tie
nen un aspecto progresista, de reforma de las aristas 
m á s duras del modelo de desarrollo) mientras que pa
ralelamente las condiciones económicas , cotidianas, pal
pables a . corto plazo, apenas afectan de forma positiva 
^as condiciones de vida, e incluso en ciertos casos —bien 
cercano tenemos el Anteproyecto de Estatuto-de la Le
che— institucionalizan la d i s c r iminac ión hacia las pe
q u e ñ a s y medianas explotaciones, y el dichoso argumen
to de la falta de viabilidad, como si de un estigma here
di tar io se tratase, como si fuese imputable precisamen
te a quien con mayor r igor padece esas penosas condi
ciones de trabajo, sigue vigente. 

O sea, que h a b r á que esperar —quien pueda— a que 
lleguen las leyes beneficiosas para el campo, aunque 
puede suceder que queden pocos «beneficiarios», enton
ces, y se haya perdido el t iempo, la oportunidad, y la 
paciencia... 

Miguel Ange! GARCIA GONZALEZ 

Después del Curso de Nutrición Animal 

Una lección que no se dio 
Pocas veces un curso de la Universidad Intemacio-

nal ha alcanzado tan vivo i n t e r é s en las diversas co-
tnaroas del campo m o n t a ñ é s como el que ha venido 
d e s a r r o l l á n d o s e estos ú l t i m o s d í a s sobre cuestiones re-
ferentes a la a l imen tac ión del ganado vacuno. 

Existe siempre cierto recelo o desconfianza entre 
l&s gentes rura)«*s cuando se les informa que relevantes 
personalidades, profesores universitarios, investigado-
Íes , etc., van a hablar de asuntos del campo y de la ga
nade r í a . Nuestra experiencia nos enseña , con frecuencia, 
que una cosa es predicar y otra, dar t r igo. Y que una 
sosa es la teor ía y otra, muy dist inta, la p r ác t i c a . 

E n este curso que sobre nu t r i c ión animal se cele
b r ó en la Universidad Menéndez Pelayo, han intervenido 
profesores de gran prestigio. Para nosotros, sencillos al
deanos, lo que realmente nos in t e re só desde un princi
pio fue el observar que expon ían temas referentes a la 
ganader ía y que los exponían no exclusivamente en un 
fono doctoral , Incomprensible para la inmensa mayor í a 
de la gente, sino que lo hac ían con el afán de que estu
vieran a nuestro alcance, sino en sus aspectos técni-
oos s í en sus ideas generales. Nos hablaban de la hier
ba, de los forrajes, de las producciones de leche y carne, 
de los aspectos económicos de las explotaciones, de las 
•nfermedades de los animales, de los piensos... ¿a q u é 
aldeano dejan de interesar estas cuestiones? 

Y estos profesores veterinarios e Investigadores nos 
Uevaron, como de la mano, a vis lumbrar el futuro de la 
g a n a d e r í a Gracias a ellos hemos sabido algo de lo que 
Se hace en los pa íses m á s adelantados y de lo que en 
pocos a ñ o s puede hacerse en E s p a ñ a . ¿La gallina de 
fes huevos de oro? Quizás no pasa mucho t iempo sin 
Que se hable de la vaca . de los trasplantes de embrio-
toes, de la p roducc ión de gemelos, de la ges tac ión en 
seis meses, de la d e t e r m i n a c i ó n del sexo... 

Fueron lecciones que sorprendieron por los amplios 
horizontes que abrieron a nuestro conocimiento gra

cias ai apoyo que este curso ha tenido de la Universidad 
Internacional y del Colegio de Veterinarios. Pero fal tó, 
sin duda, o t ra lección que a nuestras gentes hubiera sa
tisfecho plenamente: la que nos hubieran proporciona
do si, con t iempo suficiente, se prepara-un encuentro 
de estas figuras relevantes con hombres de nuestro 
campo, curt idos por sus luchas y experiencias, ¡Qué 
gran coloquio en el inmejorable escenario del Mercado 
Nacional de Torrelavega! 

Allí, ante miles de ganaderos y labradores, un diá
logo abierto entre los conferenciantes y hombres re
presentativo^ del campo m o n t a ñ é s , como Jesús Zarra-
beitia, Miguel Guerra, Justo de las Cuevas, Pedraja y 
algún otro nos p r o p o r c i o n a r í a la mejor ocas ión de es
tudiar, en aula abietra a todos, los grandes problemas 
actuales y n o sólo aquél los que se refieren a la alimen
tac ión del ganado sino a los modernos sistemas de ex
plotac ión, a la incógni ta del Mercado C o m ú n , , al futuro 
de las zonas m o n t a ñ o s a s , a las posibilidades que ofre
cen para el porvenir las producciones de leche y de 
carne. Nuestros hombres expondr í an sus inquietudes y 
sus enseñanzas y los profesores e investigadores aplica
rían sus excepcionales conocimientos a estas cuestiones 
concretas. ¿ H a b r í a otro sistema m á s p r á c t i c o de llevar 
las enseñanzas de la universidad al campo donde han 
de aplicarse? 

E l éxi to indiscutible de este curso es ga ran t í a , o 
debe serlo, de que en lo sucesivo sea ya imprescindible 
dentro de las actividades de la Universidad Menéndez 
Pelayo. Y confiemos en que el p r ó x i m o a ñ o esa lección-
coloquio en tina amplia aula como puede ser el Mer
cado de Torrelavega, en el corazón de la M o n t a ñ a ga
nadera, se celebre para sat isfacción de los ilustres con
ferenciantes y enseñanza de incalculable valor para 
nuestras gentes. 

R U Y D E S I L V A 

TEATRO 
C I N E M A 

( T E L E F O N O : 2341-8*1 

nHOYH 
TARDE, 7,45; NOCHE, 11 

¡¡DOS ULTIMOS DIAS 
DE ACTUACION!! 

¡¡Segundo y excepcional éxito de Ta gran 
temporada «TAiLIA-79»!1 

DELICIOSO JUEGO— u 
DE CARCAJADAS!! 

¡¡El acontecimiento artístico que triunfa 

en todos los escenariosll 

- ' 

(AUTORIZADO MAYORES D E 18 AÑOS) 

(Se despachan localidades para todos ios d í a s de 
a o t u a c i á n ) . 

¡ 1 . 0 0 0 K I L O M E T R O S , GRATIS! 
Si Ud. compra un coche por primera vez, 

HERCOS de Colmdres 
le obsequia con el rodaje de 1.000 Kms. completamente gratis. 
¡En ei momento actual, HERCOS... ventajas sobre ruedas! 

SANTANDER - COLINDRES — CASTRO URDIALES 
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Más de un íncondiciona] 

de la Porticada se ha visto 
obligado a comprar sus abo
nos sin poder oohocer el 
contenido del programa. La 
razón es que, a poco más de 
una semana para su inicio 
aún no existía un progra
ma oficial definitivo o, en to
do caso, éste no se había 
hecho público. Pero, aún 
asi, había que comprar el 
abono de todos los años, que 
a estas manifestaciones so-
cíales no se puede faltar, 
*'vistiendo las mejores ga
las". Además. 

El delegado de Cultura in 
tenta Justificar lá circuns
tancia: " A pesar de todo yo 
me encuentro muy satisfe
cho de la tarea realizada por 
la delegación del Ministerio 
de Cultura en torno al Fes
tival. Me explicaré: al poco 
tiempo de llegar a Santan
der, hace poco más de un 
año, comprendí perfecta
mente los deseos de los mon
tañeses —de la capital y de 
provincia —de la que el Festi
val de Santander tenia que 
ser descentralizado, en el 
sentido de que la programa
ción tenía que ser elaborada 
en la misma Santander y el 
director debería ser monta
ñés. Por otra parte, esta as
piración de Cantabria coinci
día con la política del nu»vo 
Ministerio de Cultura, que 
es no dirigir la cultura espa
ñola, no convertirse en un 
organismo o en un ente di-
rlgista de la cultura espa
ñola, sino en canalizar y es
timular las iniciativas de la 
sociedad, para hacerlas po
sibles. En este sentido, ! el M i 
nisterio, concretamente la 
Dirección General de Música 
no aspiraba a continuar la 
política del antiguo Ministe
rio de Información y Turis
mo, en virtud del cual, el 
Ministerio como tal y, en 
consecuencia, el delegado 
provincial de Información y 
Turismo era el director del 
Festival..." 

LA RESPONSABILIDAD 
DE ORGANIZAR... 

—Perdón* que le inte
rrumpa, pero este es el cuenr 
to de nunca acabar; son las 
historias de siempre, los poli
tiqueos, las circunspeccio
nes, las diplomacias, eh no 
querer pillarse los dedos... y 
el sufrido ciudadano es el 
que tiene que pagar los pla
tos. ¿O no? 

—Mire usted: en mayo del 
año pasado, a título personal 
y sin obligación ninguna de 
hacerlo, me molesté en re
dactar el proyecto de unos 
estatutos de Patronato —hay 
áqui, en esta palabra, algo 
que parece un poco paterna
lista—, acogido a la ley de 
Régimen Local, en virtud del 
cual el Ministerio de Cultura 
le ha dado a la Diputación" 
Provincial y al Ayuntamiento 
de Santander la responsabi
lidad de organizar y dtr igi i 
el Festival Internacional. 
Como digo, estos estatutos 
fueron enviados a dichos or
ganismos en mayo de 1978 

miércoles comienza el XXVIII Festival Internacional de Santander 
Un poco más y nos pilla el toro: Santander ha estado a punto 

de quedarse sin su ya tradicional Festival Internacional de La Porti
cada. Como suena. La lógica incertidumbre en torno al resultado de 
las elecciones generales, primero, y de las municipales, después, casi 
nos deja a los santanderinos y a todos los amantes de este t̂ po de 
manifestaciones, a dos velas. La disyuntiva era clara: o se confeccio
naba un programa sobre la marcha, con todos los riesgos que la 
improvisación entraña —práctica, por otra parte, muy generalizada 
en nuestro país—, o, después de veintisiete años consecutivos acumu-

f 
lando prestigio internacional, por primera ve^L quedábamos sin 
FIS. No había otra alternativa: o esto o nada. 

José Luis González Sobral, delegado del ministerio de Cultu
ra, decidió liarse la manta a la cabeza y, f r u t o s esta audaz resolu
ción, para bien o para mal, pasado mañana, r a l e ó l e s , la Porticada 
correrá su telón para dar paso al Ballet Folklórico Nacional de Polo* 
nia «Mazowsze». Así se escribe la historia. Y HOJA DEL LUNES, que 
trata de ser testigo imparcial del acontecer ciudadano, quiere apor
tar unas líneas al capítulo del Festival. | 

25 millones de presupuesto, entradas más baratas que el año pasado y una 
programación decidida a última hora... 

La transición, a punto de terminar con el 
festival de la Porticada 

En enero de este año, el Ple
no de la Diputación, por una 
parte, y el Pleno del Ayun 
tamiento, por otra, aproba 
ron, con ligeras modifica 
clones, el proyecto de] Pa
tronato, con plena persona
lidad jurídica, para, en el fu
turo, organizar, administrar 
y dirigir el Festival. En 
cuanto a pillarse los dedos 
no hay que olvidar que ha 
habido elecciones generales, 
que ha habido elecciones 
municipales, que, electiva
mente, no" había estabilidad 
y, en cierto modo, no había 
coherencia de equipo para 
organizar el Festival. 

" M E PARECE 
UN PROGRAMA DIGNO" 

José Luis González So. 
bral, gallego de Pontevedra., 
no se anda con rodeos a la 
hora de asumir respon&a/oili 
dades: «Con la modestia ne
cesaria, pero también con to
da objetividad, lie de decir 
que tengo la conciencia muy 
tranquila y que este paso que 
yo he dado... pues, realmen
te, ha sido un ejemplo de 
descentralización asu m i d a 
por el Gobierno en favor de 
Cantabria... Hace tres o cua 
tro meses, se dio un avance 
de programa en la prensa, 
como se hace siempre, pro
grama que después ha habi 
do que modificar, como tam 
bién ocurre todos los años 
Reconozco, efectiva m e n t e , 
que el programa de impren
ta, por culpa de una serie de 
circunstancias, ha tardado en 
salir, pero también apunto 
que sí salió a tiempo un mag
nífico cartel del pintor mon
tañés Fernando Sáez y que 
está perfectamente distribui
do por toda España y por to
da Europa. Yo he asumido 
la dirección del Festival por
que alguien tenía que ha
cerlo.» 

HOJA DEL LUNES hubie
se querido recoger las opinio-

:::-.:;:,'-v.-.-:o 

HAN BAJADO 
LOS PRECIOS 

Tan apurada ha ido la organizac ión del Festival Internacional que en la portada 
de la Porticada todav ía figura el cartel del año pasado.—(Foto: M . BUSTAMANTE). 

nes sobre el programa d«fini 
tivo de diversas personalida 
des, pero la premura de 
tiempo no lo ha permitido 

lamente digno, al que, quizá 
le falien las grandes indivi
dualidades, los grandes nom-
bíes; sin embargo; lo que ye 

—Manolo Sanlúcar es ei 
punto más claro de acerca
miento entre popularizar e( 
festival v mantener !a lines 

« Y o he asumido la d i r e c c i ó n d e l f e s t i v a l p o r q u e 

alguien tenia que hacerlo» 
(Delegado de Cultura) 

No obstante y aún a sabien 
das de que el programa es 
un poco —un mucho o un to 
do— hijo suyo, le hemos pe
dido la suya al director de) 
Festival: «A mí me parece 
que es un programa perfec-

El programa definitivo 
Día 1.—Ballet Fo lk ló r ico Nacional de Po

lonia «Mazowsze». 
2—Ballet Fo lk ló r ico Nacional de 

Polonia «Mazowsze». 
Día 3—José Colom. Recital de piano,. 

Catedral. 
Día 4—Manolo S a n l ú c a r . Recital de gui

tarra. 
Día 6—Teatro Negro de Praga. Director: 

J i r i Srnec. 
Día 7—Teatro Negro de Praga. 
Día 8.—Orquesta de C á m a r a «I Muslci» 
Día 9.—Orquesta de C á m a r a «1. Muslci». 
Día 10—Ballet Nacional de E s p a ñ a . 
Día 11.—Ballet Nacional de E s p a ñ a . Di

rector: Antonio Gades 

Día 

Día 12—Lyonel Rogg. Concierto de órga
no (Santuario Bien Aparecida). 

Día 13—Barry M a r t y n and The Legends 
of Jazz (Autén t ico N . Orleans). 

Día 14.—Barry Mar tyn and The Legends 
of Jazz (Autén t ico N . Orleans). 

Día 15—Por ser festivo, no hay Festival. 
Día 16.—Earl Hiñes . Jazz. 
Día 17.—Coro de Radio te levis ión Españo

la. Director: Alberto Blancafort. 
Día 18.—Idem. 
Día 20—Ballet Nacional de Cuba> Direc

tor : Alicia Alonso. 
Día 21—Idem. 
Día 22.—Orquesta P i l a r raón ica de Buda

pest. Diretjtor: Andiás K o r o d i . 
Día 23.—Idem. 

be pretendido es popuiámai 
el Festival dentro del stan 
dard, es decir, dentro de la 
categoría que débe tener un 
festival internacional; por 
que no hay que olvidar qut 
el FIS es miembro de la Aso 
elación Europea de Festiva 
les de Música, junto con los» 
festivales de Granada y Bai 
celona. Esto, realmente, tiene 
unos beneficios, pero tam 
bién tiene unas obüigaeioaes 
como es la de mantener un 
standard de dignidad y de 
categoría." 

—Aparte de sus discos eii 
mi casa yo no tengo noda 
contra un Paco de Lucia, que 
actuó e] año pasado, o un 
LVlanoio Sanlúcar, que tocará 
el próximo sábado Sin em
bargo, me parece que. hace 
unos años, ese espacio dedi
cado a la guitarra española 
hubiese sido cubierto por un 
Andrés Segovia, por decir un 
nombre... 

clasicü üe siempre. No olvi 
demos que Manolo Sanlucai 
está participando, en los 
grandes festivales de música 
de Europa como, reciente^ 
mente, en el de Bratislava. en 
Checoslovaquia. Si en estOF 
países, consumidores de tme 
na música, quieren oir ia gui 
tarra de Sanlúcar no teñe 
mos nosotros por quí desde
ñar su actuación aquí 

—Hablaba antes de popu
larizar e] Festival, Repaso e 
programa y no encuentro na 
da representativo del íolfeio 
re cántabro... 

—El año pasado introduje 
la intervención de la Cora 
de Santander y fue un gran 
éxito. No creo que haya in 
conveniente alguno en tntro 
ducir, en futuras ediciones, 
folklore regional cántabro 
siempre que sea un elenco 
de categoría. 

Pero no codo van a ser 
pulgas al gato, ai perro fla
co o como se diga. Aquí, don 
de todo está subiendo de 
precio de un dia para otro, 
lo que también interesa -^ca
lidad artística aparte— es ê  
precio de las entradas. Si los 
responsaoies del Festival ase
guran que le quieren descen
tralizar —y en ello estan
que le quieren popularizar a 
todos los niveles y que quie-
ren hacer un festival del pue 

'blo para el oueblo, interesa 
saber si tenemos precios po 
puiares o también ha habido 
subidas. "No solamente no 
hemos aumentado los pre
cios de las entradas, con re
lación a los del año pasado 

- —afirma O aález Sobral-
sino que yo níe he preocupa 
do de u!?a forma especial de 
que los graiiTios y los fina 
les de- butacas popularicen 
sus precios oara fomentar 
la entrada de los jóvenes y 
de las clasf menos pudien 
tes. En reí anión con el año 
pasado, en este tipo de loca 
iidades se ha bajado el pre
cio de las entradas en un 
veinte po/r diento y no hay 
que olvidar que los gastos de 
despiazamie-to. por ejemplo 
son mucho <r>¿s. caros." 

Lo que no debe ser tan po 
pular, digo yo, es el hecho 
de que. por í o menos duran
te dos meses, ia plaza Portl 
cada esté prácticamente ce 
erada, que, durante las repre-
sentaciones, corten el tráfico 
por ciertas cañes y que sólo 
ei montaje del escenario y 
de las mii doscientas locali
dades que se instalan se 
"coman" el presupuesto to 
tai unos tres millones y me 
dio. ¿Dónde está aquel viejo 
proyecto que año tras año 
nos obliga a repetirnos la 
misma pregunta? "El pro
yecto va bien —asegura el 
directoj dei Festival. El vier 
nes me explicaba el alcalde, 
ULormaecnea, que en la últi
ma reunión de la Permanen 
te del Ayumameinto le han 
autorizado a seguir las nego
ciaciones para consírulr un 
Palacio de Exposiciones y 
Congresos, el cuál, realmen
te, podría llegar a convertir' 
se en un Palacio de Cultura, 
donde podría tener cabida eJ 
víuseo Marítimo, la Escuela 
de Bellas Artes, que es una 
vieja aspiración de Santan
der y que yo comparto, ya 
que Cantabria, en el terreno 
de |as artes plásticas, es ana 
región de las más ricas... Xa 
hay negociaciones con lo" 

tóetarios de la finca, que 
eji dispuestos a entregar 
i% parcela con esta finali 
í k 

.j a lo peor el montaje de 
ü! orticada del año que vie 
« suesta cuatro millones 
ip todo sube... Pero, bueno 
i j)p al tiempo y guerra al 
i nimo, la poca fe y el des 
i ¡to. Y, hablando de áni 
oí ! sugerimos a los pinto 
n que tracen un palo má,« 
ei ¡I enunciado que preside 
Ü íchada de la Porticada 
j |ue, con las prisas, nan 
i áo en números romanos 
I [XVII edición, y esa ya 
i áebró el año pasado. Va 
9 (que falta un palo y es 
p lo que nosotros, desde 
i le damos otro (.Canño-
s i en plan constructivo 
j que no se dañe la bus-
ij magen.) 

I S A Ü U S 
llA ÍESTIVA. 

ío lo que quiero es m*.. 
iepa que Santander está 
Hoco cansada del Festi-
—opina Jaime García de 
;rría, delegado de Turis 
y responsable del Festi 
durante cinco años—, 

ndo empezó el Festival 
saníainderinos no teman 

música ni habían oído 
u vida más música en di 
0 que la banda del pue 

í de Santander o de To-
ivegâ  y m más baile que 
el Teatro Argentino y los 
lencos... Entonces, claro 

lo que se traía en el Fes 
6 l les parecía una maravi-

lo tomaron como una 
<•§ suya y se desbordaron 
ípntusiasmo Entonces, por 

lado hay un poco de can
d i ó . Luego, también hay 

reflejo de que la gente 
sa que, cuando ellos te-
1 20 años, las cosas erar 
bonitas; ahora tienen 4C 

1 y yá no las ven igual." 

íuízá esta respuesta le 
(líeció algo dura ai delega 
J le Turismo, porque cuan 
Me pedimos su opinión so 
I el programa de este año 
patualizó: "La verdad es 
fl* yo, que he dirigido el 

ival durante cinco edicio-
i $ si comparo los doce p r i 
í fos años con los doce úl-
íff08. en calidad de nom-

y orquestas, no hay fun 
«ntahnente ninguna dife 

casados o no del Pesti-
l i Por este año tendremos 

que conformamos con lo (pe 
hay. Veinticinco millones de 
pesetas cuesta todo. E l Mi
nisterio de Cultura aporta 
ocho millones, otros ocho en
tre la Diputación y el Ayun
tamiento y entre el cuarenta 
es lo que se viene a enjugar 
con el producto de la venta 
de localidades, O las cuen
tas de la vieja. 

HABRA UN RESPONSABLE 

José Luis Ocejo, superioi 
del Monasterio de la Bien 
Aparecida, parece que será 
el nuevo director del Festival 
de Santander. Pero, aunque 
ha habido un acuerdo de 
principio, el nombramiento 
todavía no es oficial. Según 
González Sobral, "hace unos 
días se celebró un acto en 
el Ayuntamiento para la 
constitución formal de] Pa- -
tronato. En él se barajaron 
una serie de nombres, todos 
ellos muy respetables, y hay 
un acuerdo de principio, por 
parte del Pleno, de que sea 
Jos" Luis Ocejo, pero esto 
tendrá que ser ratificado por 
una nueva reunión del Pleno 
ya que se tienen que cumplii 
los trámites preceptivos que 
establecen los estatutos apro 
bados. Pero, vamos, las per
sonas que están en el Pleno 
convienen en Que sea José 
Luis, aunque esto, aún. no er 
oficial ni definitivo" 

Pero no hubo forma de 
que José Luis Ocejo se pro
nunciase sobre la presente 
edición del Festival y opina
se sobre el programa: " A l 
festival de este año hay que 
darle el mérito de que ha 
cubierio una posible laguna 
porque el Festival ha estado 
a punto de no poder cele
brarse por una urgencia de 
programación, porque, si no 
estoy mal informado, había 
una esoecie do transición que 
si el delegado de Cutlura no 
ee lanza, pues nos quedamos 
sin Festival.» 

-¿Es ésta una forma de 
• istilicar, quizá, la discutí-
iie programación del Festi 

>a]? 

- Yo no he dicho con es 
to que el programa sea ma-
lo; no lo puedo decir. Y sue
lo ver lo positivo de las co 
Ras y. entonces, pues yo me 
apunto al Festival en el sen
tido de que ahí está, que 
continúa; además, habrá que 
intentar y conseguir que eJ 
Festival, que en este mo
mento está en un paréntesis 
o en una transición, tenga 
un gran apoyo de todo e) 
pueblo de Santander y mu
cho cariño, que lo necesita 
tanto como una gran pro
gramación Si yo voy » ser 
el director del Festival, que 
no lo sé, pienso que, pn su 
día, tendré que dedicarme e 
ello en cuerpo y alma, hasta 
conseguir una filosofía pro
pia del Festival, conjugando 
adecuadamente los aspectos 
de música, arte y teatro. E] 
Festival tiene un grandioso 
pasado y, en este momento 
quizá, adolece de no tener 
definido un criterio artísti 
co que íe si > guiar'ce. Vivi 
mos un presente transitorio 
y, para el futuro, esperemos 
que, entre todos, podamos 
enriquecer el Festival con 
nuevas aportaciones. 

Ksto es lo que hay. Y co 
mo tampoco puede arder 
más oera de la que hay, 
pues tiempo al tiempo, que 
ustedes serán testigos, y que 
nosotros lo veamos, para de
jar constancia. 

J o s é M i g u e l 
GONZALEZ 

DEPURATIVO 
Con nuestros 

tratamientos de 
HIERBAS MEDICINALES 

podemos remediar 
la mayoría de las 

enfermedades. 

Las hierbas salvajes fuente de salud 
SANTANDER:Cuesta Hospital, 2, («líf.22 Í3 íí 

V Frente al Ayuntamiento. Á 
JTambicn en BILBAO V BARACALPO ^ 

La publicidad 
acude a los 
periódicos b 

con mucha difusión. 

I m p r e n t a S A N A R A . 
L i b r o s - R e v i s t a s - Fo l l e tos - I m p r e s o s e n genera l 

C o m p o s i c i ó n m e c á n i c a p a r a i m p r e n t a s y p a r t i c u l a r e s 

R u b i o , 1 2 T e l é f . 2 3 4 1 8 0 S A N T A N D E R 

. NECESITA 
UN MUEBLE ESPECIAL A MEDIDA? 

YO SE LO PUEDO FABRICAR 

MUEBLES ANGULO 
PUENTE ARCE (junto al Molieiot 

S í 

habitare 
LIBRERIA 

POR 

ELEMEN 

N . ' 2 N.0 1 , 
de cuidado diseño 
y gran calidad. En 
roble 

de cuidado diseño 
y gran calidad. En 
nogal. 

41.285 pts. 

CONJUNTO JUVENIL 

POR ELEMENTOS 
compuesto de cama, secreter 
y armario, u otras combinacio 
nes. Acabado en roble, nogal, 
caoba y combinado. v í ^ C O N J U N T O 

RINCONERA N.° 3 49.565 pts. 
por módulos. Tapicería a. elegir. 4 módulos y rinconera 

38.960 pts. 

CAL habitare 

RINCONERA N.* 4 RINCONERA N.< 5 

por módulos. Tapicería a elegir. 4 módulos 23.800 ptS. 
por módulos. Tapicería a 
elegir. 4 módulos y rinconera. 54.975 DtS 

PUENTE 
estilo neoclásico 
adaptable a cualquier medida, 
colores caoba, nogal, roble o combinado 

DORMITORIO MOD. 78 NOGAL 
Armario 4 puertas 1,90 Cómoda con espejo y joyero incorporado 
Cama de 1,35 Rinconera 
2 mesitas con luz 39.605 pts. 47.760 pts 

D E C O R A C I O N 
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¿Habrá toros en las fiestas patronales? 

Casi 82 millones para 
obras ciudadanas 

La noticia m á s importante para Torrelavega en es-
|fc»s momentos, ha llegado de la mano del ú l t i m o Pleno 
jSxiaraordlnario de la C o r p o r a c i ó n Municipal , que ha 
É p r o b a d o casi 82 millones de pesetas para obras de ur-
« e n í e real ización. Vamos a resumir los puntos m á s 
transcendentes de este ú l t i m o Pleno; porque hay otros 
lernas de la actualidad torrelaveguense, que t a m b i é n 
ÍU uen i n t e r é s informativo. 

m arden del día de la se-
Máa celebrada el viernes, a 
fe que asistieron alrededor 
Ée 60 convecinos, comenzó 
Den la propuesta de recono-
iBimáeiato de diferencias de 
dignaciones d e l personal 
léoetíoo ¿Je' reciente incorpo-
•aelón en jplantilla. Fue re-
Oonocida una deuda a los 
Añores O I y Gutiérrez por 
|Ci valor aproximado a las 
•DO.000 pesetas . 

La Corporación abordó 
SaspuáB la propuesta de 
Hprobación de bases para 
iubriT en propiedad la plaza 
Ite suboficial-jefe de la P q I í -
ÉSa Municipal. Esta se en-
foantra en la actualidad sin r, 7a que el señor Castro 

sido jdbilado. 
O C H O MILONES 
| » i U E L AGUA 
p E LA MONTAÑA 

A continuación fue adjudi
cada la subasta de obras de 
iaptación de agua proceden-
% deg, pozo de La Montaña, 
pav un valor de casi ocho 
toaliones de pesetas, que lle-
HKrá a cabo la empresa 
^Tabeada, S. A.», obras que 
penni t i rán también d a a 
fuerza eSéctiflca al mencio
nado pueblo. 
| A 4 MINI-RONDAS, 
ÜDiíLANTE 

La urgencia de las obras 
§ r las mini-rondas pai-a 
pejorar nuestro t r a n c o 
•consejó a la Corporación 
•probar las siguientes pro
puestas: Adquirir por con-
•ItH'to directo una finca de 
l.1? metros cuadrados en Ai 
lrtlt;o conocido por '<Gbalei de 
Mira» y «Finca de la Virgen 
Ore nde», con destino a la 
•Oiistrucción de una carrete
la que sirva de unido entre 
fes callee Pintor Várela y 
••Tretera nacional San tan-
ÚBrsOñsáo. EH valor de la 
"tksm es de 5.688.900 pesetas, 
y s«rá puesta a disposición 
Üe Obras Públicas para que 
Itálica, según lo prometido, 
I h s obias. 
AMPLIACION 
O E LA DEPURADORA 

Hay que ampliar la depu-
gaaora del abastecimiento de 
Wgim a la ciudad, dijo el al

calde. Pensamos primero que 
ea Ayuntamiento aportara el 
20 por 100 de las obras y la 
Administración el 80, pero no 
es posible. Ahora bien, como 
ei tema es trascendente para 
Torrelavega, hairemos l a s 
obras aportando nosotros el 
80 por. ciento, que supone 
unos 24 millones. Posterior
mente, fcratairemos con los 
Ayuntamientos que también 
se surten del agua del Be-
saya para que aporten al
guna cantidad. 
PARQUE RESIDENCIAL 
PROMOVIDO POR 
DON MANUEL ROTELLA 

EH punto séptimo del or
den ¿Lea día sé refería ai 
trámite de audiencia del Plan 
Especial Parque Residencial, 
promovido por don Manuel 
Botella, en el paseo de To
rres. 

Intervinieron el alcalde y 
los concejales Portilla, Me
rino, Morante y Mier. En 
síntesis, dijeron que aunque 
la Osmisíón Provincial l e 
Urbanismo había aprobado 
Inicialmente, el Ayuntamien
to de Torrelavega había sido 
Ignorado en el tema, y que 
en consecuencia no había 
dado el visto bueno. Se llegó 
a la oonoliusión de que ei 
expediente debe ser devuelto 
,al Ayuntamiento y que se de
claren nulas todas las ac
ciones llevadas a cabo. 
LA LIMPIEZA 
DE LA CIUDAD 

En el capítulo de ruegos 
y preguntas, salieron a r e 
lucir varios temas. Fue apra 
bado destinar 800.000 pese
tas para habilitar ei edifi
cio de la antigua escuela, de 
Viémoles para nuevas aulas. 
Las obras las realizarán ios 
vecinos. Pidió al .alcalde un 
presupuesto de tres úiillones 
para reparación urgente de 
redes viarias del término mu
nicipal, limpieza y quitar 
vertederos de basuras. 
TERRORISMO 

La representación munici
pal de los partidos políticos 
Partido Socialista Obrero 
Español, Partido Comunista 
y Partido de los Trabajado
res, hicieron llegar a la pre 

viaje/ oltomirci 
ES EN rtUI 
SALlDAfe DE SANTANDER 

Y TORRELAVEGA 
BUDAPEST • BELGRADO - PRAGA (avión) 

19 a l 29 agosto — Plaza: 51.000 pesetas 
ZARAGOZA ANDORRA - LOURDES 

26 a l 30 agosto — Plaza: 9.500 pesetas 
I T A L I A COSTA AZUL 

1 a l 14 septiembre — Plaza: 34.150 pesetas 
PORTUGAL TOLEDO • M A D R I D 

5 a l 14 septiembre — Plaza: 18.500 pesetas 
SUIZA Y AUSTRIA 

16 al 29 octubre — Plaza: 39.550 pesetas 
I T A L I A COSTA AZUL 

304X al 14 octubre — Plaza: 34.600 pesetas 
A V I O N HOTEL, salida de MADRID-BILBAC 

1 semana 2 semanas 
CANARIAS, desde ... ... 13.200 16.276 
PALMA DE MALLORCA 6.750 10.50Í 
I B I Z A 8.8D0 11.50f 

TORRELAVEGA: MenéndezPe layo 6 - T f 0 . 8 9 3 6 9 9 
S A N T A N D E R : O b i s p o J . Plaza 1 - 2 2 9 0 9 9 

sídencia una moción para 
que la Corporación exija de 
los poderes públicos se de
terminen las responsabili
dades de las autores de los 
tiroteos efectuados en las se
des del Partido Comunista y 
Sindicato Unitario y contra 
la Unión General " de Traba
jadores. 

CASI 82 MILLONES 
PARA OBRAS 

Después de otros temas de 
menor interés, a ¡es diez y 
nedia de la noche, dio co
mienzo en la sesión que nos 
ocupa el pleno extraordina
rio con el único punto del 
orden del d ía : Propuesta 
aprobación presupuesto ex-
traordinario con operación 
de crédito paro, financiar d i 
versas obras." 

Fue aprobado por impor
te de 81.616f824, a pagar en 
19 años con un interés al 
11,20 por ciento. Los gastos 
a los que hace frente este 

supuesto ex t r ao rd ina r io 
se refieren a ios capítulos 
de aguas, incendios, mini-
rondas, camión de basuras: 
ordenador para las oficinas 
municipales, escuela de Viér-
noles y limpieza, 
¿FIESTAS SIN CORRIDAS 
DE TOROS? 

Al comienzo de esta eró-
nica nos referíamos a otros 
temas torrelaveguenses de 
palpitante actualidad. Por 

ejemplo, el hecho de que To
rrelavega no tendrá corridas 
de toros en las fiestas. La no 
ticia ha caído como une 
bomba. Al parecer ei Asilo 
Hospital a requerimiento de 
la Caja de Ahorros a con
minado a la Peña Taurina 
para que levante la plaza si
tuada en terrenos del Asi la 
Esto supone dejor sin efecto 
el contrato que permitía a la 
empresa de la Plaza explo
tarla por cinco años. En con 
secuencia, si la plaza se le
vanta, no habrá festejos y la 
empresa se verá perjudicada, 
económicamente en mucho 
dinero, ya que la explotación 
de al plaza el año pasado 
fue deficitaria. La plaza, ten 
dr ía que ser mal-vendida 
además. El tema va a traer 
"cola". Los (aficionados a los 
toros y los socios de la Peña 
Taurina van a protestar, y 
nada digamos los propieta
rios de la Plaza que en éste y 
en los próximos años po
drían i r resarciéndose de las 
pérdidas, el Ayuntamiento 
ya había destinado 350.000 
pesetas para los festejos tau
rinos de las fiestas. ¿Qué va 
a suceder? Nosotros somos 
optimistas y esperamos que 
llegue alguna solución. 

G a b r i e l G A Y O N 
O R T I Z 

Gu'n profesional 
RAMON FERNANDEZ 

MEDICINA INTERNA 
Pulmones Corazón 

Digestivo 
José María de Pereda 2f 

J . VILLAR 
Medicina General 

N I Ñ O S -
Ju l ián Ceballos 6 

Teléfono 
TORRELAVEGA 

(Se mega «olicitar 
consulte) 

I . M. SANCHEZ 
POSADA 

MEDICINA INTERNA 
( C u . a z ó a . Pu to ó n. 

Digestivo) 
Consulta de 5 a 5 

OORRALEfis DE B L ' E L N ' 
(Edif ic io de te Caja d€ 

Ahorros) 

JAIME LOPEZ BONELL 
Especialista Obstetricia 

f Ginecología 
Consultas: de 4 a ft* 

excepto s á b a d o s . 
Se ruega soliciten dia ^ 
Hora ai t e lé fono : 88-15^' 
losé Mar ía de Pereda. 48 

Urtmero derecha 

•res. CALABIA 
y L. CALDERON 

M E D I C O S 
R A D I O L O G O S 

C / J . M . Pereda, 43,3-° Dcha 
Teléfono. 881550, 
Consulta de 4 a 3 
% O R R E h A V E G & 

OrPEREDA 
EN FEKIYJLED ADES 

DE LA PIEL 
á venida Menéndez 

Pelayo 4 &.\ P. 
Telefono 89-77-84 

- o w n T / i DF « a 8-3( 

Or. í VELAROE 
OCULISTA 
Consulta ens 

fulián (jeballos. 17. 8.c D 
Soliciten hora ai 
Teléfono! 88-1240 

Manuel Teira 
M E D I C O 

t m i m m ¥ NUTRICION 
'uto r á e l e L L* derecha 

Teléfonor 88-16-50 

JOSE R. SAMPEDRO 
ALVAREZ 
APARATO 

RESPIRATORIO 
C./ José M Pereda. 43, 

pr imero derecha 
Teléfono 8905-34. 

Solicite hora, de 4 a 7> 
Lunes mié rco l e s y Jueves 

TORRELAVEGA 

R. MILLAN 
LASQUETTY 

GINECOLOGO 
José 9¡L Pereda, 86. fe* ! 
Teléfonos: 89-25-13, 8B-¿< 

LAS MEJORES OCASIONES ESTAN 
EN LAS MEJORES MANOS 

Unas manos ex
pertas para dejar 
como nuevos los 
vehículos de 
todas las marcas 
procedentes de 
cambio 

Garantizados de 3 a 6 meses 
Grandes facilidades de pago 

hasta 24 meses 

R A M O N G O N Z A L E Z 
Y H N O S S . L . 

pg det Norte, TORRELAVEGA. Tfi. CONCESIONAR1Q 

AUTOMOVILES 
T A L B O T 

R e c t i f i c a c i ó n d e l s e ñ o r B a r q u í n 

Alonso Garrán es 
recaudador municipal 
desde 1969 

MANUEL BARQUIN, abogado torrelaveguense, en una 
llamada a nuestra redacción deijientía días pasados todo t i 
po de relación económica con el recaudador municipal de 
Santander, Juan Alonso Garrán, en contra de lo que había
mos escrito la semana pasada. Ei señor Barquín añadió que 
era amigo personal del señor Alonso Garrán («quiero que 
quede constancia de esa amistad», insistió) y que la entrada 
de este último en el Ayuntamiento de Torrelavega como re
caudador municipal tiene lugar en 1969, cuando ni él ná su 
padre, durante muchos años alcalde de la capital del Besaya, 
nada tenían qué ver con los asuntos municipales, puesto que 
ei primero no era todavía concejal, y el segundo hacia va
rios años que se había retirado de la Casona. Manuel Bar
quín diría también que es abogado del señor Alonso Garrán 
en temas relacionados con una empresa de este último. 

En la foto de M. Bustamante placa de la ejecutiva mu
nicipal de Santander, polémica estos días. 

Se necesita PALISTA 
Para retroexcavadera. 

Comprobada experiencia. 
Interesados dirigirse a: 

S I E C , S. A. 
Avda. Falencia, 40 

Teléis.: 892411 y 891362 
Torrelavega 

Oficina Empleo. Núm. 5.550. 
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C o n t e s t a c i o n e s a A N F E , s o b r e l o s i n c i d e n t e s 

e n e l M e r c a d o N a c i o n a l 

i n d i g n a c i ó n comprens ib l e 
La Asociación Provincial de Criadores de Ganado 

Vacuno Selecto de Raza Prisona de Santander, nos re-, 
mite la siguiente nota: 

«En respuesta a las notas hechas púb l i ca s por 
ANFE, acerca de los sucesos acaecidos en la subasta de 
ganado de Torrelavega, llevadas a cabo por dicha Aso
ciación Nacional, esta Asociación se ve en el caso de 
precisar: 

1. °—La Asociación Provincial se fundó con anterio
ridad a ANFE, su á m b i t o comprende ú n i c a m e n t e Can
tabria, reclama la a u t o n o m í a y la competencia exclusiva 
de nuestra reg ión en el control , o r i en t ac ión y comercio 
de nuestra g a n a d e r í a sin interferencias centralistas, y 
menos por entidades privadas. 

2.°—ANFE, nac ió dentro del sindicalismo vert ical 
franquista, hoy sigue gobernada por antiguos dirigentes 
o colaboradores del mismo. Pretende una exclusiva que 
no sólo niega la l ibertad sindical, si no que se inspira 
en los mismos m é t o d o s del total i tar ismo bajo el que se 
fundó. 

3. °—ANFE ha recibido 40 millones de pesetas del 
presupuesto nacional, es decir, de los contribuyentes 
—incluidos los de Cantabria— que tienen derecho a sa
ber c ó m o se usan y en q u é se gastan. 

Aunque habla de los l ibros genealógicos , debemos 
aclarar: 

a) E n Cantabria los l ibros genealógicos fueron-
creados por la Diputac ión , y mantenidos con dinero de 
nuestra reg ión , ANFE pretende centralizarlos / y apro

piarse de ellos, eso en estos tiempos de la a u t o n o m í a . 
Hasta ahora no lo ha conseguido y n i n g ú n ó á n t a b r o , 
que lo sea, lo p e r m i t i r á . 

4. °—ANFE es tá gobernada por entidades de t ipo car 
pitalista, sociedades a n ó n i m a s tales como Pr iégola , y 
defiende, en contra de los intereses nacionales y de 
nuestra reg ión los de la g a n a d e r í a USA. M a l puede en
tender a nuestras modestas explotaciones familiares. 

5. °—La subasta de Torrelavega, fue objeto de una 
p r o p o s i c i ó n de esta Asociación para realizarla por su 
estricto coste. ANFE, que ha cobrado 40 millones de pe
setas de los contribuyentes, no ha invert ido o gastado 
en Cantabria n i una sola peseta, incluso el local que 
uti l iza es una pertenencia del Sindicato Vert ical , feliz
mente extinto, al que tienen leg í t imo derecho todos los 
sindicatos d e m o c r á t i c o s . 

6. °—Todas las novillas vendidas en las expo-ventas, 
fueron reconocidas por i m técnico nombrado por ANFE, 
que c o b r ó honorarios a los ganaderos, y certificada por 
él la ges tac ión . Si e r r ó culpa de ANFE fue. 

7.°—La ind ignac ión de los ganaderos de Cantabria es 
comprensible. Esta Asociación se solidariza con ellos. 

8. °—El s eño r Ruiz Castillo, vend ió tres sementales, 
en las mismas condiciones que ganade r í a s como Prié
gola vendieron muchos m á s . Só lo que el s e ñ o r Ruiz 
Castillo vend ía en su t i e r r a» . 

F i rma la Junta Directiva de la Asociación Pro
vincial de Criadores de Ganado Vacuno Selecto 
de Raza Frisona de Santander. 

"Se b a s t a n los de c a s a " ( P R C ) 
El Partido Regionalista de 

Cantabria (PRC) contesta 
también a ANFE en estos 

, términos: 
, "Difícilmente puede ha
llarse en los anales de las 
notas de prensa de partidos, 
organizaciones o asociaciones 
u m nota con tantos errores 
como la enviada a los medios 
úe comunicación social por 
la Asociación Nacional de 
Ganado Prisón (ANFE) co
mentando los sucesos acaeci
dos en Torrelavega días pa
sados con motivo de una ex
posición-subasta de ganado y 
en los cuales nuestros gana
deros se negaron a pagar 
una cuota aproximada de 

7.000 pesetas por animal ven
dido. 

En primer lugar, confun
den al PRC con ADIC, cuan-
tío en su estructura y í u n 
cionamiento son dos entida
des totalmente diferenciadas. 
En el Ferial de Torrelavega 
no estuvo ADIC, sino el PRC, 
apoyando a los ganaderos. 

Dice la nota .de ANFE que 
en el Mercado Nacional se 
encontraba el presidente de) 
PRC rodeado de un grupo de 
incondicionales. El portavoz 
7 presidente del PRC es 
Eduardo Obregón Barreda y 
no estaba ese día en el re
cinto ganadero de Tórrela-

P I A N O S - O R G A N O S 
DISTRIBUIDOR OFICIAL 

A R T E S S A B L A B 
PASAJE DE SARÜ, 2 

TORRELAVECiA TELEFONO 88 18 9t 

Hay más errores en la 
nota que al no aludir direc
tamente al PRC no vamos a 
desmentir. 

Lo único real de todo el 
escrito es que el PRC estuvo 
en Torrelavega, a través de 
una Delegación, apoyando a 
los ganaderos de Cantabria 
que se negaban a pagar una 
cuota de 4.000 pesetas por 
animal vendido más un 3 por 
100 de su valor a ANFE Na-
cionál, por gastos de organi-
eación del certamen. 

Se bastan los ganaderos 
de casa para organizar este 
tipo de subastas sin necesi
dad de gentes de Madrid que 
to hagan. 

Si Cantabria va a obtener 
su autonomía en fecha pr6 
xima será la ganadería el 
primer sector que ha de 
quedar bajo el control y pla
nificación del ente -regional, 
por ¡o cual sobrarán organi
zaciones ganaderas con sede 
en Madrid que se dediquen a 
manejar nuestros asuntos. 

El PRC se opone, aaimís-

tno, a la pretensión que 
ANFE tiene de llevarse a 
Madrid los ¡libros genealógi
cos de nuestras vacas friso-
ñas. Esos libros son patrimo
nio de Cantabria, ya que los 
han pagado nuestros ganade
ros y la Diputación, por lo 
que minea van a salir de 
aquí. 

S e n e c e s i t a 

c h i c a 
Cija sabiendo cocina. 
Hay dos niños (2 y 11 
años). Seguros socia
les. Sueldo convenir. 
Inútil sin referenc as. 
Teléfono 890524 De "3 

a 10 noche. 

ÍA LA ENTRADA ÜEl BARRIO 
C0VAD0H6A 

a r t e s B o l a d o 
• EXPOSICION DE MUEBLES PARA JARDIN, CAMPO Y PLAYA 
• SOMBRILLAS, COLUMPIOS Y COLCHONES 
• TIENDAS PARA CAMPING 
• CAÑAS Y CARRETES PARA AAAR Y RIO 
• ESCOPETAS SUPERPUESTAS, REPETIDORAS Y CARTUCHERIA, 

ETC. 
Mártires, 13 Teléfono: 88-23-10 TORRELAVEGA 
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A p e t i c i ó n d e l a l c a l d e 

La Guardia Civil 
desalojó el último 
Pleno Municipal 
de Comillas 

Por orden del alcalde de Comillas, J o s é Ra
yón E c h e v a r r í a , la Guardia Civi l del lugar proce
dió a desalojar el local del Ayuntamiento, cuan
do a ú n no h a b í a finalizado el Pleno Ordinario de 
la noche del pasado viernes. Los vecinos, en vista 
de la act i tud del alcalde, que no que r í a dar ex
plicaciones sobre los motivos que le inducen a no 
convocar el Pleno Extraordinar io solicitado por 
cinco de los once concejales de la C o r p o r a c i ó n 
comillana, as í como las contradicciones del secre
tar io de la Corporac ión , p ror rumpieron en gri tos 
exhibiendo pancartas alusivas a la pa r t i c ipac ión 
ciudadana en los ayuntamientos. 

E n vista de la der ivac ión de los acontecimientos 
producidos en el cap í tu lo de ruegos y preguntas, 
el alcalde o r d e n ó primeramente al guardia muni
cipal que desalojara la sala, para de spués pasar 
a l lamar por te léfono al cuarteli l lo de la Guardia 
Civi l . No hubo necesidad de obligar a los reunir 
dos a disolverse, puesto que el concejal comunis
ta Rafael Sánchez Hoyuela e x h o r t ó a los presen
tes a que abandonaran pacificamente el Ayunta
miento, una vez manifestado el sentimiento de re
chazo ante la acti tud de la pr imera autoridad 
municipal y la solidaridad con los concejales de 
la opos ic ión (dos socialistas, dos comunistas y u n 
regionalista) que solicitan continuadamente del 
alcalde la d o c u m e n t a c i ó n de los temas a t ra tar 
para poder informarse de su contenido. Ta l peti 
c ión tiene siempre resultados infructuosos. 

Se da la circunstancia de que los vecinos (te 
Comillas, integrados en la Asociación «Jesús Can
elo» han pretendido participar en la e l aborac ión 
de los planes u rban í s t i co s en estudio, solicitan
do la d o c u m e n t a c i ó n precisa para estudiar los 
mismos y p e r s o n á n d o s e t a l y como lo regula la v i 
gente Ley del Suelo, s in que el alcalde haya acce
dido a conceder tales documentbs a los represen
tantes de los vecinos. 

Ante esta actitud, la Asociación convocó una 
asamblea el d ía anterior del Pleno, en la cual par
t iciparon alrededor de ciento cincuenta personas 
y donde se deba t ió en presencia de dos personas 
llegadas de la capital para asesorar a los miem
bros de la Asociación en materias u r b a n í s t i c a s y 
de par t i c ipac ión ciudadana. En dicha asamblea la 
Asociación puso de manifiesto la denegac ión gu
bernativa de la solici tud presentada para mani-
í e s t a r se en el día y hora del Pleno ante el Ayun
tamiento, como ún ico medio de p res ión ciudada-
aa, q u e d á n d o s e en acudir simplemente al Pleno en 
apoyo de los concejales que desde el comienzo 
de la nueva Corporac ión vienen luchando en el 
seno de la misma porque sean reconocidos los 
ierechos de los vecinos y, tal y como a c t ú a el al
calde, porque los propios concejales tengan acce
so a la d o c u m e n t a c i ó n municipal . 

m í c a c i n n 
Conseguímos el perfecto equilibrio entre 
el estilo PROVENZAL o RUSTICO ESPA 

ÑOL, con la funcionalidad más 
avanzada. 

m i c a c i n n 
El estilo de Europa en mobiliario, con ©1 
prestigio de las mejores firmas y b 
garantía de una perfecta instalación 8 
cargo de un equipo de profesionales. 
Distribuidor oficial de: i 

VEGASA-YANY-POGU-HERLOYA ¡ 
CERRADO SABADOS POR LA TARDE 

C . / Julián Caballos, 50 
Teléfonos: 89-14-49 y 89-12-05 
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«Se confirma que no estoy tan solo», declaró ayer Jaime Blanco 

El PSOE de Cantabria rechaza la definición marxista 
•£51 hieclao de que íígxur© m i noaíüre entre ios deie-

gadoib del PSOE de Cantabria al congreso extraordina
rio federal, y que tiaya resuiltado elegida la ponencia 
elaborada por ed colectivo en ej que he participado, con
firma má tesis de que no estoy solo, sino que cuento con 
una mayoría a mi lado. También hace pensar que tengo 
un conocimiento Dastante aproximado de la realidad 
del partido en coda la Pederactón Regionaa y, asimismo, 
de ia situación político - onganiBativa de las agrupaoio-. 
nes del partido en Cantabria". De esta manera ©emen
taba a HOJA DEL LUNES Jaime Blanco el resultado de 
Ja asamblea regional del PSOE, celebrada ayer en San
tander, en jo Qíue §e refería a su posición actual en el 
partido, que ha sido motivo de encendida polémica estos 
días en la prensa regional. 

E n la asamblea de ayer fue ¿legido como documento 
básico de trabajo para su remisión al congreso, la po
nencia que estudia la situación-política de la t rans ic ióa 
y trata de la comiguración de una mayoría democrática 
en torfto al PSOE. lo que denominan "bloque democrá-
tíco' No les fue permitido el acceso al lugar de la asam
blea ^ ¡os once candadaots a delegados cuya elección fue 
anulada, una vez ratificados por la Agrupación Locai de 
Santander, celebrada e¿ pasado día 23, cuyos acuerdos 
fueron declarados inválidos por ed Comité Regional del 
Partido. Se sabe que esos candidatos presen ta rán recur
so contra ej Comité Ejecutivo del PSOE de Cantabria, 
ante ia Comisión Gestora estatal del partido. 

LOS ELEGIDOS 

Diez delegados han sido designados ayer para paria-
élpai en él congreso que se celebrará en Madrid el p ró 
ximo mes de septiembre. Como titulares, Pilar Quinta
na! y Jaime Blanco, de la Agrupación Local de Santan

der; Mamuel Teira, de Torrelavega; José Manuel S a r á -
chaga, de Castró Urdíales; Miguel Angel Setién, de San 
Vicente de la Barquera, y Jesús Jara, de Los Corrales 
de Bueilna. La lista de suplentes la integran Domingo 
Arenal, de Miengo; Blanca Bahón, de Colindres; Angel 
Gi l Doreste, de Santoña , y Daniel Mediavilla, de Reinosa. 

LA PALABRA MARXISTA 

Cuatro enmiendas fueron presentadas ayer a la po
nencia que será presentada al congreso federal extraor
dinario, tras la discusión de la memoria de proposicio
nes políticas de las diversas agrupaciones locales. La 
enmienda que pedía la definición del partido como mar
xista fue rechazada, aunque fuera aceptado el programa 
máximo del PSOE desde su fundación por PaMo Igle
sias. También fue rechazada ia enmienda sobre la vía 
de acceso a l Gobierno, incluida en la ponencia de Los 
Corrales, Resultó aprobada, sin embargo, la enmienda 
Sobre la crisis económica, en ia que ge concreta ia ne
cesidad de una política económica para la superación 
de la crisis. Recibió el visto bueno de ^ asamblea, asi
mismo, una enmienda concerniente a ia autonomía, que 
Incluía el análisis de que un ritmo adecuado para ia 
aprobación de log estatutos de nacionalidades y regiones 
del Estado español, incluido el de Cantabria, pudiera es
tabilizar el Estado democrático. 

HISTORIA DE LAS DIVISIONES 

Las divisiones en el seno del PSOE de Cantabria, en 
relación a los prolegómenos regionales con miras al con
grego extraordinario del partido, se iniciaron el pasado 
día 23, al celebrarse la asamblea de la Agrupación Local 
de Santander. A esa asamblea acudieron una serie de 

afiliados al PSOE cuya alta hab ía sido aceptada en pr in
cipio por el Comáité Local de lia citada Agrupación, pero 
quie" para adquirir la categoría de pleno derecho de m i l i 
tante debía ser refrendado el acuerdo en asamblea ordi
naria, cosa que no se había llevado a cabo. En esa re
unión, el Comité Local de Santander leyó a los asisten
tes un escrito remitido por la Comisión Ejecutiva regio
nal, a todos los comités locales de Cantabria, en ei que 
se recordaba la interpretación de los estatutos del par
tido en ia línea anteriormente expuesta. Sin embargo, 
el presidente de la mesa optó por someter ai refrendo 
de la asamlblea §1, por aquella vez, pudieran tener de
recho a.elegir a los delegados para el congreso —de eso 
se trataba únicamente— los militantes no confirmados 
por asamblea ordinaria, aunque los asistentes fueron ad
vertidos de que los acuerdos que iban a ser adoptados 
pudieran ser anulados. io cual fue decidido,asi el sábado 
por el Comité Regional del PSOE y ratificado por es
crito por el presidente de la Comisión Gestora, señor 
Carvajal". Se había comentado en la asamblea que ésta 
era soberana, pero no hasta el punto de que pudieran 
ser derogados estatutos aprobados en congreso, según 
dice un portavoz oficial dei partido. Por gu parte, Luis 
Saiz Aja, secretario de Prensa e Información afirma que 
pueden surgir afiliaciones masivas ©n vísperas de con
gresos y que estas afiliaciones son capaces de desviar 
la orientación política del partido, para luego darse de 
haja los nuevos afiliados. 

La Comisión Ejecutiva Regional dio por nulos los 
acuerdos de la asamlblea de la Agrupación Local de San
tander el día 24, y esta determinación fue comunicada el 
día 26 al Comité Local y al Comité Regional en la re
unión ordinaria del pasado día 28, en cuyo acto fue 
aprobada por mayoría la gestión de la Comisión Eje
cutiva. 

EXCMO. AYUNTAMIENTO DE SANTANDER 

B A N D O 
SOBRE ORDENACION DE TRAFICO. 
RELATIVO A LA ENTRADA, APARCA
MIENTO, CARGA Y DESCARGA DE 
CAMIONES Y AUTOBUSES EN LA 

CIUDAD 
i • . 
jWf E n oso de las facultades qpe me e s t á n conferidas por las disposiciones 

ingentes j de conformidad con los acuerdos adoptados por la C M . P. de este 
Excmo. Ayuntamiento, esta Alcaldía viene en disponer: 

P R I M E R O 

i ProMblcIf i i i de c i r cu l ac ión por el casco urbano de la ciudad de camiones 
de m á s de 16 toneladas, desde las 10 de la m a ñ a n a a las 10 de la noche, del 1 de 
septiembre a l 30 de Junio y de 10 de la m a ñ a n a a 12 de la noche del 1 de j u l i o 
lA 1 de septiembre. 

E n los casos de grandes m á q u i n a s , artefactos o m e r c a n c í a s de imposible 
d iv i s ión , se p o d r á n conceder autorizaciones especiales. 

H S E G U N D O 

j Froi i ib ic ión de estacionamiento de autobuses, camiones y camionetas so* 
periores a 1.000 ki los , tanto de d í a como de noche, en todo e l casco urbano, sal
t o en ia Plaza de las Estaciones, calles de Castilla y M a r q u é s de la Hermlda . 

T E R C E R O 

ProbihUSén de estacionamiento en todo el casco urbano, tanto de d í a co

m o de noche de cisternas y toda clase de veh ícu los con carga peligrosa y ma

terias inflamables. 

s C U A R T O 

ProMbicidn de carga y descarga de camiones y camionetas durante las 
Boiras de 10,30 de l a m a ñ a n a s 15,30 h . y desde las 18 a las 22 horas, en todo el 
casco urbano. 

Q U I N T O 

Proh ib ic ión de estacionamiento de carros de t r a c c i ó n animal y caballe

r í a s de carga, desde las 10,30 h . de la m a ñ a n a a 10 de la noche, e n todo e l 

casco urbano, 

Santander, Julio de 1979* 

E L ALGAUDE, 

JUAN l íOKMAECHEA CAZON 

N u e s t r a g e n t e 
ETüLAlíIO FERRER, pro

motor del premio de novela 
que lleva su nombre y que 
organiza el Ateneo de San
tander, ha decidido, ante xa 
circunstancia de que este 
año él premio ha quedado 
desierto, y con el f in de es
timular a posibles partici
pantes, duplicar la dotación 
económica del certamen l i -
terairio, con lo que en 1980 
el «Bulalio Perrer» estará 
dotado con 800.000 pesetas. 

FEDERICO SOPEÑA IBA-
ÑEZ pronunciará una con
ferencia a las ocho de ia 
tarde (M próximo viernes 
en ed salón de actos de la 
Fundación «Marcelino Bo
tín», Pedrueca, 1, sobre «El 
Padre Soler en la Corte Es
pañola». El Padre Sopeña es 
director de la Real Academia 
de Bellas Artes de San Fer
nando en Roma. 

ANTONIO CASARES GAR
CIA. José María Madirazo. 
Salvador Torre y José Pala
cio González, nuevos nombres 
en la poesía de Cantabria, 
participarán junto con Adol
fo Díaz de Villegas en la ve
lada-homenaje a la poesía 
montañesa que se celebrará 
en el Palacio de los Seña
res de la Bodega a las nueve 
de la noche del próximo día 
6, en Cabezón de la Sal. La 
velada forma parte de los 
actos de la Semana de ¡a 
Montaña y está patrocinada 
por la Delegación Provincial 
del Ministecrio de Cultura > 
la Institución Cultural de 
Cantabria. 

JOAQUIN RUIZ CASTI
LLO, presidente de la Aso
ciación Provincial de Cria
dores de Ganado Vacuno Se. 
lecto de Raza Frisona de 
Santander, nos invita a ia 
rueda ^de prensa ofrecida 
por la citada Asociacióíi 
hoy, a la 1,30 de la tarde, en 
el Hotel Rhin, para exponer 
el ptrograma de la V I I Feria 
Monográfica Nacional que 
tendrá, lugar nróximamente 
en Torrelavega. 

RICA BENGUIGUl DIAZ 
es la nueva delegado regional 
de Coanetrcio de Cantabria 
según ha sido publicado en 
el «Boletín Oficial del Esta
do» del pasado día 28, La 
nueva delegado ha tomado 
posesión de su cargo pero ba 
pireíerido no hacer declara
ciones p o r el momento 

MARGARITA SAEZ ABASCAL, nija del senador de 
UCD Roberto Sáez, ha sido elegida por la Comis ión or
ganizadora, reina de «El Día de Gantabr ia-Día de la 
Montaña» . Margarita tiene 17 a ñ o s y estudia segundo 
de BUP 
mientras se actualiza' sobr 
los temas de su Ministerít 
en Santander. 

ROBERTO SAEZ ha sido 
elegido presidente de la 
CÓEIS, Confederación de Or
ganizaciones Empresaria 1 e s 
de Santander. En su rima
ra rueda de prensa, el señor 
Sáez, senador de UCD, na-
declarado refiriéndose a las 
comunicaciones de Cantabria 
con el resto del Estado: 
«Esperamos que salga pron
to un decreto-ley que fije 
unos municipios cabeceras 
de comarca en los tres en
tronques de Cantabria con ei 
resto de España, que sean 
también focos industriales». 

P. R. C., como ya habíamos 
adelantado en fechas pasa
das, está organizando una 
magna concentración de ga
naderos en Santander para 
ea mes de agosto. La fecha 
de la manifestación se deci
dirá eH próximo día 1 en 

Puente Viesgo. Pero posible
mente sea el sábado, 25 de 
agosto. En el folleto que el 
P. R. C. ha lanzado por las 
zonas rurales bajo el eslogan 
«Salvar la ganadería es sal
var Cantabri», se dice entre 
otras cosas que la situación 
del hombre del campo en 
nuestra región se hace in 
sostenible ante el abandono 
del Gobierno, la subida del 
precio de los piensos, ma
quinaria, carburantes, etc. 
Mientras el salario de 30.ü00 
familias de Cantabria que 
viven del precio de la leche 
se. bloquea con un aumento 

de 1 peseta, que representa 
un 5 por 100, -mientras ei 
incremento del índice gene
ral de predios supone un 
16,5. Ante esto se hace pre
cisa una movilización del 
sector a f in de exigi£r un tra
t a al ganadero similar al del 
resto de ios sectores pxo-* 
duotivos; j -1 ffj^jgjB 
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Desde finales de la década 
de los 60 viene funcionando 
en varios países europeos, 
Francia (Francetrasplonte), 
|3en e 1 u x (Eurotrasplante), 
Escandinavia (Escandiatras 
plante) y Reino Unido, un 
moderno sistema para mejo
rar y agilizar los intey^m-
bios de ríñones. 

El sistema consiste en un 
írdenador central con ter
minales de entrada y salida 
conectados a una serie de 
teletipos que se encuentran 
en los diversos centros de 
trasplante. El ordenador re* 
libe los datos de los nuevot 
enfermos y guarda informa, 
ción de los antiguos. Dados 
los problemas que actual-» 
mente existen en España » 
este respecto, un grupo da 
irununólogos españoles, l o a 
más prestigiosos del país, 
han convocado una reunión 
para instaurar el Hispano-
trasplante. 

"España , se coloca como 
un país que puede desarro
llar en condiciones un pro-
grama amplio de trasplantes 
renales —nos dice el doctor 
buoeüo. jefe del Servicio de 
li.xnunología del Hospital de 
la Segundad Social Ramón 
y Cajal, de Madrid— tan 
impórtente para los enfer
mos del riñón. 

El programa se desarrolla 
ría a nivel nacional, el ser
vicio de Inmunología de la 
Clínica Ramón y Cajal sería 
un colaborador más, un en 
fcusiasta colaorador, puesto 
que la idea del hispa notras-
plante estiaba en nuestra 
mente desde 1969. 

Por medio de , ios teletipos 
—asegura— conectamos to
dos los centros y se ínter-, 
cambian datos entre los en-
fermos que esperan. A sü 
Vez, todos estos hospitalea 
están conectados con la com* 
putadora d e l Francetras 
pía te". 

En menos de un año, 
30 ríñones franceses 
a Madrid 

Con anterioridad a este-
proyecto nacional existan en 
Madrid y Barcelona cono 
Kiones con el Francetras-
piante, cuya ayuda ha sido 
realmente eficaz. Don Julio 
Botella, Jefe del Servicio da 

Si hace algunos siglos hubiéramos hablado a' nuestros sufridos médicos del trasplante 
de órganos, posiblemente se habrían llevado las manos a la cabeza. Si a alguno de ellos se le 
ocurrió realizar esta complicada operación, a buen seguro que tuvo que salir corriendo detrás 
del paciente sin. lograr alcanzarlo. En la actualidad las cosas son distintas y se puede cambiar 
desde la nariz hasta los órganos genitales. Sin embargo, existe otro tipo de trasplantes vitales, 
sin cuya realización sería casi imposible la supervivencia del enfermo. Tal es el caso de las ope
raciones de riñón a las que el aporte de la tecnología ha favorecido grandemente. 

U n o r d e n a d o r c e n t r a l o f r e c e r á d a t o s d e t o d o s l o s 

e n f e r m o s q u e n e c e s i t e n u n ó r g a n o e x t r a ñ o . . . 

E l h i s p a n o - t r a s p l a n t e 

c a s i u n a r e a l i d a d 
Nefrología de la Clínica 
Puerta de Hierro de Madrid 
y miembro del Prancetras-
plante nos habló de ello: 

"Los ríñones que se **as 
plantan deben ser de cadá-, 
ver, fundamentalmente para 
po quitárselos a personas 
vivas y sanas. Para que este 
órgano sirva a la persona 
que le va a ser trasplantado 
hay que encontrar una com. 
patíbilídad, pero para encon
trarla por cada donante de
bería de haber 500 ó 600 re
ceptores. Ningún - ...hospital 
tiene tantos como para ase' 
gurar que entre nuestros pa. 
cientes se vaya a encontrar 
eí receptor adecuado. En 
1967 se crea el Francetras-
plante —añade— y en el 71 
el Madridtrasplante. Teóri. 
camente funcionan desde 
entonces, pero la cantidad de 
ríñones no llega a la medía 
docena por ano . Entonces pen
samos en unir nuestros es* 
fuerzos a los de Francia y el 
profesor Dausset, padre del 
Prancetrasplante nos ayudó 
muchísimo. En menos de un 
año nos mandaron a Madrid 
30 ríñones. 

En Francia, & Air France 
posee un ordenador con los 
datos que en Madrid están a 
la espera de un trasplante: 
grupo sanguíneo, compatibi-
lídad, tiempo de hemodíáli-
sis, urgencia, etc. Cualquiera 
de los hospitales de Francia, 
Barcelona o Madrid tienen 

ATOO 

MllMiD FIESTA 
Desde d 23* Ma sl íS 

de «ptíembre, parlkSíB atísá 
«a ti sede* de ua 

FORD FIESTA 

ACERQUESE k HUESTM EXPOSKiOW, 
DQKDE CON UUCHQ GUSTOSE. LO 

EXPUCütttKOS 

• ta coacesinam F0K0: 

acceso a este ordenador. 
También hemos conectado 
con otras organizaciones i n 
ternacionales y hemos reci
bido algunos órganos hasta 
de Inglaterra y Dinamarca. 

El respeto a la 
persona muerta 

—¿Cuál es la duración, 

doctor, de un riñón después 
de haber sido extirpado? 

—Si se quita y se lava a 
continuación con una solu
ción fría aguanta un día. No 
corre peligro al trasladarse 
Incluso, recuerdo una ocasión 
en que se perdió el avión de 
ehlace y tardó m á s de lo 
debido. No ocurrió nada la
mentable. 

—¿Cuáles son los protale 

LA ASOCIACION DE LA 
PRENSA DE SANTANDER 

M E D I C I N A G E N E R A L 

Dr. D. Emilio Hernández de Sande. Calvo Soteio, 6, 5.» C. Tdéf. 226123 

E S P E C I A L I S T A S 
ANALISIS CLINICOS: 
Dr D Agustín Martin González. Amos de Escalante, 4, 3.' 0. Teléf. 226764 
DERMATOLOGIA: 
Dr D Octavio Navarro Baldeweg. Isabel II, 32, 3.» izqda. Teléf. 227888 
DIGESTIVO: 
Dr D. Manuel Borrego de la Vega, Rualasal, 15, 5.» izqda. Toíéf. 226141 
ENDOCRINOLOGIA Y NUTRICION 
Dr. D. Luis Aldama Aja. Cádiz, 14, pral. izqda. Teléf. 223830 
GINE-T0C0L06IA: 
Dr D Luis de la Puente Campano. Castelar, 25, l.V Teléf. 21511» 
NEURO-PSIQUIATRIA: 
Dr D. Ignacio Alvarez-Cienfuegos. Calvo Sotelo, 16, 4.» iafáa. Teiéf. 227147 
ODONTOLOGIA: 
Dr D Francisco Calatayud Carral. Príncipe, 1, 3.°. Teléf. 2125S5 
OFTALMOLOGIA: 
Dr D. Jesús Fernández Cotero. Paseo de Pereda, 18 y 19,1.* ÍH}da. Teléf. 226489 
OTORRINOLARINGOLOGIA: 
Dr D. Adolfo Cobo García. Hernán Cortés, 15, errtlo. Teléf. 226918 
PEDIATRA-PUERICULTOR: 
Dr D Santiago Ortiz de la Torre. Calvo Soteto, 10, L', iafewtor. T«íéf. 211830 
PULMON Y CORAZON: 
D> D lesús Miguel Cubas Maza. J. Monasterio, 24, entio. dchs. Teléf. 233252 
RADIOLOGIA: 
Dr D. Arturo Corpaŝ érez-Venero. Cádiz, 10, 1.° B. Teléf.' 227574 
TRAUMATOLOGIA: 
Dr. D Julio Becedóniz Martínez. Lealtad, 12, principal izqda. Teléf. 211125 
UROLOGIA: 
Dr. D. Julio ficatoste Patino. Caslelar, 41. Teléf. 215464 

P R A C T I C A N T E 
D. Gerardo. Martínez Echevarría. Enseñanza, 1 (Casa de Socorro). Teléf. 224067 

J 

DELEGACION DE HACIENDA 
SANTANDER 

A V I S O 
Por orden dej Ministerio de Hacienda de 24 de 

Julio de 197» ("B. O. E." 25-7*79) se ha prorrogado 
hasta el día 29 de septiembre de 1979, inclusive, el 
plazo para la declaración e ingreso del pago fraccio
nado corresporidiente-aj primer semestre del corrien
te año, a cuenta del Impuesto sobre ta Renta de las 
Personas Físicas, que deben efectuar los empresarios 
individuales, profesionales y artistas que estén sujetos 
al régimen de estimación objetiva singular, 

La indicada prórroga no se refiere a los Impues
tos Generales sobre el Tráfico de las Empresas o so
bre el Lujo, que deberán ser objeto de liquidación e 
i k freso si orocediere dentro de] corriente mes de 1u-
Üo. mediante 4a utiKzación al efecto de los mismos 
oiolelos 150 ó 140 en los que se cumplimentarán los 
extremos que hagan referencia a los Impuestos ólti-
•namente reseñados 

mas legales existentes en es
tos momentos en España 
para el trasplante de rifión? 

—Estos problemas confia 
mos en que se resuielv%i si 
se lleva a cabo la Ley de 
Trasplantes que actualmente 
se está estudiando cu las 
Cortes. Sigue sin estar d a r á 
la definición de muerte clíni
ca. A una persona con el ce. 
rebro destruido le ¡ate el co
razón porque los médicos la 
tenemos intubada y con res
piración artificial. 

E l doctor Menéndea Ondi
na, urólogo, añade a esta 
respecto: 

—Si se extrae el riñón 
cuando el cerebro está muer
to, pero el corazón late, el 
nñón sigue funcionando y es 
tá irrigado por ¡a sangre. SI 
el corazón está parado, el ri
ñón estará mal perfundidó. 

—¿Existen algunas dificul
tades, doctor Botella, con la 
Iglesia Católica? 

—La Iglesia Católica lo 
acepta perfectamente y está 
claro. No creo que sea un 
problema religioso. Lo qüe 
ocurre es que se piensa en 
no hacer sufrir a la persona 
muerta. Hay un cisrto respe
to al difunto. No es nada ra
cional ná religioso . 

«No existe un 
mercado negro 
de venta de ríñones» 

—Hablaba usted antes del 
beneficio de los ríñones da 
cadáveres, pero ¿no exista 
una mayor compatibilidad si 

T É A T R 
ARCE 

se trasplanta un órgano 
una persona viva? 

—Si, eíeotivan. ente, y j 
dos razones. Primero, 
el vivo suele ser un cansan* 
guineo (hermano, madEQ^ 
etc.) y la compatibilidad e$ 
mayor. Además, io teneníQí 
todo programado desde stb 
mes antes. La opeíación fié' 
va realizando simiutáneameií* 
te en dos quirófanos. SI l i 
ñón del cadáver surge, y «e» 
tá expuesto-a los azarea. 

—¿Existe en España «n 
mercado negro de ven/ta 4a 
ríñones? 

—Gente que ios venda, 
puede que sí, pero que IOS 
compre, no. El profeso* 
Dausset estuvo muy preocu-» 
pado por este teína y defld 
sentado que esto era incoa-) 
cebible. No, no ocurre. Ade
más, existe la incomipetíibllt* 
dad entre el que lo necesi
ta y el que lo vende. 

—¿Cuál suele ser la sopean 
vivencia del riñón t raspla» ' 
tado? 

—En la operación, la su
pervivencia es de un 90 poí; 
100. Y una vez realizada éft 
ta, depende de los casos, pe* 
ro suele ser entre un 50 a un 
70 por ciento, 

—¿Las enfermedades renal» 
les se dan en una gran p w 
porción en la infariCia? 

—No, no hay muohos ni"* 
ños con enfermedades de es^ 
te tipo Según un estudio que 
realicé, entre los 15 y los 60 
años, por cada millón de haH 
bltantes 55 personas neoesíN 
tan riñón artificia! cada afiOí 
Por debajo de los 15, sólo 
3 ó 4. . 

—La mayoría cié los tras» 
pia"r?s de riñón se hacen ft* 
nanciados por la Seguridad 
Socieu ¿cuánto costaría esta 
operación si se hace de for» 
ma privatía y cuánto un apa* 
rato de riñón artificial? 

—No se hacen práctica, 
mente pero costara un mt* 
llón de pesetas, y lo mlsmflí 
un aparato de hcmodiáJlsiS, 

Por último, el doctor Qtt 
dina, encargado de la parta 
quirúrgica y el postsoperaito» 
rio, nos habla de la duracióni 
y r i aeración de estos p * 
cientes 

—La operación aura apro" 
xlmadamente dos horas. Sfl 
suelen hacer pocos traspdan* 
tes a personas de avanzada 
edad, porque pueden tener 
problemas vasculares y el MU 
sultado sería peor El paciea» 
te, una vez se encuentra con 
el riñón trasplantado, reaio 
clona muy bien, tanto física 
como psicológicamente. 

Pilar G i MENO 

Instalado en el Recinto Ferial de La 
Albericia (junto Compiejo Deportivo) 

¡ E x i t o d e l 2 . o 

p r o g r a m a ! 

FUNCIONES: 8 y 11,15 NOCHE 
jMAÑANA, CAMBIO DE PROGRAMA! 

¡ M i é r c o l e s , ú l t i m o d í a ! 

VALE por 100 pts. 
a la p r e s e n t a c i ó n de este anuncio ie d e s c o n t a r á n 

100 pesetas de la localiciad que Ud. desee. 

Obsequio de la Empresa del TEATRO ARGEN
T I N O , vá l ido para sus 3 ú l t i m o s d ías de actua

c ión 691 Santander 

UN SOLO VALE POR LOCALIDAD 
(A. M . 18 añ( 
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Heridos en el ametraiiamiento 
del cuartel de Herrera DecSaracion del Gobierno sobre los atentados 

Fallecen un brigada QUe Caiga todo el peso de 
y un número de la 
Guardia Civil 

la Ley sobre los terroristas 
SAN SEBASTIAN—La 522 Comandancia de la 

Guardia CivU facili tó en la m a ñ a n a de ayer una nota 
of icial , en re lación con el atentado al Cuartel de la Guar
dia Civ i l de Herrera, en el que han resultado muertos 
d brigada Moisés Cordero López y el n ú m e r o Antonio 
Pastor Mar t ín , y herido el n ú m e r o J o s é Alvarez Hi l los . 

A l parecer, los autores del atentado efectuaron 
unas rá fagas de metralleta desde u n au tomóvi l , que p a s ó 
i gran velocidad, alcanzando a los tres componentes de 
la Guardia Civil . 

Dos de ellos se encontraban en u n pasillo que da 
acceso a la puerta, que estaba abierta, y el tercero se 
« n c o n t r a b a fuera, iunt.o a la fachada. 

DOS GUARDIAS C I V I L E S 
HERIDOS 
E N PAMPLONA 

PAMPLONA,—Dos guar
dias (aviles de Tráf ico re-
•Hi taron heridos leves la 
pasada madrugada al ser 
í t r o t e a d o s por un descono
cido, que les a m e t r a l l ó 
desde u n coche cuando es-
taban parados en la carre-
la ra . 

Se t rata del cabo Vicen

te Ramos Arr ie ro y el 
guardia Miguel Ga rc í a Pa
rra, que fueron trasladar 
dos al Hospital Provincial 
donde se les observaron 
heridas de poca importan-
cía. 

B l tercer guardia resul tó--
ileso —aunque en u n pr i 
mer momento se p e n s ó 
que fueron heridos los 
tres— es Francasoo Her
mosa Pérez . 

MADRID.—La S e c r e t a r í a de Estado para la Infor
mac ión tac i l i tó ayer, el siguiente comunicado del Go-
tóerno: 

«El Consejo de Minis t ros , reunido desde las 10,30 
horas de la m a ñ a n a l e hoy, domingo, para examinar el 
programa económico , ha permanecido constantemente 
informado de los actos terroristas que han ocasionado 
nuevas victimas entre la pob lac ión y p ó r el Minis ter io 
del In te r ior se han adoptado las medidas necesarias 
para prevenir y proteger la seguridad ciudadana, poten
ciando al mismo tiempo las acciones policiales para la 
de tenc ión de los c r imina les» . 

«El Gobierno, al valorar la in tenc ión de esta nueva 
cadena de actos terroristas y a l hacerse eco de la indig
nac ión popular, desea poner en conocimiento de la opi
n ión púb l i ca e spaño la los siguientes puntos: 

POS POLICIAS NACIONALES CONMOCIONADOS A L 
EXPLOTAR ÜN PAQUETE QUE DESACTIVABAN 

PAMPLONA.—Dos policías nacionales han resultado 
ligeramente conmocionados al hacer explos ión u n arte
facto de escasa patencia que estaba colocado en un vio
l o Cuartel de la Policía Nacional, y que trataban de 
desactivar. 

E l hecho o c u r r i ó a las 9 de la m a ñ a n a de ayer, minu
tos antes se hab ía recibido una llamada te lefónica en la 
j(ue se avisaba de la existencia de este paquete sospe
choso en una de las ventanas del edificio que ahora 
m t á deshabitado. 

1.—Expresa su voluntad de 
hacer caer todo el peso de 
la ley sobre quienes desafían 
los propósitos de paz del 
pueblo español. 

2.—La escalada de la acción 
terrorista, una vez más, se 
suscita frente a los conti
nuados logros del proceso po
lítico democrático y como 
provocación desesp e r a d a 
frente a los propósitos de pa 
edificación del País Vasco 
contenidos en el proyecto da 
Estatuto de autonomía. 

3—E] Estatuto logrado 
por tes fuerzas políticas vas
cas supone un amplio reco
nocimiento de los derechos 

históricos de dicho pueblo; 
y precisamente por ello, y 
porque permite las máximas 

E l supermercado 

p o r l a s amas 

y consumidor es 

e leg ido 

casa 

ALIMENTACION 
Tomate «Orlando» lata kilo 67 
Arroz «Paella Valenciana», kilo . . . 41 
«Ñocilla» instantánea, 1,200 290 
«Eko». frasco 150 grs 101 
Foigras «Mina», lata 250 grs 26 
Café «El Dromedario», natural, 1/2 kilo ... 265 

BODEGA 
«Campo Viejo» . . . . . . 85 
Cerveza «Skol» (caja-24 botellines Handy) 270 
fi'Señorío Sarria», rosado ... .;. . . . 110 

PERFUMERIA - DROGUERIA 
Insecticida «Neocid», 1.000 ce. .... . . . . . . 160 
Desodorante «Williams», spray . . . 110 

INVIERTA EN REGALOS DE AUTENTICA CALIDAD 
APRECIOS 1978 

Cristalerías — Artículos de piel — Cuberterías — 
Figuras inglesas. 

ARTICULOS DE REGALO EN GENERAL 
Degustación gratuita champaña «De la Serra». 

LAS 100 TIENDAS A SU SERVICIO 

cotas de autogobierno deotro 
del Estado español, supone 
una descalificación rotunda 
de aquellos grupos que quie
ren obtener por medio de la 
violencia una confianza y un 
sostén que su propio pueblo 
les niega. 

4—El proyecto de Estatu
to, aprobado por unanimidad 
por la comisión constitucio
nal del Congreso de Diputa
dos, con el voto favorable de 
todas las fuerzas políticas 
vascas allí representadas, de
muestra ser un camino de 
paz y concordia. Precisamen
te por ello, los asesinos, al 
servicio de una táctica de 
subversión terrorista contra
ria absolutamente a los inte
reses del pueblo vasco, tra
tan de desacreditar el pro
yecto de Estatuto desvirtua
do su alcance y significa
ción. 

5. —Frente al intento de 
impedir que la voluntad co 
lectiva del pueblo vasco se 
exprese libremente en el re
feréndum autonómico, de
mostrando su voluntad de 
convivencia y de ejercicio del 
autogobierno, es preciso ex
presar la más sincera solida
ridad y el afecto de todos., 
los demás españoles hacia 
las fuerzas políticas vascas 
que han aprobado el proyec
to de Estatuto y que consti
tuyen la representación de 
la inmensa mayoría del País 
Vasco. 

6. —La defensa de la pae y 
de la libertad requiere la co
laboración de todos, princi-
oalmentp de lá? distinta? 

fuerzas sociales y políticas, 
en la condena y desenmas
caramiento de los grupos te
rroristas que tratan de i m 
poner por la fuerza ideas 
que repugnan a los sectores 
mayoritarios de la sociedad 
El Gobierno no duda en 
contar también ahora con la 
comprensión y ^ ayuda de 
todos aquellog que saben 
que frente a la provocación 
no caben hipocresías n i de
bilidades y de quienes, no es
tán dispuestos a que un gr ' i -
púsculo de fanáticos logre 
ninguna victoria de ningún 
tipo. 

DECLARACION 
ECONOMICA 

El comunicado de la Se
cretaría de Estado para la 
Información termina dando 
cuenta de la reunión del 
Consejo de Ministros: 

«A las 10,00 de la noche ha 
terminado la reunión del 
Consejo de Ministros que ha
bía comenzado a las 10,30 de 
la mañana y en el que se ha 
examinado el programa de 
política a medio 'íWazo para 
la economía española. Esta 
reunión, como es sabido, se 
ha producido el primer día 
después del final de los tra
bajos de la actual legislatu
ra y de la aprobación del 
plan energético nacional. 

«La próxima semana, una 
vez introducidas las coreo 
clones y matizaciones reco
mendadas en la sesión de 
hoy, se hará pública una de
claración del Gobierno que 
contendrá las grandes direc
trices de dicho plan, coinci
diendo con su remisión al 
Congreso de los Diputados. 

«En el Consejo de Minis
tros de ayer —que ha teni
do carácter monográfico so
bre el tema económioo— se 
han producido los siguien
tes nombramientos de gober
nadores civiles: 

Alicante: don Carlos Meri
no Vásquez. 

Málaga: Don José Estévez 
Méndez. 

Soria: Don Celestino Sen-
rín Conejo. 

Vallado, id: Don Ramón Ro
dríguez Ledesma». 

EL REY, EN 
CON ROSON 

CONTACTO 

Su Majestad el Rey don 
Juan Carlos, a lo largo de la 
tarde de ayer, ha mantenido 
varias conversaciones telefó
nicas con el gobernador civil 
de Madrid, interesándose por 
la situación de los heridos 
en los atentados, según ma
nifestaron a «Efe» fuentes 
autorizadas del Gobierno Ci
vi l . 

Quintiliano 
y Pelayo 

SANTANDER 
Exposic ión en Isabel la Ca> 
lólica, 9, 11 y 11 bis. Telé, 
fonos: 23-62.10, 23-29-89 y 

¿3-86-65. 
Talleres: Avenida de Pa
cayas. (Carretera del Ae
ropuerto) MAS DE 250 
v EHICULUS. 

Ultimas matriculas 
SEATS: 600-E. 600-13 850, 

133, 124 131. 1430 y 132! 
i lENAÜLTS: 4-L, R-4 (mo

delos nmmal . T L y GTL) 
y R 12. 

C l i l i O E N S : T iburón . GS 
Oyane 6 y modelo 8. 

IHKYSLER \ SIMCAS: 
900 1.000 y 1.200. 

V11NIS Y MORRIS todos 
los modelos 

Si no encuentra en los cte> 
ñ a s establecimientos del 
ramo ei coche que usted 
desea vis í tenos y lo baila
rá con creces. 
Facilidades de pago 6. 12, 
'8 y 24 meses a convenir 

Quintiliano 
y Pelayo 

TORRELAVEGA 
Joaquín Cayón 6 

Teléí. : 79-48-50 

COLEGIO 
MAYOR 
DEUSTO 

RESIDENCII DE ESTUDIANTES I 
Diriaido oor la Cnmnanía ri^.. I p ' q i ' i q Dirigido por la Compañía de-Jesús 

m a s adecuado en torno para estudiantes de cualquier c a r r e r a 

I N G E N I E R I A 
M E D I C I N A 
D E R E C H O 
H U M A N I D A D E S 
C I E N C I A S , e t c ; 

COLEGIO MAYOR DEUSTO 
Barrio Ugasoo CDeustol 
Telefono *435 92 00 
BILBAO-t4 • 
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r Cuatro muertos y ciento trece heridos 

ETA bombardeó ayer 

30 de jnnto de 1979 — Pág 

todos 

] 

Madrid 
M A D R I D . — Cua t r o 

Biuertos y ciento trece perso
nas heridas es el balance, 
por el momento, del atentado 
terrorista perpetrado a medio 
día de ayer, en Madrid, con
tra tres de los principales 
centros neurálgicos de la ca
pital. 

A las 12,40 horas se reci
bió (la primera explosión se 
produjo a las 13) en la redac
ción de "Efe Nacional", en 
Madrid, una llamada de 
"Euskadi Press" —según 
informaron al redactor que 
atendió el teléfono— indican
do que iban a facilitar un 
comunicado. 

Inmediatame n t e después, 
pasaron una grabación en 
donde se oía una voz de 
hombre que, precipitadamen
te, dijo; " E T A , organización 
armada para la revolución 
vasca t en su segunda fase de 
la operación (añadieron algo 
que no se entendió), hoy, 29 
de julio de 1979, entre las 
doce y catorce horas harán 
explosión tres bombas en 
Madrid; en Barajas, Cha
mar tín y Atocha". 

Una vez finalizada la 
audición de la grabación,, el 
portavoz de "Euskadi Press" 
pidió que la información fue
se pasada al servicio de 
"Efe" y que se avísase a la 
Policía. 

I - i agencia "Efe avisó 
íhmeditamente del contenido 
de la llamada al Departa
mento de Orden Público 

En la estación de atocha, 
en la de Chamartín y en el 
aeropuerto de Barajas, entre 
las 13.10 y las 13.15. se pro
dujeron las explosiones de-
tres artefactos, según datos 
facilitados a "Efe" en la Je
fatura Superior de Policía de 
Madrid. 

EN A T O C H A , DOS 
M U E R T O S 

En la estación de A.tocha 
ta explosión del artefacto 
causó la muerte de dos per
sonas e hirió a más. de trein
ta así como causó considera
bles destrozos V! omentos 
después de producirse la ex
plosión, artificieros de la Po
licía Nacional buscaban dos 
nuevos artefactos ante el te
mor de que pudiesen produ
cirse más explosiones. 

A parecer, la bomba ha
bía sido colocada en el inte
rior de una maleta situada en 
la oficina de facturación de 
coches-cama. Los heridos 
fueron trasladados tras el 
atentado, a la Residencia 
Primero de Octubre y La 
Paz, principalmente 

En la estación de Chamar
tín, tras producirse la expío 
sión se procedió al desaloio 
del público y el tráfico fe
rroviario quedó interrumpido. 
La explosión causó la muerte 
de una señora v numerosísi
mos heridos. 

Al parecer, el artefacto, 
explosivo había sido coloca
do en las taquillas automáti
cas del vestíbulo que están 
situadas junto a las vías rIe 
largo recorrido La onda ex 
pansiya alcanzó un radio de 
acción de cincuenta metros 
causando numerosos destro
zos (la mayoría de los he
ridos lo fueron por cortadu
ras de cristales). 

En el aeropuerto de Bara
jas la eixplosión de la bomba, 
que había sido colocada en el 
departamento de consignas, 
causó un muerto y siete-he
ridos, entre ellos un policía 
nacional y un guardia civil. 
Pdsterionnente a la explo
sión se recibieron dos nue
vos avisos de bombas en 

"llegadas internacionales" y 
la zona fue desalojada. 

E l presidente Suárez, que 
se encontraba reunido en 
Consejo de Ministros en el 
Palacio de la Monoica, fue 
inmediatamente inf orm a d o 
de lo sucedido. 

C I N C O O SEIS 
K I L O S D E 
E X P L O S I V O 

El Gobierno Ciyil de Ma
drid facilitó a última hora 
de la noche una nota oficial 
en relación con los atentados. 

"Poco después de las 12,40 
horas y a través de un órga
no informativo nacional se 
recibió, en el 091 el contenido 
de ima llamada realizada a 
varios medios de comunica
ción de Bilbao, y cuyo origen 
no ha sido hasta ahora con
firmado, en la que se anun
ciaba que entre las 12 y 14 
horas estallarían distintos ar
tefactos en las estaciones fe« 
rroviarias de Chamartín y 
A.tocha y en el aeropuerto de 
Barajas. 

Aunque de modo inmedia
to se establecieron los servi
cios pertinentes para desalo
jar y desactivar hicieron ex-
plosión en brevísimo inter
valo de tiempo las cargas, 
alcanzando en la estación de 
Atocha y en el aeropuerto a 
miembros de las fuerzas de 

orden público que Iniciaban 
pu labor. 

Según informa el servido 
"Edex", en los tres casos sa 
utilizaron maletines con tem-
porizadores que activaron a 
la hora establecida por los 
terroristas una cantidad de 
cinco o seis kilos de explo
sivos de alta velocidad y ex
pansión, maletines que ha
bían sido depositados en ta
quillas de las respectivas 
consignas de equipajes. 

Como resultado del crimi
nal atentado han fallecido 
cuatro personas y resultaron 
heridas 95, que fueron aten
didas en los centros hospita. 
larios del Primero de Octu
bre, La Paz y Francisco 
Franco, en los botiquines de 
Barajas, Chamartín y Casas 
de Socorro, de los que han 
quedado hospitalizados sola
mente 29.. 

De los cuatro cadáveres 
están identificados hasta aho
ra, los de José Amaya via
jero de Iberia que se despla
zaba de Oviedo a Tenerife, y 
el de doña Dorothea Fertig, 
súbdita alemana, que se en
contraba en la estación da 
Chamartín. 

La Jefatura Superior de 
Policía está realizando acti
vas gestiones e investigando 
sobre todos los grupos de 
carácter terrorista. 

E n la fofo de M . Bustamante, los padres del pol ic ía nacional asesinado en SiHmo, 
en un momento del sepelio en Ciriego. 

Entre gritos contra ETA, vivas a la Policía 
y abucheos al gobernador... 

El policía nacional 
Saro Pérez, enterrado 
ayer en Ciriego 

En medio de una intensa 
©moción • se celebró ayer en 

Declaraciones de los testigos 

todo..." 
MADRID. — A las siete de la tarde segudan trabajando 

intensamente los servicios médicos de la Ciudad Sanitaria 
"La Paz", donde se encontraban intermados doce de los he
ridos en ios atentados terrortetas. 

Log cuatro miembros ded equipo de submarinistas t i -
nerfeños que habían participado en'los campeonatos cele
brados estos días en ei embalse de San Andrés, cerca de 
"Bnsidesa", se encomfera/ban en la Sala de Consigna de la 
terminal de vuelos nacionales de Barajas, donde iban a 
dejar el material de suibmariniismo. 

ü n o de ellos, que no ha querido manif estar su nom
bre, declaró a "Efe": "Sólo recuerdo una explosión muy 
fuerte". Todo daba vueltas. In t en té levantarme Para ayu
dar a mis compañeros y pedí ayuda. Todas las critaleras 
habían -revenitado y estáibamos manchados de sangre. A dos 
nos llevaron en un taxi a las dependencias de la Cruz Roja 
y desde allí nos trasladaron en ambulancia hasta aquí. Creo 
que mi compañero estaba peor que yo. A pesar de que no 
obtuvimos una clasificación buena, veníamos contentos de 
estos campeonatos porque habíamos trabajado bien, en 
equipo". 

Este deportista acababa de ser intervenido quirúrgica
mente y estaba preocupado por su familia; "No quiero que 
se entere mi esposa por ustedes. Prefiero que la llame pr i 
mero una enfermera y la tranquilice" Efectivamente, la 
enfermera ya había cumplido el encargo y decía al subma
rinista: "No te preocupes, ya verás cómo vas a quedar bien 
en seguida, mejor que Robert Redford". -

Otro joven, de unos 25 años, dijo a "Efe": "Yo fui a 
Barajas a esperar a un hermano que ha estado estudiando 
dos años en Estados Unidos y que llegaba de Nueva York, 
posiblemente en un vuelo oharter que hacía escala en Má
laga. Estuve toda la mañana por allí. Cuando estaba pre
guntando la hora a un guardia elvü sonó la explosión y 
echamos todos a correr. Nos catan cristales y cascotes. Me 
quedé casi inconsciente. Estaba en la planta baja. Era la 
po-imera veiz que iba a un aeropuerto. Había bastante gen-
be. Yo pensé que aquello estaba ardiendo. Sería la una y 
diez". 

Un testigo presencial del 
atentado de ia estacidn de 
Atocha hizo el siguiente re
lato a "Efe": "Ha sido ho
rroroso: gente caída en él 
suelo, cristales por todas 
partes y carreras de perso
nas como locas. Ayer no con
seguimos el billete die "Ibe
ria" porque en las oficinas 
de Neptuno estaba estropea
do ed ordenador. En vista de 
lo que había, nos fuimos a 
RENFE y cogimos billete 
para el "Talgo" que salía 
hoy a las 2,30 de la tarde. Si 
hubiésemos conseguido hálle
te de avión nos habría cogi

do el atentado. Sobre ia una 
de la tarde de hoy nos fu i 
mos a â estación de Atocha 
y nos encontramos con un 
caos impresionante: tráfico 
de Policía y ambulancias, 
que incluso circulaban por el 
Paseo de las Delicias en di
rección contraria. Sobre las 
dos de la tarde, ante el te
mor de una nueva explosión, 
unas 800 personas que ge en
contraban junto a ía esta
ción en la explanada, salie
ron de estampida. Los cris 
tales de la estación estabar. 
destrozados por la onda ex
pansiva, incluso los del re

restos ded policía nacional 
l o j . . . " , 

ü n o de 105 heridos, un n i 
ño de corta edad, Jcan Mer
cader, írancéb, de padres es
pañoles que se dirigían a 
Cádiz procedentes de Port 
Bou, maiiiíesto a '"Eiie" qüe 
todo había pásaüo de repen
te. Se enconuraban tomando 
un bocadillo a la espera die 
coger el "Talgo" cuando su
cedió la explosión. 

"Yo estaba espei-ando ad 
lado de la caoina ttiefónica, 
para nacer u n a llamada, 
auando ocurrió todo y me 
empezaron a- llover casco-
bes", manifestó a "Efe" un 
muchacho herido en la cabe
za quü había sido dado de 
aiía momentos antes. 

Un matrimonio con dos hi
jos pequeños manifestó a 
"Efe", tras ser atendidog üe 
heridas y magulladuras, que 
se enconaraoan en el andén, 
de paso hacia Ceuta, cuando 
explosionó, el artefacto. "No 
notamos nada más que una 
gran explosión. Los cristaleg 
salieion por ios aires y la 
gente comenzó a correr en 
¿opas direcciones". 

La afluencia de donantes 
de gangre a la Residencia 
Sanitaria Primero de Octu
bre desbordó todag las pre
visiones. "Nunca habíamog 
visto tantos donantes üt¡ 
sangre. Hemog tenido que 
decir que dejasen de acudir 
porque se han formado unas 
hileras de espera muy supe
riores a ias cantidades que 
necesitábamos", manifesta
ron a "Efe" en la Residen
cia Sanitaria "Primero de 
Octubre", donde fueron l le
vados en primera instancia 
33 de los heridos por ia ex
plosión en la estación de 
Atocha. 

N 
Se ha dado el caso de fa

milias enteras que se encon
traban en la piscina y que 
han acudido a donar sangre, 
con una camisa cuibriendo ed 
bañador, al haberse entera
do de la necesidad de la de 
ios grupos " A " y "cero" ne
gativos, solicitada a través 
de las emisoras de radio. 
(Efe), 

Ciriego la inhumación de los 
saotanderino Miguel Angel 
Saro Pérez, asesinado el sá
bado en Bilbao junto con 
otro compañeiro. E l oodhe 
fúnebre que transportaba ei 
cadáver del cabo primero ha
bía salido en Bilbao, escol
tado por sus compañeros, 
una vez celebrado el fune
ral por su alma, que se in i 
ció a las diez y media á s la 
mañana y llegó al cemente
rio de Ciriego a las dos y 
media de la tardie. AHÍ espe
raban más de un millar de 
personas, entre ellas las ptri-
meras autoridades civiles y 
militares y numerosos d i r i 
gentes y militantes de parti
dos de extrema ' dteredha. 
Mientras el féretro era tras-
ladadb hasta la iglesia, se 
escucharon gritos contra 
Bta y vivas a España y a la 
Policía, gritos que se repe
tirían más tarde, entre otros 
contra el gobernador c M l , 
porque, al parecer, había fin-
pedido qué se colocara vaaa 
bandera nacional sobre él 
ataúd del cabo primero se
ñor Saro Pérez. 

La inhumación del cadáver 
se retrasaría durante mág efe 
media hora durante la cual 
se rezó el santo rosario, ha
ciendo tiempo —según pa
labras del sacerdote que ce
lebraba— para que llegara» 
los familiares que hablan 
asistido en Bilbao al funeral 
por el alma del infortunado 
policía santanderino víctima 
de Bta. 

Miguel Saro Pérez, cabo 
primero de la policía nacio
nal, tenía 30 años, estaba 
casado con Elisa María Alon
so y era padre de tres n i 
ñas de 8, 7 y 3 años de edad. 
Llevaba en Bilbao aproxima
damente dos años. 

«C5EDADE» PROTESTA 

Hemos dicho más anriba 
que entre los gritos que ae 
escucharon durante el acto 
de la inhumación del oadár-
ver del policía nacional 
tandierino bulbo algunos 
rígidos contra la , 
autoridad regional presente 
m el acto. M parecer tafcia 

prohibido que se ocjkgsm 
sobre ed ataúd una bartfitea*! 
nacional. Sobre el tensa se 
nos entregaba ayer una cota 
firmada p o r José Mari-
García, de Cedade, en toi.qMP 
entre otras coses, se decÍB lo 
siguiente: 

«Aun cuando no fbenna 
.parte de los fines estátun-
ríos de nuestra asocíairón 
asMlr a entierros, fluneiífeles. 
aniversarios ni cosas por el 
estilo, hemos asistido a Cí-
rego a acompañar al jxíicía 
nacional don Miguel fcaro". 
junto a un número raray ele
vado de peronas, no « « r i a s 
docenas». Ste nos d|&> por 
personas competentes para 
ello que no «politizásemíos» 
el acto. ¡Desde luegío que 
no! Pues no faltaba más, 
que aún nos quieran liacer 
creer, una vez más, que exis
ten asesinatos «politice»» y. 
que los asesisios tienen .su
perior rango que los delin
cuentes comunes.» 

«Esta asociación —eñad^ 
el escrito—' nunca ha j reco-
ttteado lo de «Bjércfto al 
poder». Oremos no es solu
ción hoy. No obstante, es
tamos de acuerdo con C5au-
eewitz cuando dice qce la 
Patria será salvada por un 
pelotón de soldados en el 
último minuto. Qrepmos, 
asimismo, que cuanidD un 
servidor de la patria, nn sol
dado, es impunemente ase
sinado' en acto de servicio, 
no debe existir impedí men
tó alguno para que el féretro 
sea cubierto por la bandera 
de la nación. Protestamos 
por a i ausencia. Nos senti
mos ,profundamente ofendi
dos por ellOi porque el muer-' 
to defendía los intereses del 
pueblo. Pensamos qoe quien 
decidió no arropar el féretro 
con la enseña naciones es ua 
cobarde traidor.» 

La carta termina diciendo 
que «gobernar es otra eosa 
taten distinta de la qne pa
dece ei pueblo. Que Dtos nos 
apuida» • J . 
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AÑANA, comienza la GRAN 
^UIDACION para la mujer elegante 

as 
e 

.La moda más actual 
rebajadísima... 
...donde nace la moda! 

Calle Cuesta, 1 
Frente AYUNTAMIENTO 
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El 

Chile tendrá partidos políticos 
Santiago de CShiie. — Un 

Éniemibr* ia Junta chile
na de G bierno ha declarado 
Que es d sible que dentro d'e 
tres o cuatro años ge permi-
tal él libre funcionamiento 
de ^s corrientes políticas en 
«a país 

En unas declaraciones ai 
alario "SI Mercurio", ei ge
neral Pp-nando Matthei co-
niandamp era jefe de ja 
Fuerza Aérea dijo Que "nos
otros d' "Hamos estar pera-
BaiDdr un plazo razonable 
pe,ra írA ver a permitir l? 

creación de los partidos po
líticos". 

"Hablo de un plazo razo
nable porque previo a eso 
tienen que afianzarse las or
g a n i z a c i ones intermedias 
vinculadas al nuevo esquema 
y economía laboral^, especi
ficó. 

Matthei Indicó que, a su 
juicio, debe existir ¡a rienta-
ción de las corrientes políti
cas antes de "entrar a votar 
e3 problema de ia Constitu
ción. 

El juicio del jefe de la 

E L S E Ñ O R 

D. LUIS ARREDONDO 
CASTILLO 

Fal lec ió en el d ía de ayer, a los 70 a ñ o s de edad, habien
do recibido los Santos Sacramentos y la B . A. 

D. E. P. 
Sus hermanos, Evaristo y Antonia; hermanos pol í t icos , 

Mana de la Luz Trueha (viuda de Agust ín Arredon
do ausente), Servanda Sobremazas (viuda de J o s é 
Arredondo), Antonio Gómez y Adolfo Torre ; sobri
no!" v d e m á s familia, 

R U E G A N una- orac ión por su alma. E l funeral de 
cuerpo presente se c e l e b r a r á HOY, a las CUATRO Y ME
D I A , er. ta parroquia de la Bien Aparecida, i n h u m á n d o s e 
a c o n t . uación el cadáver en el cementerio de Ciriego. 

La misa de alma se d i r á a la misma hora en la 
misma parroquia. Capilla ardiente: Calle Alta, núme
ro 90 

Santander, 30 de j u l i o de 1979. 

Fuerza Aérea discrepa dei 
planteamiento oficial. Según 
los planes esbozados por ei 
Gobierno, a filies de éste o a 
comienzos del año próximo 
Be convocará un plebiscito 
para refrendar el; proyecto 
de nueca Constitución, ac
tualmente en estudio en la 
Junta de Gobierno y ©n el 
Consejo de Estado, 

Mattehi dijo que si la 
Constitución se somete a 
plebiscito "sin que haya de
bate e información antes. & 
convertiría en una farsa, no 
tendría ninguna trascenden
cia ei chileno no la consi
deraría guya y no la respe
t a r í a " . 

En lo que se refiere a la 
definición del actual régi
men militar chileno, e] jefe 
de la Fuerza Aérea rechazó 
que se trate de una dictadu 
ra, ya que está haciendo lo 
contrario a lo que hacen és
tas, como es la decisión de 
trasladar el poder de un Go
bierno centralizado y socia
lista a, las personas "a fin d© 
que manejen sus propias v i 
das y tomen sus decisiones". 
(Efe). 

El Gobierno Civil de Valencia sanciona 
a Palomo Linares con 50.000 pesetas 

VALENCIA. — M matar 
dor de toros S e b a s t i á n Pa
lomo Linares ha sido san
cionado con una mui ta de 
50.000 pesetas por la irres
petuosa aotltuid mostrada 
con la auitoridad que presi
d ió la corridia eü pasado 
día veinticinco. 

Estas manif estacio n e s 
fueron hechas por la pr i 
mera autoridad c iv i l de la 
provincia en el curso de 
la te r tu l ia taurina q u é ha-
bifcualmente se -selebra en 
los locales de un club de 
esta ciudad. 

E l gobernador c iv i l , se

ñ o r Pemánidez del Río, in
dicó igualmente que' las 
astas de los toros, que a 
ju ic io de los delegados gu-
b e r n ativos presentaban 
sospechas de man ipu lac ión 
fraudulenta, h a b í a n sido 
remitidas a Madr id para 
su posterior examen. 

LA SEÑORA 

t D 1ÑA JOSEFA RASCON 
CORRO 

(Del Restaurante Rosi) 
(Viuda de Francisco Castil lo) 

Fal lecí c en Laredo, en el d ía de ayer, a los 87 años de 
edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la 

Bendic ión Apostól ica . 
D. E. P. 

Sus hijos. José, Andrés , Angeles (viuda de G a r c í a ) , Rosa 
y Josefina; hijos pol í t icos , Pilar Lucio y El í seo Fer
nández ; hermanos pol í t i cos , Láza ro Castillo, Rosa
r io Ba rañano (viuda de Luis G ó m e z ) ; nietos, bis
nietos, sobrinos, primos y d e m á s familia, 
RUFGAN a sus amistades asistan al funeral de cor-

pore insepulto que t e n d r á lugar HOY, lunes, a las SEIS 
de la tarde, en la iglesia parroquial de Nuestra Señora 
de Loreto de Laredo, siendo a con t inuac ión la inhuma
ción de) cadáver en el cementerio de dicho lugar. Pa
vores por los cuales les q u r d a r á n agradecidos. La misa 
de alma se d i r á HOY, a las DIEZ Y M E D I A , en la cita 
da iglesia 

Notf) La famil ia no recibe. 
Laredo, 30 de ju l io de 1979. 

E L S E Ñ O R 

f DON J O S E 
HERNANDO 

V A L D E S 
Falleció en U a ñ o (tíantan-
der), en él día de ayer, a los 
74 años de edad, nabiendo 
recibido los SS, SS. y la 

Bendición Apostólica 
D . E. P. 

Sus hijos, Agustín, j o s é 
Luis, lomas y Paula; ttijos 
políticos, María leresa San-
chez^ Ana Viscárolasaga. 
jVlaría del Carmen Soler, Fé
lix Carro y Angel Gómez 
(viudo de María Rosa Her
nando) ; hermanos, Luis y 
Florentina; hermano político, 
Francisco Soto; nietos, so
brinos, primos y demás fami
lia, 

R U E G A N a sus amista
des asistan al funeral de 
"cuerpo presente" que tendrá 
lugar H O Y , L U N E S , a 
las S I E T E de la tarde, en 
la iglesia parroquial de 
Liaño, siendo a continuación 
la inhumación del cadáver en 
el cementerio de dicho pue
blo. La misa de alma se di
rá H O Y , a las N U E V E de 
la mañana en la citada igle
sia. Favores por los cuales 
les quedarán agradecidos. 

Liaño. 30 de julio de 1979 

RUIZ 
CALDERON 

( P e p í n N e r e o ) 

MARMOLERIA 
Mausoleos funerarios 

— M A R M O L 
— G R A N I T O 
— P I E D R A D E 

S I L L E R I A 
Presupuestos sin 

compromiso 

T E L F . 2 3 6 4 6 1 

E L SEÑOR 

t D. JOSE SANCIBRIAN 
SAN MIGUEL 

Falleció en el d ía de ayer, a los 84 a ñ o s de edad, ha
biendo recibido los Santos Sacramentos y la B . A. 

D. E. P. 
Su esposa, Serafina Bolado Gut i é r r ez ; hijos, Marina 

(viuda de Ar tu ro I sa r t ) , José , Teresa, Hortensia, 
R a m ó n , Ascensión, Antonio, J e sús y Mar ía del 
Carmen; hijos pol í t icos , Victor ia Algor r i , Federico 
Palomera, Lesmes Pérez , Teresa Gut ié r rez , José 
Luis Guerra, Mar í a del Carmen González, Esperan
za de la Riva y Ladislao Calva; nietos, bisnietos y 
d e m á s familia, 
RUEGAN una o rac ión por su alma. La conduc

ción del cadáve r se e f ec tua rá HOY, a las S IETE Y 
CUARTO, desde su domici l io , Peñacas t i l lo , Bar r io Llu-
ja, n ú m . 52, a. la iglesia parroquial , en la que a las SIE
T E Y M E D I A , se c e l e b r a r á el funeral de cuerpo pre
sente, i n h u m á n d o s e a con t inuac ión en el cementerio de 
dicho pueblo. 

La misa de alma se d i r á HOY, a las N U E V E Y ME
DIA, en la citada parroquia. 

Peñacas t i l lo , 30 de j u l i o de 1979. 
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PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR 

0. Antonio Escalante Bartiates 
Que falleció ©I día 29 de juMo de 1978, a los 71 años de edad, 

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la B. A. 

Su esposa, doña Loreto Olea Martím; hijo, Germán (de Transportes 
Esgala); hija política, Marisa García Moral; nietos, Antonio 
y Luisa María; hermano, Ramón (ausente); hermana política, 
Guadalupe Santibáñez (ausente); sobrinos, primos y demás 
familia, 

RUEGAN a sus amistades una oración por su alma y asistan al 
funeral aniversario que tendrá lugar HOY, LUNES, día 30, a las OCHO 
de ¡a tarde, en la iglesia parroquial Santa María de Barreda, fayores 
por los que les quedarán agradecidos. 

Torrelavega, 30 de julio de 1979. 

i 
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Israel es tm país que está siempre de actualidad. Desde loe bskios de su «status» co
mo nación independíente, después de una guerra terrorista contra ios británicos, el bíblico país 
lia protagonizado espectaculares aventuras; caza de nazis, expediciones de comandos aéreos 
para rescatar rehenes y, como constante, ia lucha permanente de Israel por extender sus fron
teras para asegurar su capacidad de defensa, caso de los «altos del Golán». Israel parece con
denado a luchar sin tregua contra los árabes, especialmente, como es natural, contra los pales
tinos, que, como los Judíos años atrás, luchan por tener una tierra donde vivir y reconstruir 
su nacionalidad. 

El coste de la vida subirá este año uti noventa por efento 

Se disparan los precios en Israel 
y se tambalea Begin 

E n el seno ctól Gotoiemo 
de Tei Aviv, Gobierno do-

.minado por el par t ido u l 
tra-nacionalista dea p r imer 
ministro Begin, se e s t á n 
produciendo graves dife
rencias de op in ión con res
pecto a la po l í t i ca de asen
tamientos de nuevas colo
nias j u d í a s en t e r r i to r io 
palestino y t a m b i é n por la 
manera de conducir las ne
gociaciones para la auto-
tiomía de las zonas de Cis-
jordania y Gaza. 

UNA O P I N I O N D I F I C I L 

En medio ele esta ludha 
Interna para encontrar una 
fórmula para solucionar, 
o por lo menos para pos 
tergar el caliente protolema 
de la s i tuac ión de los terr i
torios mayori tar ia m e n t e 
ocupados por los palesti
nos, que viven bajo el di

recto domin io del E j é r c i t o 
de Israel, l a gran enemiga 
de las e c o n o m í a s mundia
les, la inf lación se ba des
bordado en forma dramát i 
ca. E n el 1978 la inf lación 
a lcanzó la cifra del 48 por 
ciento y ahora, en lo qua 
lleva del año , ya se ha 
instalado en un 30 p o i 
ciento 10 que permite p r o 
nostlcar una inf lación dea 
90 ñ o r ciento para el a ñ o 
en curso. 

Tel Aviv se encuentra en
redado en él marco de una 
pol í t ica e c o n ó m i c a que v a 
ctla entre el l iberalismo 
tradicional y el socialismo 
de Estado, f ó r m u l a é s t a úl
t ima con la cual gobe rnó 
el Gobierno laborista an
terior a Begin. 

. De acuerdo *on los de 
seos de Begin, el Consejo 
de Minis t ros ha decidido 
congelar los precios de loa 
productos de coinsumo por 
un p e r í o d o de dos a tres 
semanas, para dar t iempo 

Con una entrada 
y el pago de un 
alquiler mensual 
lo vendemos un 
piso en el centro 

CLOPASA 
g o n s rRucGíONBS LGPZZ.IWJÍO. s : a . 

e l f u t u r o B i e n c o n s t r u i d o 
Callft Vargas, SS-A-entresuelo Teléfono 37.06 50 

al min i s t r a l dte Hacienda 
de presentar u n p lan de l i -
be ra l i zac ión de los precio® 
paradoja que se explica 
por la nueva po l í t i ca de su
p r i m i r las subvenciones es-
tatales a los productos de 
a r t í c u l o s de p r imera nece 
sidad y dar en cambio una 
ayuda especial a los habí, 
tan tes de s i tuac ión econó
mica m á s precaria. 

MARCHA ATRAS 

Esta ' solución, evidente 
mente parcial, no ha de ja 
do contento a nadie y só
lo ha venido a probar la 
existencia de puntos de 

vista muy contradictorios 
entre el jefe del Gobierno 
y su min is t ro de Hacienda. 
Ehrl ich. Por razones polí
ticas, Begin deseaba conge 
lar los precios por dos 
años ; es decir, hasta las 
p r ó x i m a s elecciones legis
lativas De esta forma Be
gin pensaba mantener la 
buena voluntad de los ele
mentos m á s pobres de la 
pob lac ión , entre los cuá le s , 
a pesar de sus autoritaris-

mos, r e d u t ó giran parte de 
sus votantes. Con esta polí
t ica d e . ú l t i m o momento, el 
jefe del Gobierno da mar
cha a t r á s en los planes de 
reformas e c o n ó m i c a s de l i 
bre empresa, auspiciados 
por eü L i k u d . 

Es efectivo que el plan 
or iginal del Gobierno cau
s ó fuertes controversias. 
Israel era u n p a í s habitua
do al dir igismo, a la inter-
venc ión del Estado. La 
apl icac ión de la l iber tad de 
precio® signif icó un alza 
desmesuirada de ellos. So
lamente en el m es de m ar
zo se produjeron alzas que 
alcanzaron el 30 por 100... 

POSIBILIDAD 
DE ELECCIONES 
ANTICIPADAS 

Oad^dia que pasa los di
rigentes po l í t i cos se con
vencen m á s que las nroxi-
mas elecciones se desarro
l l a rán teniendo como op
ción pr incipal la e c o n o m í a . 
Todo el contexto interna
cional oonfliotivo de Israel 
q u e d a r á en segundo plano 

Plaza de Toros 
de Santander 
Sábado, 4 agosto-6,30 tarde 

GRAN CORRIDA DE B E N E F I C E N C I A 
Patrocinada por el Excmo. Sr. Gobernad©r Civi l 
6 toros de los Unos. Sánchez Arjona - Salamanca 
MATADORES: 

JuÜo Robles - Roberto 
Domínguez - Emilio Muñoz 

TAQUILLA O F I C I A L : C./ Cuesta. Horas de 12 a 
130 y de 5 a 9 de la tarde. Abonados a la Taurina 
Mon tañesa , el d í a 1 de agosto. Púb l i co en general, 

a pa r t i r del d í a & 

M E N A G E N B E G I N . 

frente a las urgenoias t n 
temas. E l problema de la 
vivienda es grave y mu-
ohas parejas han comenzar 

^lio a ocupar sin autoriza
ción los pisos libres. 

La p r e s i ó n de los sindi
catos es cada d ía m á s po
derosa y una gran parte 
del part ido gubernamental 
desea que se e fec túen elec
ciones antes de la fecha 
prevista, previniendo que 
la s i tuac ión se deteriore 
hasta el punto de que la ac

tual combinac ión de G o 
bierno pierda toda posibi l i 
dad de ganar la voluntad 
públ ica y el par t ido labo
rista vuelva al poder. 

Las elecciones i s r a e l í e s f r 
su resultado t e n d r á n una 
fuerte r epe rcus ión en e l 
panorama internacional dtel 
P r ó x i m o Oriente y los pla
nes de ayuda americana 
podr í an sufrir alteracio
nes 

Chr í s t i an CASANOV» 
(Servicios Especiales EIFE) 

AVENIDA PARAYAS 

CASIMIRO SAINÍ 

p i s o s y 

L O C A L E S 
TERMINADOS O E N GONSIKUCCION, CALIDAB 

DE T E R M I N A C I O N PACiLiDADES D E PAGO. 
I n f ó r m e s e en NVRBASA: 

Plaza del Pr ínc ipe , L 4.° deba 

A partir del MIERCOLES, 1 AGOSTO 

GRAN LIQUIDACION 
Con "nuestro sello de moda" 

C / Burgos, 11 (Galerías) — Teléf.: 23 61 05 

SANTANDER 



Página 26 — 30 de Julio de 1979 

Sucesos 
A causa de una falsa alarma de bomba 

Tres aviones con destino 
a Sondica, aterrizaron 
en Santander 

Tres vuelos de aviones que d e b í a n 
baber tomado t ier ra en la tarde de ayer, 
lea e i aeropuerto b i lba íno de Sondica, 
hubieron de ser desviados al aeropuerto 
C á n t a b r o de Parayas, d e s p u é s de que una 
í l a m a d a a n ó n i m a anunciara la colocar 
Cddn de un artefacto explosivo, que luego 
r e s u l t ó ser falsa, en la pr imera de las 
terminales aé reas citadas. Alrededor de 
cuatrocientas personas, que p r o c e d í a n 
de Londres, Palma de Mallorca y Barce

lona, se encontraron ayer en Parayas 
con las lógicas dificultades para hal lar 
a u t o b ú s o taxis que les trasladasen a 
Bilbao. «Iber ia» fletó autobuses, tras 
bastantes problemas, para conseguirlos 
y d i s t r i b u y ó en taxis a los pasajeros, que 
no tuvieron cabida en los pr imeros vehí
culos. 

É l aeropuerto de Sondica fue desalo
jado de seis menos cuarto a siete de la 
tarde. 

Santander: Dos incendios con solo pérdidas 

materiales 
Dos imcendios que ocasio

naron eólo pérdidas materia
les se produjeron ayer ©p 
Santander, Uno de ellos, a 
media tarde, en un tercer 

piso de la calle Emilio Pino, 
donde se cree que a causa 
de on cortocircuito resultó 
quemado un televisor, un 
armario y otros enseres. MÁ¿ 

tarde de las diez, de la no
che se registró ©1 incendio 
de un "Seat-600», por cau
sas desconocidas en la baja
da al barrio de La Albericia. 

En el Hospital Infantil y en la Maternidad 

Dos incendios en «La Paz», sofocados 
Madrid. Sobre las cinco 

7 media de la tarde se re
gistraron dos incendios en la 
Ciudad Sanitaria "La Paz», 
Uno en ^ Hospital Infanti l 
y otro en Maternidad que 
fueron sofocados uamediata-
aaente, con intervención de 
los bomberos. 

M director de "La Paz», 
aocfcor Afljfanso Cabeza, ma

nifestó & "Me" que han s i 
do accidentales, "pero los 
momentos que estamos v i 
viendo —dijo— me hacen 
pensar que puede haber algo 
raro y hemos avisado a la 
Policía, que realiza las ave-
nguaciones oportunas. En el 
Infanta ha sido una cosa 
que podía haber sido grave, 

pero, gracias a Dios, en diez1 
minutos h a n venido los, 
bomberos y lo hemos solu
cionado. En cambio me ha 
preocupado más, a. pesar de 
que ha sido mág pequeño, 
e] de la Maternidad, porque 
era en una gala de máquinas 
y podía haber habido pro
blemas". 

10 AÑOS DE FACILIDADES 
— PISOS DE VARIOS TAMAÑOS, TERMINADOS, 

con calefacción y agua caliente individual, pla
za de garaje y cuarto trastero. 

— BAJO MUY COMERCIAlL. Informes: 

Construcciones J. A. de la Llama 
C / Isabel II, 19, entio. 

HERRERO Y CIA-, S. A. 
CRISTALERIA. SORIANO . 

F A B U l C A -DE E S P E J O S 
Concesionario de RELÜN (antiguo «FILON»), placas 
onduladas y planas de plástico, únicas reforzadas 

. con «Nylon». 
ALCAZAR DE TOLEDO, — TELEFONOS: 23 47 00 - OK - 00 

DIVISION AZUL» 9 f 4. — TELEFONO; 23 45 80, 

El Festival 
de la Canción 
del Ebro, 
un éxito 

Ha finalizado esto certa
men y su epilogo no puedo 
ser más satisf aotario. Y no 
lo decimos par lo quo a lo 
económico se refiere; un es
pectáculo de esta naturaleaa 
lleva consigo, sobre todo 
cuando se celebra en una po
blación de tan pocos habi
tantes como la nuestra, mu-" 
ohos sinsabores e inconve
nientes monetarias. Brillante 
porque las canciones han si
do de alta calidad artística. 

Las diez canciones que su
peraron la primera prueba 
resultaron interesantes, y en 
su segundo pase ganaron en 
Interpretación, letra y músi
ca bien concebida y lograron 
que el público imparcial se 
manifestase más de acuerdo 
con las de líneas melódicas, 
sin que ello quiera decir que 
no aceptase gratamente las 
«andones rock y discoteque-
ras, estas últimas por los es
pectadores juveniles que, en 
un buen porceiítaje estaban 
en la sala. 

Un hecho cierto es que el 
festival va a más, el interés 
fuera de nuestras fronteras 
regionales por dicho certa
men lo demuestra ese alu
vión de solicitudes —para 
esta edición sobrepasó la ci
fra de 135;— Jas canciones 
recibidas, que fueron reduci
das a 20, y que habían de 
ser las que participasen en 
el I I I festival. 

El fallo fue acogido con 
entusiasmo. Verdad es que 
la canción era de alta cali
dad y además la interpreta
ción ayudó en gran medida 
al desarrollo de la misma, 
cuya letra se debe a los 
mismos intérpretes, Luis y 
José- Manuel, conocidos hoy 
con la denominación «Ellos», 
antiguos miembros del elen
co ({Estrella Unida». Su can
ción titulada «Por qué eres 
así? se llevó el primer pre
mio, 200.000 pesetas y tro
feo, y la garantía de realizar 
tres actuaciones con el Aula 
de Cultura de la Caja de 
Ahorros de Santander, en 
distintos puntos de ¡a provin
cia. Por cada una de las ac
tuaciones percibirán los in
térpretes 50.000 pesetas. Ga
las que habrán de realizarse 
dentro del año en curso. 

Ei segundo premio se lo 
llevó la canción «Un mundo 
mejor», interpretado p o r 
Ana, y autora de la letra, 
125.000 pesetas y trofeo, ade
más por eJ Aula de Cultura 
se la garantiza dos actuacio
nes de 50.000 pesetas cada 
una, en las mismas condicio
nes del anterior. 

El tercer premio ha sido 
otorgado a la canción «Por 
qué, señor» interpretada por 
Emilio Casal, letra y música 
de reinosano A. Diez Jorrín, 

j 65.000 pesetas y trofeo, y se 
la garantiza una actuación 
en la provincia, 50.000 pese
tas y dentro del año en cur
so. 

E3 premio de interpreta
ción para Teresa, por su 
canción «Eres», dotado con 
25 000 pesetas otorgado por 
la comisión de festejos del 
excelentísimo Ayuntamiento 
de Reinosa. 

Antolín ROLDAN PAREZ 

Caravanas 
CRUCE DE REVJLLLA-35 0 2 8 9 

2 8 M O D E L O S D I F E R E N T E S 

I | F A C I L I D A D E S I 
S U S F I N A N C I E R A 

L O S M E J O R E S P R E C I O S 

K - 9 
SANTANDER 
M A D R I D 

Matriculada con espejos y gancho del coche 
MocL 3—6 plazas con 2 mesas _ 348.000,— 
Mod. 4—6 plazas en 3,10 m. . „ 248.000,-
Mod. 5—8 plazas en 3,75 m . «* ~. ^ í ~ 28».ooo,— 
M o d . 5—8 plazas con aseo » » ' • • « , « . 297.000,— 
Mod. grande 4,45 m . ~ ~ 332.000,— 
Mod. con aseo en 4,45 m. ... m .,. ... — 340.000,— 

UNICO CON CARAVANAS PLEGABLES 
AVANCES.—imar Camping e Innaca. 
ESTABILIZADORES.—3 modelos diferentes. 
FRIGORIFICOS.—Electrolus, Sadec y B' i ts i r , 
Water, literas, alerones y todos accesorios. 

DISTRIBUIDOR EN EXCLUSIVA DE 

MERGO Y MONCAYO 
Las tuás económicas. La línea más elegante 

Demuestre su buen gusto 
eligiendo sus obsequios en 

I * 

ARTE Y REGALOS 
— ARTICULOS DE IMPORTACIÓN — 
C / RUALASAL, 11 — SANTANDER 

Vendo o a 
LOCAL 

en Torrelavega, muy céntrico, 1.000 me
tros cuadrados. Ideal para cafetería, sala 
de fiestas, bingo, almacén, etc. Interesa
dos escribir a: APARTADO CORREOS 193, 

de TORRELAVEGA. 

Excelentísimo 
Ayiiiitamíento de Santander 

ANUNCIO 
Con el f i n de contratar las obras de cierre de 

la finca del Colegio de Monte, que tiene un pre
supuesto de 1.337.795 pesetas, los interesados po
d r á n presentar ofertas en sobre cerrado en el Ne-
gociado de Con t r a t ac ión y Patrimonio, donde se 
halla de manifiesto el expediente, hasta las 12 
horas de hoy, d ía 30 de ju l i o , indicando precio y 
elementos de trabajo de que dispone el l ici tador 
para realizar la obra. 

E L ALCALDE, 
Fdo.: Juan Hormaechea Cazón. 

Guardería "Los Trasgos" 
— Niños desde 45 días a 5 años — Educación preescolar 

ABIERTO EL PLAZO DE INSCRIPCIONES, PLAZAS LIMITADAS 

Prolongación Floranes, 60 (chalet)] Teléfono: 23 00 83 (Abierta todo el año) 
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Hay novedades por lo que 
50 refiere al cuadro técnico 
del Raclng. Toñín Gento y» 
se ha h e d i ó cargo del Ra-
ping Aficionado y esta misma 
semana se ocupará a fondo 
del equipo regional. Es po
sible, asimismo, que Juan 
Oarios se incorpore al gru
po. Se han mantenido algu
nas conversaciones en este 
sentido, atraque separan al
gunas diferencias económi
cas que pueden subsanarse. 

Carral puede ser el prepa
rador específico, que pidió 
Laureano antes de su incor
poración al Racmg. Se ocu
paría de grupos especiales " 
(recuperación de Jugadores, 
atendimiento de a q u e l l o s 
que, por distintos motivos, 
sean puestos a su cargo) pe
ro también aquí existen pro
blemas económicos. Si con 
Carral no se llegara a acuer
do, sería Moncho el elegido 
para este puesto. 

LA ALBERICIA 

Dentro de la labor de po-
tenciamienito de la cantera 
los campos que el club tiene 
en La Albericia son factor 
importantísimo. La aguda 
crisis económica que atra
viesa el Racing hace que no 
puedan terminarse en plazo 
corto las instalaciones. En 
verano no hay problema, pe
ro sí —acuciante— en ios 
meses de invierno. Cuando la 
luz solar desaparece, hay que 
suspender los entrenomien-
tos. 

El presupuesto fijado para 
dotar de luz a los campos 
de La Albericia se cifra en 
unos dos millones y medio 
de pesetas, y se estudia la 
mejor solución. 

Jesús Pereda, selecciona-
dor nacional de Juveniles, es
tuvo el pasado viernes en 
Santander y visitó las insta
laciones. Se le hicieron ver 

Balón, balón y balón. Las Instrucciones de Laureano a los entrenadores de los equipos inferiores han 
sido claras y precisas. Está satisfecho con la que ya poseen los jóvenes integrantes de plantilla, pero quiere 
mejorarla en lo posible. L a reunión a la que, junto a Laureano y al secretario técnico, Julio Santamaría, 
asistieron José Antonio Saro, Teto Sanz, Toñín Gento, Román, Tolosa, Bilbao y Cheda, sirvió para aunar 
criterios y marcar una pauta similar en las actuaciones de todos y cada uno de los conjuntos dependientes 
del Racing. Por diversos motivos, no estuvieron presentes Santi y Moncho. 

Aunque la preparación física juega un papel importante, un buen nivel técnico es fundamental. De ahí 
que Laureano quiera que, en todos los entrenamientos, el balón juegue un papel preponderante. 

Hoy, Cagigas será ratificado como presidente del Club 

Racing: Técnica sobre fuerza 
los problemas existentes. Si 
se quiere formar un equipo 
con garantías para el Mun-
diQJl-82 hay que potenciar la 
cantera en todos los órdenes. 
Pereda —que tuvo frases de 
elogio para la labor realiza
da por el Racing en este sen
tido— se mostró complacido 
por los terrenos de La .Al
bericia y brindó una solu
ción: visita a Porta, de pre
sidente a presidente, hacerle 
comprender la situación y que 
los dos millones y medio ne
cesarios para la instaiación 
de luz eléctrica y resembra
do sean aportados por la Fe
deración Española de Fút
bol a fondo perdido. 

En breve, pues, José Luis 
Cagigas, Junto a Julio San
tamaría, se t ras ladarán a 
Madrid para conversar con 
el presidente de la FEP y. so 
lucionar este asunto. 

FICHAJES 

No se descuida este apar
tado, aun cuando la limitada 
economía no permite hacer 
grandes cosas. Bío, delantero 
centro del Bareelona, un 
hombre que pudiera haber 
resultado interesante, ha de
bido ser descartado porque 
el Racing no podía llegar a 

que el brasileiro TRASPASOS 

«LOCA» 

S a r d i n e r o 

las cifras 
solicitaba. 

Sana, extremo izquierda 
del Basconia, ya ha sido 
comprometido. Tiene 19 años 
y un excelente porvenir. Lau
reano le conocía personal
mente, el chico intervino en 
el partido de preparación 
dsputado en la mañana del 
sábado en La Albericia- y 
confirmó los buenos infor
mes que de él tenían. Resta 
sólo el t rámite de que pre
sente la baja de su actual 
club, para que su incorpora
ción a la plantilla racinguis-
ta sea un hecho. 

Por otra parte, Larst, arie
te del Rapid de Viena, es es
perado uno de estos días pa
ra ser sometido a prueba y 
ver s i interesa o no. Larst es 
un Jugador que hace goles y 
que, la pasada campaña, 
cumplió una excelente la
bor en la Liga austríaca. 
También se tienen buenos 
informes dea futbolista por 
lo que se le quiere ver en ac
ción durante algunos días 
para firmarle, si interesa 
De llegar a tiempo, acudiría 
con el resto de la plantilla 
a la concentración de Reí-
nosa. 

Hoy mismo se entablarán 
nuevas negociaciones cerca 
del Burgos tendentes a con 
seguir el traspaso de Pachín 
No han variado las cosas en 
las últimas horas y la dife
rencia que separa a ambos 
clubs sigue siendo de dos 
millones de pesetas. El equi
po castellano pide siete y eQ 
cántabro ofrece cinco. Se 
confía en llegar a un acuer
do satisfactorio para ambas 
parte y que el extremo bur-
galés se incorpore también 
al Racing en la capital de 
Campeo. 

Otros hombres con ios 
que, de manera más o me
nos directa, se contacta son 
Riveró (Huelva) y Delgado 
(Elche). 

En estos momentos.- lo que 
Laureano realmente quiere 
son dos delanteros de garan
tías. De ahí, que, Junto a Pa
chín, sea por el levantino 
Delgado sobre quien mayores 
oresiones se hace.. 

Giménez se fue al Valen
cia. Marcos no está en el Ra 
oing. Son los únicos Jugado 
res con respecto a la tempo
rada anterior —excepto a los 
que se dio la libertad— que 
no figuran en el equipo. Ul
timamente, el Burgos se ha 
interesado por la contrata
ción de Díaz y de Vil l i ta 
Aunque el traspaso de Díaz 
es factible, el de Vill i ta , no 
E l barquereño tiene proble
mas económicos en el Racing 
que pudieran ser solventados 
con el traspaso a otro equi
po, por lo que la oferta bur
galesa pudiera ser atendible 
La operación, de realizarse, 
sería totalmenite ajena al in
terés demostrado por el Ra
cing hacia Pachín. 

MARCOS 

El asunto Marcos también 
puede entrar esta semana en 
vías de soüución definitiva. 
El Racing va a dar facili-
dades para ello y solicita que 
el equipo (presumiblemente 
el Atlético de Madrid) que 
quiera firmar al Jugador le 
abone lo que se le ha paga-
go, durante su estancia en el 
club montañés: entre dos y 
medio y tres millones de pe
setas. Otra condición impues
ta es que la cifra sea paga
da por el equipo nue le con
trate, extítusivamenite, no 
por cualquier otra persona. 

En caso contrario, el Rar 
cing haría valer sus dere
chos y Marcos estaría ' tres 
meses sin poder firmar por 
nadie. 

TOMA DE POSESION 

Un íunes,e el pasado, se 
efectuaba la presentación ofi
cial de la plantilla racinguis-
ta para la ya inminente 
t e m p o r a d a . Otro limes 
—hoy— José Luis Cagigas 
será ratificado como presi
dente del Racing. A las once 
y media d^ la mañana, el 
presidente de la Federación 
Cántabra de Fútbol le dará 
posesión de su cargo. 

Después, da rá a conocer 
8u junta directiva y comen
zará a trabajar. Una de sus 
primeras decisiones será de

signar la fecha en que debe 
celebrarse la asamblea de-
socios anual que se prevé 
candente, dados los números 
rojos que tiene el Racing y 
que se cree fluctúan alrede
dor de los ciento cincuenta 
millones de pesetas. 

Por lo que se refiere al 
ejercicio pasado, se registra 
un déficit aproximado —con-
tablizados el traspaso de Gi
ménez, Albiol y el partido a 
Jugar con el Valencia— de 
unos seis millones de pese 
tas. 

La norma por la que se va 
a regir el equipo Cagigas 
será la de austeridad. Para 
comenzar, en la asamblea se 
dará cuenta oíicial del presu
puesto de la próxima cam
paña que será disminuido 
sensiblemente con respecto a 
la anterior para dejarlo en 
una cantidad cercana a los 
noventa y cinco millones de 
pesetas. 

AMISTOSOS 

Si el aspecto económico 
preocupa, en el deportivo Ja 

ilusión es la nota 
ruante. E l miércoles se cele
brará una nueva reonldot t é o 
nica a la que asistirán lof 
preparadores y delegados djí 
todos los equipos de la órbi. 
ta raicinguista (Calasana, L» 
Salle. Casablanca, Marina...j| 
para continuar con la labojp 
Iniciada de sentar premisat 
y establecer los mismos cri« 
berlos y sistemas para tocios 
ellos. 

En cuanto a la pretempo-
rada a realizar por t í equipo, 
está ya plesnamente confir
mado que el día 11 de agos
to, ante el Burgos (ocho f 
media de la noche) we cele
brará el primer partido 
amistoso. Después (18, 17 y 
18) se disputará «g Torneo 
Príncipe de España con 1» 
participación del Sporting de 
Lisboa y Oviedo, además dei 
Racing, y otros partidos po» 
contratar. 

No tiene fecha deTinitiaB 
el amistoso con el Valeucla, 
que figuraba en una de l a i 
cláusulas del traspaso de Gi
ménez al equipo "che", priV 
ximamente, bien José Luis 
Cagigas, bien Julio Sanitem» 
ría, se desplazarán a la capt. 
tal del Turia para exigir a 
los valencianos i» el cumpli
miento estricto de lo esti
pulado en el contrato, inclui
do la percepción de tres mi
llones de pesetas m á s al da-
sistirse de la cesión de Abiol. 

Por otra parte, hoy mismo 
los racinguistas se trasSad» 
rán a Beinosa donde perma-
neoerán durante una semana 
concentrados. EÜ Iones próxV 
mo regresarán a Saotandeí , 

J e s ú s M. T E J A 

Puertas Blindadas 
R O J O " éá 

LE B U H O L O S SU PUERTA DE CMA 
CHALET O COMERCIO, CON TOfAL 
GARANTIA. ifCONSüLTINOSII 
IjNO ESPERE A QUE LE ROBEN ti 
fjMONTE UN SISTEMA DE BLINDAJE 

SIN CAMBIAR DE FUERTAH 

R O J O 
Delegación para SANTANDER, BUBAO 

ASTURIAS: 

TaHeres JUAN XXIII 
EXPOSICION: C . / JUAN XXHI, 8 -D 
Teléfono: 37-21-53 — SANTANDER 

1111» 
\1s 

EBLES PARA TERRAZA 
Y JARDIN 

Más de 50 tiendas de campaña en exposición. 
Caravanas (CARAVANSA y VAL VER) . 
Avances y todo lo relacionado con las caravanas. 
Motores fuera borda «EVINRUOE». 
Embarcaciones deportivas. $f£ Piscinas. 

A L C E D A 
ABIERTO SABADOS Y DOMINGOS 

Avenida de Parayas. Pasado cruce Aeropuerto — Teléfono: 25 31 16 —- SANTANDER 
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No sólo dominó la IX Subida a Peña Cabarga, sino que acabó con el récord de Baturone 

uan Fernández, intratable 
Por Cantabria p a s ó un 

iídhón l lamado Juan Per-
ítónd ez Asi poiede, many 
«alen, h r i r i á r se efl ooonenta 
i t e sobre el balance de las 
<los int imas y extraordina-
itas aetuaciones del pi loto 
aaffcalán nuestra provin-
<ste. La n^-^mera fue la Pa-
faicfei serríqna, en la Bien 
Aparecí 'íon t r iunfo ab 
soluto, rrisrca de Baturo 
He puHv^nzada v media 
eioe reb?^^ los 129 k i l d m e 
tros por '--nra Ayer tarde 
en Pefip Cabarea. otrf? 
ameba r-itoniovilísitica die 
vnontañ?, puntuable para 
al Campeonato de E s p a ñ a 
•Wlvió, con su «Lola BTVH^v 
i dejar p.trás, con sufí-
eieaicia. otro r é c o r d de 
Baturone y a confirmar, 
aobradarnente. los p ronós 
ticos au<= le s eña l aban co
m o ind i e n t i b i e favori to 

Varios miles de perso
nas, menns de las desea-
é m po r pl Automóvil Club 
de Oanita^ria (fruito, qui-
aA, de Is necesidad de ce-
w a r a or imera hora de la 
m a ñ a n a ^ carretera para 
lm tomen^ m a y o r í a de los 
alalfcomó^^1^). presencia 
toti, ayer otra br i l lant ís i 
ma inter- e n d ó r i de Juan 
I«©rnándp" ouien ya arries
gó, en In* .pelisrrosas cur
vas y paellas de la subida 
tfeSdle loe ríos entrenamien. 

bos matinales." E n el pr i 
mero a lcanzó la meta con 
un «crono» de 2-43-46, con 
lo cual el registro de Batu
rone (oficiosamente) que 
daba a t r á s ; pero, aún , en 
el segundo el mejor pilo
to hispano a p u r ó m á s y, 
a una media de 111,430 k i 
lóme t ro s por hora, cubr ió 
los 4.860 metros (con un 
desnivel medio del 9 por 
100) de escalada en un sor-
p r e n d e n t e t iempo de 
2-35-07 Por tan áólo ochen
ta y dos c e n t é s i m a s de se 
guiído no igua ló , en la su
bida o f i c i a l este registro, 
pero sí de jó el r éco rd de 
la carrera en 2 minutos. 35 
segundo y 89 c e n t é s i m a s 
(media de 110,840 k i l ó m e 
tros por hora) que basta 
para definir la ca tegor í a 
de la compe t i c ión . 

TROMPOS. GOLPES... 

Hubo, pues, r écord , emo
ción y automovilismo de 
talla Tal es as í aue los nu
merosos aficionados que 
eligieron sobre todo, -las 
zonas de las paellas a 
buen seguro que abando
naron las rampas satisfe 
chos. Correr a más de 111 
k i ó m e t r o s por hora, en 
plena compe t i c ión , por car 
m e t e r á s como la de Peña 
Cabarga v con unas ram-

fiLAT. 0.* <l 

EXCURSIONES RADIALES POR LA 
PROVINCIA DE SANTANDER 

Salidas diarias 

EXCURSION A BENIDORM 
Y ANDORRA 

SALIDA: 29 de septiembre 

Excursiones a: 
SALOU (Tarragona) 

^ BENIDORM (Alicante) 

Veranee en la COSTA DEL SOL, COSTA 
BLANCA, AZAHAR y COSTA BRAVA, con 
nuestra extensa programación de aparta
mentos y hoteles. 

SOUCITENOS PROGRAMA DETALLADO 

A . VIAJES 

OECUADOR 
lealtad, 2UeL 212400 SANTANDER 

LmMvtotviniL.mm s a n t a n o c i 

Juan Fernandei, en Peña Cabarga, pulver izó todos los records. — (Foto: 
M . BUSTAMANTE) . 

pas oficiales del 18 por 100 
pero que. según muchos pi
lotos, en algunos tramos 
se rebasa el 20 por 100, no 
es algo que se ve todos los 
d ías . 

Si por la m a ñ a n a hubo 
niebla, y la agüi l la que sol
taba p o n í a difíci] la carre
ra, por la tarde o c u r r í a to
do lo contrario, con sol y 
piso en excelente estado. 
En los entrenamientos ma
tinales Prancisco Mart í 
nez, santanderino, se sa
lió en la curva del pantano 
de la calzada recibiendo su 
«Seat 124-1.800» un fuerte 
golpe con unos d a ñ o s que 
se calcuilaba, superaban las 
100 000 pesetas. T a m b i é n 
hubo otros trompos y gol-
oes pero sin mayor impor
tancia 

De los 72 inscritos toma
ron la salida 48, mientras 
que fueron 38 los que lo
graron concluir la carrera 
oficial . I ñ a k i Pérez , por 
ejemplo, no pudo tomar la 
salida por aver ía ; F e r m í n 
Aguirre se q u e d ó en la cur
va del pantano y dos mon
t añeses m á s , Miguel C a ñ e 
do (BMW 2.002) y Luis Pía 
Rumayor (Renault .TS) no 
acabaron la subida. En oca
siones se c o r t ó la carrera 
para solventar situaciones 
que pudieran provocar ac
cidentes, como la peligrosa 

ubicación de algunos es
pectadores en las curvas, 
prueba de que la organiza
ción cu idó bien hasta el lí
mite de sus posibilidades, 
de cumpl i r con sus obliga
ciones. 

F IDEL DE LA PEÑA 

Ya en las dos escaladas 
de p r e p a r a c i ó n h a b í a n sur
gido ' diversos alicientes. 
Un pi loto c á n t a b r o , Fidel 
de la Peña, con Opel Kad-
det, demosi t ró su ca t ego r í a 
y progreso y en el grupo 1 
aventa.ló al gran favori to, 

, el veterano f rancés Bay-
mond Toffolo. B M W 530 I , 
que conduc ía un coche 
m á s potente, según asegu
raron algunos de los j u e 
ees de la prueba, en unos 
00 caballos E l santanderi
no hizo, entonces. 3-22-03 
ño r 3-23-59 el galo 

Ya en la compe t i c ión ofi
cial los dos arriesgaron ca
si hasta el l ími t e y Ray-
mond se ad jud icó el éxi
to por menos de un segun
do Los dos tuvieron una 
espectacular llegada cor 
Toffolo dando un t rompo 
al entrar por la cuneta iz
quierda y Fidel un sema-
trompo de cuneta a cune 
ta, en las primeras ram-
oas 

Dentro del grupo dos 
Santiago Mar t í n Cantero, 
como una semana a t r á s en 
ln Bien Aparecida, domi
nó con su Si mea Rail ve v 
aventa.ló en cerca de cua
t ro minutos a Andrés Vi-
la r iño otro de los grandes 
de la carrera En el erupo 
cinco apenas hubo compe-
t i t iv idad y el santanderino 
Alberto Gómez Amigo fue 
el t r iunfador 

FELIPE ARTEAGA 

En las categorí&s m á s 
importantes (el g ruño 8 
no es puntuable para éfl 
Campeonato de- E s p a ñ a ) , 
la expectac ión sub ió de to
no El amnuerensp Felipe 
Arteaga empezó entrp ' o p 
'«grandes» a dar saH^fnc 
clones cor su 
'uto en la categor ía pro
vincial .si bien su ^srriñoi 
no anticinaba aJ de canos 
c o m p e tidores dP otros 
arrupos o u p le nreep^ipror: 
en la subida Los ú l t i m o s 
nar t ic imntes en medio de 
las ovaciones del otíWíiro 
orotaisronízaron los mo-
mentop m á s emocínnpnteí : 
v cumnliprnn con 'os oro 
nós t icos Se mantmnpron 
en el tono esneradn o in-
^n«Jo 1p cimpraron ppdrn 
VTsn'a P n m á n .lean r laudp 
w Titn-T ' P o m í n r J p T : nnnr*-"^ 

en efecto, este ú l t i m o se 
er igió en el gran c a m p e ó n 
que ha demostrado ser es
ta c a m p a ñ a con viotorias 
en todas las pruebas ofi
ciales de m o n t a ñ a en que 
intervino. ' 

Pa só , en efecto, por Can
tabria, un ciclón l lamado 
Juan F e r n á n d e z . En una 
semana acabó con los dos 
records de nuestras carre
ras au tomov i l í s t i ca s dle 
m o n t a ñ a m á s importantes, 
la Aparecida y P e ñ a Ca
barga, Los d e m á s fueron 
la comparsa, pero, siem
pre, dentro de un buen to
no, como jus t i f icaron los 
Jean daude , Pedro M a r í a 
R o m á n , Francisco Gómez , 
Santiago M a r t í n Cantero, 
etc. 

CLASIFICACIONES 

La clasif icación scracht 
general, fue é s t a (el grupo 
ocho no p u n t ú a para el 
Campeonato de E s p a ñ a ) : 

1: Juan F e r n á n d e z , Lola 
BMW (grupo 6), 2-35-89 
( r éco rd oficial de la p r u e 
ba, media de 110,840 kiló
metros por hora) , 

2: Jean claude Doret, 
Lola T-297 (6), 2-42-22. 

3: Pedro M a r í a R o m á n , 
Selex P. 1.800 (8), 2-58-26. 

4: Francisco Gómez. Se 
1 ex F .1 800 (8), 3-01-83 

5: Santiago Mar t í n Can
tero, Simca Rállye (2). 
3-02-60 

6: José, Mar ía Puig, Pors
che Carrera (4). 3-03-20. 

7: Andrés Vi lar iño, Sim
ca Rallye (2) 3-06-48 

8: Roke. Simca Rallye 
(2), 3-08-14 

9: Felipe Arteaga. Selex 
F -1.800 (8) 3-09-18. 

10: Antonio Castro O r t e 
ga, Simca 1.000 GT (2). 
3-12-57 

Grupo l . — 1: Raymond 
T o f f o l o . BMW 530 I , 
3-19-83 y 2: Fidel de la Pe 
ña, Oppel Kaddet 3-20-69. 

Grupo 2 — l : Santiago 
Mar t ín Cantero. Simca Ra
llye, 3-02-60. y 2: Andrés Vi 
l a r iño S i m c a R a l l y e , 
3-06-48 

Grupo 4 — Brre tx indi , 
Porsche Carrera. 

Grupo 5. — Alberto Gó
mez Amigo Alpine 1.800. 

Damas: l : M a r i Carmen 
Otín. Seat 124-1.800, 3-38-78. 

Provincial : 1: Felipe Ar
teaga. 

L I N O JAVIER 

F-l-Alan Jones ganó el Gran Premio de Alemania 
Hockenheim ( A l e m a n i a 

P e d e r á D. — Clasificación 
oficial del Gran Premio de 
Aaemanla de Automovllisino, 
féramla X, disputado ayer en 
esta ciudad: 

1,—Alan Jones (Australia) 
"WHliame - Saudia». Cubric 
too 306,460 en 1 hora. 24 m i 
nutos, 48 segundos y 83/100 

a un promedio de 216,092 k i 
lómetros por hora. 

2̂ —^Clay Re'gaazoaj (Suiza) 
"Williams - S a u d i a " , en 
1-24-51. 74. 

3. —Jacques Lafltte (Fran
cia), Ugier. 1-26-07. 22. 

4. —Jodiy Soheckter (Sud-
Aí r i ca" , ' "Fe r r a r i ' ' , 1-25-20, 
03. 

5. —Jotin Watson (Ir lan
da), Melaren 1-26-26 63. 

6. —Jochen Mas? (Alema
nia Federal). "Arrows), a 1 
vuelta 

7. —Jeoff Lees (Gran Bre 
taña) , "Tyrrell» a 1 vuelta, 

8. —-Gilíes Vllleneuve (Ca 
nadá) . "Ferrari", a 1 vuelta 

9. —Didier Pironl (Fran
cia), "Tyrrell)., a 1 vuelta. 

10. —Jan Lammer (Holan
da), "Shadows", a 1 vuelta. 

11. —Ello de Angellg (I ta
lia), "Shadows", a 2 vueltas. 

12. —Nelson Plquet (Bra
sil), "Braham-Alfa Romeo", 
a 3 vueltas (Efe). 

Q 
m a ñ a n a , LIQUIDAMOS 

B O U T I Q U E 
Vestidos tirantes 
Vestidos manga corta .... .. 

1.500 Pías 
2.500 Ptas 

Bikinis - Bañadores . . . . . . 30 % 

FRANCISCO QUEVEDOt4 - 1S 
Faldas 
Camisas - camisetas 

*!•?• «TOt 9t9t% _ i m 595 Ptas. 
595 Pías 
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Campeonato provincial Individual en Cabezón 

"Tete" Rodríguez, campeón y recordman 
Brillante de verdad el 

eampeonato provincial Indi
vidual de bolos de primera 
categoría disputado ayer en 
la bollera de «La Estación», 
de Cabezón de la Sal, orga
nización de la Peña Bollstica 
Textil Santamderiim con el 
control técnico de la Fede
ración Cántabra de Bolos. 

Grande, en verdad, en 
todo. Grande en juego, en 
expectación, en interés, en 
organización..., aunque con 
tina nota negativa, tal cual 
estimamos a Ta negativa de 
algunos jugadores a recibir 
las «dietas» de la jomada por 
estimarlas escasas. Siempre 
respetando la libertad ajena, 
fue, a nuestro eoltender, la 

tínica nota negativa de la 
Jomadla, si bien este hecho 
no trascendió al público, 
quedasido entre bastidores. 

Sí resultó éxito económico 
la organización de este cam
peonato, desastroso en el 
orden económico resultó el 
de parejas del año pasado 
y.. . que sepamos, nadie 
ofreció sois dietas para com
pensar las pérdidas. Claro 
que también estaban en su 
derecho. 

CAYERON FIGURAS 
Aparte de estas conside

raciones diríamos extrade-
portivas, hay que señalarr 
quei en la primera elimina
toria cayeron hombres i m 
portantes, tales puede con
siderarse a Lucas Arenal, 
Linares, «El Belgas o Mar
cos, que quedaron fuera por 
méritos propios, aunque en 
descargo de alguno de ellos 
hay que destacar su mala 
suerte en momentos decisi
vos. 

Tras las vicisitudes lógi
cas en el juego, en la doble 
tirada eliminatoria diel sá
bado y del domingo por la 

mañana quedaron eliminados 
Arenal, 248; Marcos, 240; E l 
Belga, 346; Cobo, 241; Lavín, 
217; lállo, 216; Linares, 200, 
y Secundáno, 206 bolos. 

Oontínuando por la tarde 
en competición Rodríguez, 
que. tomaría la cabeza con 
una suma de 270 bolos, se
guido de Miguel, 269; San
tos, 267. Tres hambres i m 
portantes con sólo tres bol
los de diferencia hacían 
pensar en una eliminatoria 
estupenda en los cuartos de 
final, que además tenia el 
aliciente que los otros cinco 
clasificados, más bajíos, tam
bién tenían escasas diferen
cias. Sólo cinco bolos sepa
raban al cuarto del octavo: 
Castasiedo, 255; Sousa, 255; 
Ingelmo, 251; Quintana, 251, 
y Murillo, 250 bolos. 

Las tiradas de cuartos de 
fínal supusieron un nuevo 
éxito y una demostración de 
juego, y en estas tiradas, 
Ingslmo, que ya parecía, a 
media mañana, eliminado, lo
graría un sensacional regis
tro de 145 bolos, sin embo
que, colocándose para la si
guiente eliminatoria. Miguel 
perdería otra bola de «es
tacazo» y sería otro semifi-
nalista con Santos y con Ro
dríguez. 

Las semifinales tenían a: 
Santos, 401; Rodríguez, 399; 
Ingelmo, 396, y Miguel, 393, 
dej acido los siguientes pues
tos por este orden: Quintana, 
377; Murillo, 371; Sousa, 359, 
y Castañedo, 366 bolos. 

La primera rOnda semifi
nal la jugaron Miguel e In 
gelmo, que harían 123 y 122 
bolos, respectivamente, con 
sendos «estacazos» de am
bos jugadores y pinchando 
los dos desde tiro largo su
marían 518 Ingelmo, que . se
ría «bronce»,^ y 516 Miguel 
para el cuarto lugar. 

Tete y Santos o Santos y 
Tete rivalizaron en formida
bles jugadas y. en paridad de 
aciertos, provocando es
truendosas ovaciones d e i 
respetable, que llenaba to
talmente las instalaciones, 
registrando en sus cuentas 
139 Rodríguez, con los que 
iría á la final sumando 548 
y 141, Santos, con los que se 
colocaría con cuatro bolos 
de ventaja (542). 

R E C O R D Y 
E N T U S I A S M O 

Santos mantenía en la f i 
nal su ventaja hasta la cuar 
ta memo en la que sólo birló 
cinco bolos y aquí es donde 
estuvo la clave del campeo
nato, toda vez que el de Ca-
raneeja se descompuso y en 
la quinta tirada subió las 
tres bolas "blancas", per
diendo su ventaja. Tampoco 
se entonaría después, y Tete 
Rodríguez se lanzó como un 
desesperado tirando bolos y 
más bolos hasta lograr batir 
el récord provincial que po« 
seía Linares, desde el año 
1973, que era de 676 bolos, 
estableciéndolo ahora en 681, 
con más de 136 bolos de 
promedio. Tete Rodríguez 

Hoy, an Vioño, Casar 
y Torrelavega 

ESsta tarde se inician, en las bolera de Vioño, las t i ra
das selectivas del concurso "San Lorenzo", que organiza 
la peña Vimenor, patrocinado por "Cristalería Española, 
S. A," , para jugadores de primera categoría. Esta fase se
lectiva ge realizará a partir de hoy y hasta el día 3 inoru-
sive, de 5 de la tarde a 9,30 de la noche y la organización 
tiene el propósito de no aumentar este período por ningún 
concepto, estando previstas las finales de este concurso 
(que este año eg individual) para día 9, a partir de las 
4 de la tarde, con premiois de 55.000 pesetas. 

TAMBIEN EN CASAR DE PERIEDO 
También hoy, y sin orden prefijado, se inician las t i 

radas del "San Lorenzo", Trofeo "Ramiro González", en la 
bolera de Casar de Perledo, tiradas que pueden hacerse to
das lag tardes hasta el día 5, inclusive, y las finales se j u 
garán el día 10, por la tarde. Los premios de este concurso 
importan 35.000 pesetas. 

«LA PATRON A" 
Las tiradas de "La Patrona" se reanudan esta tarde, . 

en "Carmelo Sierra", con la participación de Marcos-Ortiz; ¡ 
Santos-Miguel; César-J, A. González y Paohín-Latorre. que ' 
t i rarán por parejas e individualmente. 

MAÑANA, EN ONTORIA 
Mañana, martes, comienzan en ia bolera cubierta de 

Ontoria las tiradas para el concurso nacional "Santiago Ga
la^" E?tando previstas pwa este día las tiradas de Braün. . 
Jaime, Rodríguez, A. Gutiérrez, Cobo, Ramiro, Sidorín, I n - ¡ 
Pétoio, Arenal, Santos. Paco Cuétara, Linares, Nando Cué-
tara, Florentino Miguel y Benito. Las tiradas se inician a 
k a 4,30 de ia tarde. 

MARCELINO 

consiguió en la fínal 143 bo
los y Santos 123, por lo que 
la suma de Santos fue de 
665 bolos. 

La apoteosis se produjo 
cuando se anunció el derri
bo del récord por parte de 
"Tete", que recibió el home
naje de la afición con lágri
mas en los ojos debido a la 
emoción lógica, por la ova
ción de sus paisanos y de 
los propios compañeros y 
rivales, que le obligaron a 
detener el juego Fantástico 
de verdad. 
B O L A A N U L A D A 

Hubo muchas vivencias 
comentables pero quizás fuese 
la anulación por parte del 
árbitro señor Gómez Sán
chez de una bola a M . A. 

Castañedo por realizar m n 
"siega" Incorrecta apoptndo 
su brazo izquierdo en e' 
momento de segar, pese a la 
advertencia que le hIciesB al 
jugador que, distiraído, no esa
tendió el aviso y en conse
cuencia perdió la bola juste-
mente. E l público o parte de 
él protestó ruidosamente la 
acción arbitral y fue más tar
de el propio jugador quien 
te pidiera disculpas por su 
error, aclarando la aceptación 
total y absoluta a la decisión 
del juez, por ajustarse & re
glamento. A l hacerse público 
esta aclaración de Miguel 
Angel y felicitar al juez, tais 
protestas se tornaron en 
aplausos. 

M A R C E L I N O 

Sesmm 
m o c t u m z » 
en la Ck 
de los Mi 

Con l a «üspuui i e laeNfr 
prameras eliirriu.-,;.iX>aáaa t 
cuartos de fina^ se 
boy, las sesáones 
oas» ded «Curan i 
sa de los Botos» 
gadores de pr imera . 

Hoy, a las 9 de la 
se juegan las eSánai 
entre Vacas y Láneses y 

se, 

Túñez y «El Be,1ga», 
oatorias é s t a s qíse se 
disputan a trus paaaifc s 
(concurso y co; o I k u S E ) . 
Estando p r e v i s t M J » a 
m a ñ a n a , taimfbién a n s 9 
de la nodhe, la al imtóaí > 
ría Rodirígfuiecz-Ttináa f la 
Que j u g a r á n sieguidaaiiec.e 
P e ñ a y Riocáai t í ieüo. . 

(En ei mismo Sardinero) 

NUNCA UN BUEN PISO 
COSTO TAN POCO. 

Urbanización 

iiiiiiiiii|iNf 

A p a r t a m e n t o 

T i p o A - Z ^ l l m 2 

T i p o B 

I 6 2 m 2 

En un fugar privilegiado, en la Carretera del Faro Junto 
al Centro de Rehabilitación de la Mutua Montañesa, 
una urbanización pensada para no tener que cambiar 
de piso y disfrutar viviendo. A d e m á s con la posibilidad 
de escoger, la vivienda o APARTAMENTO que mejor 
se adapte a sus necesidades. Todo ello con una 
cómoda y fácil fórmula de pago. -

P r o m u e v e , cons t ruye y v e n d e : 

U R B A N I Z A D O R A 
M I R A N D A . S . A . 
Información: 5 ¿ 
SANTANDER: Calvo Sotelo, 19-6.°, puerta 4. Teléf. 22-64-78 | ¡ 
ASTILLERO: Bernardo Lavin, 17, Teléf. 54-02-69 y en la propia obra 



P á g i n a 3 0 — 30 de julio de 1 9 7 9 DEPORTIVA 
Opinan ios lectores 

L a h e r e n c i a d e l R a c i n g : D e u d a s 
Muy poco se ha escrito de 

la temporada tan triste tan 
fidíaula y tan desastrosa a 
lodos los niveles que el Ra
cing fas realizado, sin haber 
terminado la liga se susei 
Xó en )& prensa durante cer
os de dos meses un rumor 
sobre el nuevo entrenador 
para la próxima temporada, 
que si Mora, que si Magu-
regui, Saro, Laureano, etc., 
como si la contratación del 
nuevo entrenador resolviera 
los graves problemas por os 
qpe atravesaba eJ club, des
pués el traspaso de Jiménez 
gue si el Valencia que si el 
Madrid, asi nos tiramos 15 
días leyendo noticias y poi 
Último el presidente desho-
ffindo la margarita si mar

charse o quedarse por fin 
decidió (gracias a Dios) mar
charse porque según él esta 
cansado. 

He comentado más de una 
vez con compañeros que roe 
daba la impresión que todo 
era una especie de cortina 
de humo para distraer al afi
cionado de la triste realidad 
que vivíamos. 

Y la triste realidad aquí la 
tenemos, metidos en una 
deuda que no sabemos a 
cuanto asciende en segunda 
división sin haber realizado 
fidhajes de ninguna clase, en 
fin, de pena. Al estar en se
gunda me recuerda la asam 
talea celebrada en agosto del 
año pasado cuando una de 
las veces que intervine dije 

Sfcién especial para das y banquetes 
Cocina t ípica casera 

HOY, LUNES CERRADO POR DESCANSO 
ivista, 191 - Santander - Te l . 273891 

D E C O R O G A R 
r 

E n P R O L O N G A C I O N DE G U E V A R A . U 
junto al Caracol , un nuevo y moderno es 
tablecimientc dedicado al EQUÍPAMIEN 
T O DE C O C I N A S Amplia gama de mode 
los, modernos colores, d i s e ñ o avanzado 
precio justo La alta d e c o r a c i ó n ha ilegadc 
a la cocina; visite nuestra e x p o s i c i ó n y 
compare calidad y precio D F C 0 " ^ ^ A P 

que el Racing jugaba 17 fina 
fes en primera división y 
que prefería un equipo en se 
gunda y hacer tena base pa
ra el futuro como hacen 
otros equipos. Parte del pú. 
blico asistente me abucheó 
al hablar de segunda y la 
«mesa» me respondió que no 
sería él quien bajara el equi
po a segunda por su propia 
mano. Lógico, ningún presi
dente creo que quiera que 
su equipo descienda sino to
do lo contrario. 

Pero ahí tenemos la reall 
dad, cargados de deudas. Se 
gún la prensa se especula 
con la cantidad de 150 millo
nes. Inconcebible. Metidos en 
segunda (hasta cuando), creo 
que es el momento de hacer 
las Cosas con sentido y tam
bién creo que el nuevo en
trenador sabrá hacerlas (si 
le dejan). 

El señor López Alonso ha 
dejado la presidencia según 
él, porque está cansado, pe
ro es un cansancio muy sin
gular: Solamente a nivel de 
presidente porque, según di 
oe, no le importaría entrar 
en la nueva directiva como 
miembro de ella. Sin ánimo 
nada más que de decir lo 
que creo y pienso le digo! 
márchese usted, no se ocu
pe del Racing para nada, 
pues considero que su ges 
tión al frente del equipo ha 
sido la más calamitosa y de 

sastresa que baya tenido Ja
más. Si1 quiere matar si 
gusano del fútbol que lleva» 
vaya usted a las gradas co
mo vamos todos los racia* 
guistas. 

Sus errores a todos los ni 
veles han sido grandes. Re
cordemos los ficihajes de 1̂  
última temporada, uno de 
ellos jugó media docena de 
partidos y después al dique 
toda la temporada y el otro 
prácticamente no sabemos si 
valía o no pues el técnico 
no le puso a jugar en toda 
la temporada. Buen bagaje 
en los dos. 

En la asamblea del año pa 
sado también se dijo que se 
mandaría .a todos los com 
promisarios un escrito claro 
y detallado del balance ec* 
nómico de la temporada 77-
78. Particularmente todavía 
le estoy esperando. 

También comentó la «me
sa» que el Racing tenía una 
dirección técnica buenísima, 
que tenían' plena confianza 
en esos técnicos. Al final pa
rece que se cambió de opi
nión, yo creo también que a 
nivel técnico se cometieron 
errores garrafales que no voy 
a enumerar ¡porque fueron 
tantos! 

En fin esa es la herencia, 
deudas por todas partes y 
un equipo desquiciado. 
Esteban Collantes Gutiérrez 

(Barreda. Torrelavega) 

L I S T A S 
D E B O D A 

'i'fr: té? 

C . / B U R G O S ( A b i e r t o s á b a d o s t a r d e ) 

V e r g o n z o s a 

t o m a d u r a d e 

p e l o . . . e n b o x e o 
E l viernes pasado, a las diez de la noche, me 

fui al pabellón de los Escolapios a presenciar lo 
que los organizadores anunciaban conió «Velada 
monstruo de boxeo». Unas 4.000 personas había
mos «picado» y abarrotábamos el local. 

La primera sorpresa nos la llevamos al ver 
salir al ring en los dos primeros combates a bo
xeadores distintos a los anunciados en el cartel. 
Pero el número fuerte estaba preparado para el 
final. Lastra y Evangelista se enfrentaban a dos 
«primera serie» americanos llamados Edwards y 
Jhonson. 

La salida al cuadrilátero del rival de Uco Las
tra fue de lo más original. Por los pasillos, un 
hombre completamente enfundado en una túnica 
blanca con capucha. Sube al ring. Se desprende 
del ropaje y aparece un negro extravagante con 
pantalones hasta la pantorrilla y una cara pareci
da a la del negro que anuncia chocolates Elgo-
rriaga. Cuando le dieron los guantes los miró co
mo diciendo: «¡Si lo que yo quiero es una raque
ta de tenis!». Miraba a los lados con ojos asusta
dos. Los comentarios del público, para todos los 
gustos: ¿Un barman de Torremolinos? ¿Un extra 
de la serie Raíces? ¿Un paje de Baltasar? 

Comienza la pelea. E l negrito no sabe ni dón
de colocar las manos. Pánico en la mirada y tem
blor en las piernas. Llevamos diez segundos de 
combate y Uco estira el brazo derecho que roza 
levemente al negrito, y al suelo... los graderíos 
rugen de ira. Uco se da cuenta y no le pega para 
estirar la cosa. E l negro corre por el ring como 
alma en pena. En el tercer asalto se le escapa la 
mano a Lastra, le toca levemente en la cara, y se 
desploma Edwards definitivamente. 

Unos minutos de descanso y por los pasillos se 
dirige al ring el rival de Evangelista. Otro negro. 
A la vista de su aspecto físico hay quen dice se 
trata del padre o el hermano mayor del anter 
E l presentador da el peso de los boxeadores; 
Evangelista, ,99 kilos; Jhonson, 90. E l público es
talla en una mezcla de risas y silbidos. Entre 
aquellos dos hombres que hay en el cuadrilátero 
hay una diferencia de peso de más de 25 kilos. La 
cara de Jhonson no tiene el menor rastro de la 
profesión de boxeador. E l resultado de los dos 
asaltos es una copia bufa del anterior combate. 
Un negro canijo para ser un peso pesado que hu
ye despavorido por el ring, perseguido por la m 
le grasicnta de Evangelista. Cuatro cachetes mal 
dados y al suelo definitivamente. 

Vergonzoso todo. Tomadura de pelo increíble. 
La entrada más barata a 600 pesetas. 4.000 perso
nas salían del Pabellón de los Escolapios con la 
rabia contenida y la certeza de haber sido estafa
dos miserablemente. 

Agapito L . ARCE 

A P A R T I R D E L J U E V E S , D I A 2 , 
Iniciamos nuestra gran l iqu idac ión 
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j i ro ai plato.- Copa de España de 
foso olímpico 

J u a n S a b a t é s , 

v e n c e d o r a b s o l u t o 

Ayer, en las instalaciones 
tiro al plato de la Sociedad 
de Tiro Cabo Mayor, finalizó 

ja 39 edición de la Copa de 
España resultando vencedor 
absoluto Juan Sabatés, segui
do por los también catalanes 
Ricardo Sancho y Eulalio 
Vallduví. 

En la participación cán
tabra el duodécimo lugor ló 
ocupó Saina Bustamanite y 
el quince García Castañeda; 
ambos con 191 de 200. 

El resto de las clasifica
ciones fue como sigue: 

GENERAL 

1.—Juan Sabatés, 197, 
2—Ricardo Sancho, 196. 
3. —Elado Vallduví, 196. 
4. —Fernando Loredo. 195. 

5.—Francisco Javier Achae-
randio, 195. 

PRIMERA CATEGORIA 

1. —Alberto Vela, 191. 
2. —Antonio José Mar

tin, 188. 

SEGUNDA CATEGORIA 

1. —Luis Diez Lorenzo, 189. 
2. —Luis Redondo, 175. 
Causó gran estupor entre 

el numeroso público asisten
te al final de la competición, 
de categoría máxima dentro 
del ámbito nacional y por 
ende provincial, la ausencia 
de las primeras autoridades 
tanto locales como deporti
vas. 

T r i a l 

T r i u n f o d e P a y a e n 

a p r é s e n t e 

; Organizado por la So
ciedad Deportiva Tórrela^ 
vega, y con un excelente 

' tiempo, se celebró el 2.° 
Trial de Villapresente, al 
que concurrieron un totañ 
de 28 pilotos de varias 
provincias. 

Interesante prueiba y 
mucha lancha para el pri
mer puesto entre Quico 
Paya y Roque Tavares que, 
al final, favoreció al pilo
to oficial de Puch. 

Destacadas clasificacio
nes, en sus categorías de 
José ManueO Lemús, y Ri
chard Martínez, que pare
ce que vuelven por sus 
fueros y un poco de de
cepción de Manuel Quin
tana y Pepe Arrarte, que 
no tuvieron su día. Patro
cinó la Comisión de Peste-
jos de Villapresente y una 
buena organización dé la 
Sociedad Deportiva Torre-
lavega, con- la odabora-
ción de la Cruz Roja Espa
ñola. 

CLASIFICACIONES 

SUPBR: 

1: Francisco Payá, con 
Puch, de Barcelona, 18,9 
puntos. 

2; Roque Tavares, con 
Buítaco, de Vizcaya, 24-1. 

SENIOR: 

1: Alfonso Sánchez Egi-
bar, con Montosa, de Mar 
drid, 45,5. 

2: José Manraeü Lenmis, 
Montesa, Cantabria, 54,2. 

3: Amós Bilbao, Mante
sa, Cantabria, 64,2. 

4: Pedro Cueli, Montesá, 
Oantabria, 75. 

5: Severlano Campuza-
no, Montesa, Cantabria, 85. 

JUNIOR: 

1: Víctor Sagarduy, Mon
tosa, Vizcaya, 37,8. 

.2: Richard Martínez, Bul-
taco. Cantabria, 39,5. 

3: Manuel Quintana, Bul-
taco. Cantabria, 42,1. 

4: José Arrarte, Montesa, 
Cantabria. _53,4. 

5: Oscar López Alonso, 
Montesa, Oantabria, 68,3. 

JUNIQR, HASTA 75: 

1: Ignacio Arrarte, Mon
tesa, Cantabria. 96,9, 

2; Migueíl A, Marcóte, 
Montesa, Cantabria, 102,6. 

3: Félix Rublo, Montesa, 
Cantabria, 109,5. 

No quiso ser incluido en el grupo vasco, si no entraba 
el resto de los equipos montañeses 

Castro: Lección 
de cantabrismo 

Un comentario aparecido en el quincenario 
«Proel» y un cartel colocado en uno de los bares de 
la localidad (R. I. P. por el equipo, decía, junto al 
número del grupo en que jugará) ha sembrado la 
polémica en Castro Urdíales en tomo al equipo 
de fútbol que este año estrena categoría. Por prime
ra vez en su historia va a jugar en Tercera División. 

Según la información aparecida, el Castro prefe
ría jugar con cualquier equipo de España antes ( 
con los vascos. E l presidente del club, Pedro Fuste, 
pudiera llevar el asunto a los tribunales. 

En la reunión sostenida en Santander por los 
seis representantes de los equipos cántabros en Ter
cera División, se tomó el acuerdo de aceptar la pro
puesta de la Nacional en el sentido de quedar incluí-
dos en un grupo con clubs vizcaínos y de las Fede
raciones Oeste y Extremeña y rechazar de plano la 
confeccionada por las Federaciones vascas, por la 
simple razón de que eran altamente lesivas para los 
intereses propios puesto que, para que ellos formar 
ran un solo grupo, los cántabros tendrían que hacer 
tres viajes a Aragón, siete a Navarra, dos a Madrid y 
dos a Burgos. Desplazamientos muy caros existien
do otros sistemas mucho más viables. 

Según explicaba en la noche de ayer el presiden
te del Castro a HOJA DEL LUNES, su equipo «no 
se ha vendido por dinero» como rezan algunas de 
las notas aparecidas, sino que ha hecho frente co
mún con todos los clubs de Cantabria pese a que, 
en las reuniones celebradas en Santander, personal
mente defendió la postura de ir con los vascos pues
to que los desplazamientos eran mucho más cortos 
y, económicamente, resultaba rentable. 

En una de las últimas entrevistas celebradas en 
Madrid, a raíz de la decisión de los equipos extre
meños y vascos de retirarse de las competiciones si 
el plan de la Nacional seguía adelante, en el grupo 

vasco quedaba una plaza por cubrir que deseaba»:-
fuera para el Castro. 

Castro dijo no, en un gesto de cantabrismo elo
giable. Lo hizo porque consideraron que Castro es* 
Cantabria y que el equipo de fútbol debía figurar 
donde estuvieran todas los demás, y no servir de «rê  
miéndo para completar el grupo vasco. 

La postura de Pedro Fuste no parece haber sidci: 
bien entendida quizás por malas interpretaciones .So 
lo explicaba él mismo. Castro hubiera ido encantado;-
a jugar con los clubs de Vizcaya —ésta, fue, inclusa 
su propuesta— si todas los demás clubs cántabros 
también hubieran sido Incluidos. Pero en los grupos 
que hicieron los vascos nunca aparecieron cuadros 
montañeses. 

Espera el Castro que la Federación Cántabra dô  
Fútbol presente las actas de las reuniones celebradas 
en Santander hasta ©1 momento para poner fin a í a ^ 
según señalan, campaña difamatoria. Llévar el asunfi 
to al juez, es una de sus intenciones. 

PRESENTACION 

Por otra parte, la plantilla del equipo castrefio* 
está completa a la espera dé que hoy, en conversa
ciones a mantener con el Racing —con quien desean 
iniciar una política de acercamiento y buena vecitt-
dad— algún jugador del primer equipo sea cedido. 

Continúa como entrenador Aresti, y los jugado* 
res son los siguientes: 

Porteros: Ausín, Salazar y José Angel. 
Defensas: Santiago, Del Campo, Barruecos, Juan 

Miguel, Portillo y Andrés. 
Centrocampistas y delanteros: Santamaría, Mê  

rodio, Maturano, Colina, Pachi, Portillo, Agudo, Zu-
gadi. Quintana, Olano, Velar y Sierra. 

Jesús M. TEJA 

Remo.- Campeonatos de España, 
cadetes, infantiles y femenino 

Dominó Sevilla 

Motorismo 

Tormo gano en Finlandia; 
Nieto, campeón del mundo 

Sevilla. — Pinalizarou en 
el Guadalquivir ios Campeo
natos de España de Remo, 
categoría cadetes, infantiles 
y Trofeo F, E. R. para las 
féminas. 

La Jomada final g© carac-
teriiaó por la incertldumibit 
que presentaron vanas de 
las finales. 

En diversos ángulos de la 
pista de regata se concentró 
muoho público. 

El Náutico Sevilla se pro
clamó campeón de España 
en doble scull infantil. El 
Oiub Remo Sevilla, en la 

modalidad,de Skiff seniorg y 
doble sculí cadetes "A". 

El Campeonato de España 
en dos-con, cadetes, fue para 
el Náutico, así como el titu
la nacional en la modalidad 
de outrigger a ocho con ti
monel. Esta tripulación rea
lizó, de punta a punta, una 
extraordinaria regata. Impo
niéndose a la tripulación de 
Bañólas y Vigo, que en las 
pruebas dé calificación para 
las semifinales les habían su
perado en 48 segundos. 

Ej CírouJo de Labradores 
se proclamó campeón de Es
paña en skiff infantil "A". 

Imatra • (Finlandia). — El 
motociclista español Ricardo 
Tormo triunfó en la prueba 
de los 125 c. c. del Gran 
Premio de Finlandia. 

El también español Angel 

Nieto, convaleciente todavía 
de las fracturas sufridas, se 
orodamó oficialmente cam
peón del mundo de la (jfslbe-
goría. (Efe). 

Industrial, 
comerciante: 

abra nuevos 
mercados 

anunciándose 
en 

«HOJA DEL LUNES'' 

AGAN 
COMPRE, JUEGUE Y GANE CON 

Ai mismo tiempo que Vd. compra y ahorra dinero, puede jugar y 

ganar con [ 3 - 1 ^ f • ^ • ] j j 

¿Cuánto? 40.000..., 50.000..., 100.000..., ó 1.000.000 de Ptas., de-
pende del Importe de su compra. 

D E S E UN PASEO Y GANE HASTA 1 MILLON EN , | ^ t i 3 ^ ^ y | 

PROXIMO SORTEO: 29 DE SEPTIEMBRE (CUPON PRO-CIEGOS). 

c o n 
MUEBLES ^ CICERO* 

SANTANDER 

5 . 0 0 0 M . 2 D E E X P O S I C I O N 

A 40 kms. de Santander 
Teléfono: 64-20-25 

CICERO (Santander) 
(Abierto sábados tarde) 



viaje/ oltamira 
AVION HOTEL, salida de Madrid-Bilbao. 

1 semana 2 semanas 
CANARIAS, desde ... ... ... ... 13.200 16.275 
PALMA DE MALLORCA, S ... 6.750 10.500 
IB IZA ... «. « 8.800 11.500 
COSTA DEL SOL 13.300 16.375 
LONDRES ... ... ... ¿« « 16.100 22.695 

^NJAWDER: Obispo J . ÍHo^al- - " 229099 
" LAVEGA! Menéndoi Pelovo 6 -Tfo.893699 SANTANDER. 30 DE J U L I O DE 1979 

« B O U T I Q U E » 
ROPA SPORT HOMBRE 

C . / Martillo, 4 SANTANDER 

«Pretender averiguar qué influye más en el compor-
Inniento, si la herencia o el ambiente, es un falso problema 

no tiene, por tanto, solución. No hay herencia sin am-
mte, ni ambiente sm herencia. Ambos son igualmente 
>Ortantes porque los dos son complementarios e Igual-

L a i n t e l i g e n c i a n o e s t á g a r a n t i z a d a . . . 

mente imprescindibles. Por eso, la mayor parte de las 
disputas sobre este tema habidas en el seno de la psicolo
gía contemporánea han resultado estériles», afirma el pro
fesor Mariano Yela en el punto de partida de su ensayo so
bre «Herencia y ambiente en la Psicología contemporánea». 

La herencia y el ambiente: 
Los dos hacen al hombre 

Para el profesor Yela, 
(Bl»tiedrático de Psicología 
Genera] de la Universidad 
UomplUitense, ei verdadero 
popoMema no es, «si la he
rencia o efl amibieníte es el 
lactor más importanite ni 
•iverigiuar en qué poroidn 
dependen las diferencias 
individuales de las diferen-
idas en una o en otro, sino 
inreriguar cómo interviene 
¡Bada uno», con lo cual «no 
•e trata tan sólo die descu
brir un hecho sino de en
frentarse con un reto: qué 
íiacer en favor del hóm-
lire, con eü conocimiento 
de los mecanismos genéti-
ios y ambientales». 

fel he'-̂ o genético 
E n esta perspectiva estu

dia ea autor/ de forma 
Üientífica, ©1 heciho genéti-
eo, que subsiste frente a 
lodos los argumentos am
bientalistas y el peso de la 
herencia, en particular la 
ÉBrencia humana. «Muchos 
earacteres discretos del 
¡Bomport amiento humano 
dapenden claramente de 
un gen o peculiaridad cro-
Inosómica. Los principa-
ie« rasgos de la personali
dad, como la inteligencia, 
iBt aptitudes, el control 
«tnotivo. la extraversión y, 
tal vez las grandes psico-
Sls, están ligados a una 
¡aomibin ación de genes», 
Éfirma 

Sin embargo, el peso no-
teíble de la herencia no 
Imula ni aminora el del 
ambiente, que el profesor 
Yela estudia a oontinua-
pión para el caso concre
to de la inteligencia. E l 
•lodelo monogénico está, 
aiquí, abrumadamente con-
Hrmado, mientras que el 
íoligénico sólo es el más 

La inteligencia no nace, se hace. Esta portada de Juan Cagígas, reali
zada para «Vindío», sirve para ¡lustrar las tesis del profesor Yela. 

plausible y coherente con 
los datos. La heredabilidad 
de la inteligencia es pro
bablemente menor de 0,50. 
En reaidad —continúa Ye

la— todos ios argumentos 
aducidos en favor de la he
rencia ponen asimismo de 
manifiesto el peso del am
biente. Una serie de traba 

jos «muestran el influjo 
directo del ambiente en el 
desarrollo sensomotor y 
coignoscitavo y el influjo 
del contexto humano en la 

U n a v e z s o l u c i o n a d o e l c o n f l i c t o d e N i c a r a g u a 

Costa Rica devuelve las 
armas que le prestó Panamá 

SAN JOSE. — Ea Gobierno costarricense entregará ei 
martes entrante el equipo bélico prestado por Panamá 
para repeler cualquier invasión a Costa Rica desde Nica
ragua en meses anteriores, 

Panamá facilitó a Costa Rica ocho ametralladoras 
antiaéreas "Cuatrobocas", capaces de disparar cuatro mál 
disparos por minuto, al igual que municione? y otro tipo 
de material bélico. 

Las ametralladoras antiaéreas serán entregadas en al 
aeropuerto, y las municiones serán transportadas por tie-
wa h ista el puesto fronteriao de paso Canoas, donde las 
autoridades panameñas las recibirán de manog dé estu

diantes e integrantes <Se la Guardia Civil (Policía) de di
cho país. 

E l martes, antes de efectuarse la entrada en el 
aeródromo, el armamento panameño y miembros de 
la fuerza pública costarricense participarán en un 
desfile por las principales calles de San José. 

Las ametralladoras fueron apostadas en puntos 
estratégicos. Plantas hidroeléctricas, depósitos de 
combustibles y otros sitios sensibles de un ataque 
aéreo por parte de las fuerzas militares del depues
to Gobierno dei general Anastasio Somoza, fueron 
protegidas con ellas. 

formación de sentimientos 
y hábitos motivacionales 
que van constituyendo las 
actitudes básicas» 

El peso de la hereneia 

A su juicio, bay datos 
que muestran el peso de la 
herencia y otros qué mues
tran el peso del ambiente. 
Pero lo decisivo no es eso. 
Lo decisivo es su interac
ción y ed conocimiento y 
control de los meoams-
mos por ios que actúan. 
Poirque más importante 
que la interacción estadís
tica, es la interacción psi-
cobiológica. E l desarrollo, 
desde la concepción, no es 
el despliegue automático 
de estructuras genética
mente dadas, ni la modela
ción que el ambiente hace 
de un organismo indiferen-
ciado y pasivo, sino la uti
lización activa de las con
diciones ambientales por 
un ser vivo genéticamente 
dotado 

Kesuraienao, xas necbos 
son, para el profesor Yela, 
los siguientes. Muchos ras
gos discretos del compor
tamiento dependen de un 
gen o sun cromosoma; la 
mayor parte de los rasgos 
continuos dependen de mu
chos genes y deben la ma
tad o más de su varianza 
fenoménica a diferencias 
hereditarias. Estas depen
dencias ocurren en deter-
tninádas circunstancias: sá 
éstas se modifican, aqué
llas varían. E l problema 
decisivo es descubrir ©1 
mecanismo de esta inter
acción. 

Ambiente y estímulos 

«El hecho capital con
siste en que el ambiente 
no es, sobre todo en el ca
so del hombre, un mero 
conjunto de estímulos que 
objetivamente interactúa 
con un mero conjunto de 
estructuras orgánicas. Él 
hombre es un ser vivo, ac
tivo, consciente y perso
nal, que asimila el am
biente a su propio funcio
namiento y lo incorpora 
interpretativamente a sus 
proyectos. E l ambiente es 
una realidad —incluida la 
del propio organismo y su 
dotación y mecanismos 
genéticos— con la que el 
hombre se encuentra, de la 
que se hace problema y 
que, según sus proyectos, 
conocimientos y técnicas, 
puede modificar. La cues
tión última va más allá de 
todos estos hechos. Consis
te en decidir qué h acer 
oom ello®». 

" L o s 
compa
triotas 
de "Mister 

no regalan 
los d ó l a r e s 
a peseta' ' 

Zaragoza. —• Ante la pró
xima instalación de una fac
toría de la "General Mo
tors" en Plguerueias, el al
calde de Epila, Martín Lla
nas Gaspar, ha realizado un 
llamamiento d© solidaridad a 
todos los alcaldes de ¡a zona 
atfectada por la citada ins
talación para que no se olvi
de el desarrollo agrícola y 
ganadero de dicha zona. 

Hemog de prepararnos pa
ra' el progreso industrial 
—dice entre otras cosas ©1 
alcalde de Epüa a sus cole
gas— y no perder de vista el 
desarrollo agrícola y ganade
ro, y, para ello los pueblos 
que nos vemos afectados 
por eJ boom dg la "Generaii 
Motors" debemos a c t u a r 
digna y solidariamente. 

Creo no equivocarme si 
pienso —señala— qúe los 
compatriota^ de Mr. Mars-
hall no regalan los dólares a 
pesetas y que los medios 
humanos y materiales que 
pondremos a su disposición 
también merecen una consi
deración. 

Pinaimente ei alcalde re
cuerda que queda pendiente 
la terminación de los rega
díos aragoneses» entre ellos 
el aprovechamiento integral 
de la cuenca de] río Jalón, 
que pondría en riego cerca 
de 10.000 hectáreas de terre
no (Efe) 

el cambio 
de deno
m i n a c i ó n de 
E l Ferrol 

Santiago de Compostela.— 
La Corporación Municipal de 
Ei Ferrol estudiará en su 
próxima sesión plenaria la 
supresión de la referencia al 
anterior jefe del Estado, en 
ei nombre de la ciudad, iñ-
forma "Eü Ideal Gallego". 

El Perroa deJ Caudillo pa
sará a denominarse oficial
mente El Ferrol, en caso de 
aprobarse el cambio. La de
cisión afectará no solamente 
a la denominación del Ayun
tamiento, sino también a 1» 
de la mancomunidad de mu
nicipios y al partido judielal. 
(Efe). 


